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{fraga detono la "BOMBA" Y CARRILLO SALTO

“He dañado la imagen 
de mi propio partido. 
Pero insisto en que 
Carrillo amenazó”

CARRILLO

españa debe ser 
una república

le fiestas será total 
trabajadores del

blea en la que l°< 
I y se discutirán la* 
!cha aún continu»
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Mantiene su voto particular 
sobre la Constitución
Insiste en que en el texto se diga 
que el jefe del Estado es el presidente 
de la República
El mandato presidencial sería de 
seis años, sin reelección inmediata
El presidente sería también el jefe 
supremo de las fuerzas armadas

Que se esté organizando un 
partido desde el poder, es 
algo que no tiene precedentes en la 

historia de la política española.
Pero si además, las tareas y los 

afanes del jefe del Gobierno en la 
organización de "su partido" le 
obligan a marginara segundo plano 
primordiales quehaceres de interés 
nacional -hundimiento jconómico 
de las empresas,.delincuencia a caño 
libre^un orden público que se ha 
ganado a pulso el calificativo del 
"desorden público", etc. etc.— 
pensamos, y con nosotros también 
millones de españoles, que Adolfo 
Suárez debería retirarse, por 
ejemplo al monaterio del Yuste, 
para hacer penitencia, meditar y 
organizar "su partido" desde la 
celda conventual, dejando la 
gobernación del pais a quien no 
tenga tantos problemas y 
i,omprom¡sos politicos como los 
que el pretende torear con esas 
"largas cambiadas" que ya las 
inventó Rafael Gómez "El Gallo" 
hace medio siglo para huir de los 
pitones en punta y brindar a los 
tendidos de sol.

(^laro que asi ha pasado a 
historia de la tauromaquia, con

Carlos Santamaría, vicepresidente de "Justicia y Paz^
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t*ííí MANUEL FRAGA, A REMOJO
»

«Nadie le quiere ya. ¿Qué vasa hacer, a 
cantaban Juan y Junior en aquellos anos franquistas de 
«ve-yé». Eso es lo que se le podía cantar ahora » 
..___ iv„z ».riAriirns lan diferentes como «Diario lo» y «ti

Alianza Popular. Ha sido un palo que debe hacer reflexionar 
a don Manuel, si es que don Manuel tiene a bien reflexionar 
..i.aiina ví>7 V nn (leiarse llevar de sus visceras.

Todo viene por sus últi
mas palabras pronunciadas 
en Canarias. Ya es inopor
tuno viajar a las islas tal y 
como están las cosas por 
allá. Fraga no ha ido a con
tribuir a calmar la zona. Ja
más el ex ministro ha con
tribuido a calmar nada, esa 
es la verdad. Pero como se 
venía hablando hace algunas 

í semanas de que el hombre 
; quería cambiar de imagen, 

pensábamos que al menos 
reprimiría sus impulsos. 
Quiá. Fraga es de aquellos 
españoles con genio y figura 
hasta la sepultura. Hablan
do de sepultura, mucha jeta

tienen los días contados a 
poco que sople el viento de 
una democratización nor
malizada.

Su última táctica electo- 
re "a nnmicipalista se apoya 
en su definición de Alianza 
Popular; «No tenemos nada 
que ver con la extrema de
recha del bueno de don Blas 
Piñar o de los amfgos de ”El 
Alcázar”». Ahí queríamos 
llegar. «Nadie te quiere ya». 
¿Qué va a hacer? Ya verán 
cómo intentará una vez más 
coquetear con Areilza. La 
idea de aquella nonata Tri
ple Alianza (Areilza-Fra- 
ga-Silva) debe rondarle por

LA AGENDA
desmanes octinidos en el te
ma del orden público desde 
la desaparición Tísica del

por diez las detenciones: re
cuérdese el caso de los má-

Comenzamos recogiendo 
bastantes párrafos del repa
so que le da a Fraga «Diario 
16».

«Dijo el hoy secretario 
general de Alianza Popular 
que ’’cuando era ministro 
había orden”. Por ese afán 
de la brevedad y la escasez 
de barroquismo, sus tizona
zos siempre dejan flancos al 
contrincante. Fraga es la 
más absoluta negación de lo 
que deben ser un buen po
lemista. En sus mismas pa
labras va implícita la con
testación: por la boca muere 
el pez, dice el saber popular.

Olvida don Manuel que 
en sus tiempos de ministro 
de la Gobernación hubo de 
todo, menos orden. El 
desorden — institucionaliza

Sufrida memoria colecti
va;

«Cuando la poltrona de 
Gobernación era el trono de 
don Manuel, VTtoria sufrió 
cu sus calles la tragedia de 
sentir la sangre de cinco 

’muertos y 33 heridos de ba
la. En una fría y lluviosa 
mañana de mayo, Monteju
rra era el triste escenario de 
los asesinatos de Aniano 
Jiménez Santos y Ricaido 
García Pellejero, abatidos a

dinación Democrática, que 
hoy son alguien en la políti
ca del país, encerrados con 
barrotes por órdenes del hoy 
alternante en sillón de Par
lamento con sus otrora pri
sioneros.

En sus tiempos de minis
tro, don Manuel, no hubo 
orden. Teníamos, eso sí, la 
sombra alargada de la dic
tadura, la prolongación del 
negro fascismo, la represión 
que nunca cesaba.»

tiros ante

polémicQ
" Por ín^el Sánchez

(De "Mundo Diario^)

tiene el gallego éste cuando 
señala que mientras él fue 
ministro de la Gobernación 
hid>o menos desórdenes que 
ahora. Que lo diga precisa
mente Fraga Iribame es un 
chiste muy malo, porque al
go serio, lo que se dice serio, 
no lo es. Fraga se desmelenó 
encarcelando a demócratas 
y convictos y confesos, di- 
splviendo manifestaciones 
con la amnistía de tema mo
nográfico (recuerden las fe
chas del t V 8 de febrero del 
76), militarizando incluso el 
Metro madrileño, viajando 
al extranjero cuando lo de 
Vitoria y Montejurra, que 
ocurrió bajo su mandato por 

i más que quiera lavarse las 
manos a lo Pilato ensucián
doselas al entonces ministro 
del Movimiento Adolfo

el magín más de lo que él 
confesará. De momento, 
Manolo Fraga, martillo de

está más solo que la una,

do—’ campaba por sus res
petos. En sus tiempos de 
minisin) —saque su agenda 
V apunte, señor traga- se 
contabilizan los mayores

inacción de fuerzas al man
do de Fraga, Las manifesta
ciones durante aquellos me
ses - ”la calle es mía”, dijo 
el ministro en frase histori
ca— eran una -constante 
sangre, y en todos los archi
vos de los periódicos y en la 
memoria colectiva del pue
blo quedan nombres y más 
nombres; Y todavía hay mas 
casos, alguno de ellos de in
dudable importancia, como 
la muerte de Angel Beraza- 
di, después que el mismo 
Fraga cerrara toda posibili
dad de negociación. G los 
llagrantcs casos ,de toituia, 
como el de Amparo .\ran- 
goa. O los asesinados por 
RTA.*

Prolongación del fran
quismo;

«Incluso se multiplicaron

PREDICAR Y NO 
DAR TRIGO

Desde la orilla de la ex
trema derecha, «El Alcázar» 
también sacude estopa a don 
Manuel. ¡Qué cruz. Señor.

w>", 
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Suárez... Es decir, se 
desmelenó comportándose 
como un durísimo antide
mócrata. Y que no rehuya 
responsabilidades. Sobre to
do después de que pregonase 
a los cuatro vientos que la 
calle era suya. Así nos fue.

Con las elecciones,- 
el ex-embajador en Lon
dres pegó el gran patina- 
zo de su vida. Perdió los 
papeles y las papeletas. Tu
vo que encajar la agria rea
lidad para él de que el pueblo 
no está para votar a políti
cos que se quitan la chaque
ta. A esto, Fraga podrá re
plicar que él se la quita, 
mientras otros se la cam
bian. También es verdad. 
Pero tanto unos como otros

»

«Que sea Fraga el que ex
plique al país la situación, 
desde la óptica que lo hace, 
es algo inverosímil, por no 
utilizar palabras más ade
cuadas, fen honor a la ca.ri- 
dad que nos impone la cer
canía navideña. Este Jano 
de la democracia española, 
¿por.qué hilos mentales nos 
advierte hoy contra la mar- 
xistización del Parlamento 
cuando ayer presentaba 
olímpicamente ¿i la tiguia 
máxima del enredo, por 
apellido Carrillo? ¿Ei "bas
ta” de Fraga, no se produce 
contra un deterioro, inicia
do precisamente en los días 
en qué disfrutó dé una pol
trona decisiva para haber 
encauzado dignamente a la 
naciente democracia? Es 
cierto que el Gobierno de 
UCD se ha mostrado ante 
los españoles como el equipo 
más indocumentado que ha 
manejado los.resortes minis
teriales en España desde ha
ce muchos lustros.»

Desequilibrio;
«La actitud del ex minis

tro Fraga resulta tan pen
dular que, probablemente, 
la definición más razonable 
de este hombre, en el que 
muchos españoles pusieron 
tantas esperanzas en otro 
tiempo, sea la que dio cru
damente el secretario gene- 
ralt del PCE. Sólo un 
desequilibrio puede generar 
conductas y actitudes tan 
dispares como la de este nu
mero uno de todas las opo
siciones habidas y por ha
ber, que no sabe digerir el no 
haber obtenido igual resul
tado en su escalada hacia el 
poder.

Diagnóstico acertado el 
de Fraga, esta vez; pero hace 
un flaco servicio con ser el 
quien le emita, porque, tras 
hacer tantas veces bueno lo 
de ’’predicar y no dar trigo’, 
/quién^juede confiar en don 
Ñlamiel?»

r
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ESTO ES UH MISO

ver bien !!

Fraga vuelve por donde solía

Por qué es larga la constitución

Salvemos el consenso

eso es muy importante, para evitar crispaciones innecesarias y 
para que el consenso no se desfleque estúpidamente.electorales más boyantes de los que en realidad se 

produjeron. Ahora parece más claro que el pretendido 
cambio de imagen se debía sobre todo el fracaso electoral. 
Habrá que aprenderse bien la lección del viernes en la carrera 
deSan Jerónimo.

La formación de una comisión investigadora sobre los 
sucesos de Málaga y Tenerife en el seno del Congreso de 
los Diputados ha sido la ocasión para que se produjera una 

situación que muchos habían juzgado imposible. Habían 
transcurrido varios meses desde las elecciones generales y el 
clima de las relaciones políticas parlamentarias había sido 
bastante correcto, a pesar de que la etapa de transición a la 
democracia se presentaba con no pocos motivos de tensiones. 
Sólo en el pleno sobre el diputado Blanco, en el mes de 
septiembre, de había conocido un momento de cierta 
tensión, pero que no llegó ni mucho menos a las cotas del 
celebrado el viernes último.

Lo sucedido ayer viernes, dentro de su gravedad, puede 
tener un aspecto positivo: la demostración de que no 
debemos hacernos demasiadas ilusiones sobre los términos de 
la reconciliación nacional. Y ello a pesar de la amnistía, de las 
elecciones generales de junio y del Pacto de La Moncloa. La 
parte política del pacto no había sido firmada por Alianza 
Popular, y ahora comprenderán ustedes bien por qué sucedió 
así. Se había llegado a un consenso bastante generalizado 
entre las fuerzas parlamentarias a propósito de las soluciones 
a grandes males económicos y pol íticos.

Pero creo que todos habíamos infravalorado la 
significación de la ausencia de la firma de Alianza Popular en 
el tema político, especialmente a raff de discrepancias con el 
tratamiento que del orden público se hacía en los Páctos de 
La Moncloa. Los residuos autoritarios no entendían ni 
compartían ese nuevo concepto del orden público que se 
plasmaba en el documento correspondiente, y que de alguna 
manera se refleja en el proyecto de nueva Ley de Orden 
Público. Ahora ha quedado perfectamente qué ciase de orden 
público quieren estos señores.
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Alianza-Popular y su máximo líder se nos presentaban en 

estos últimos tiempos cómo "arrepentidos" de su imagen 
Preelectoral. Y no se dudó en recurrir incluso a estrategias 
como la de la presentación de Santiago Carrillo en el Club 
Siglo XXI. El secretario general del Partido Comunista se 
dejó engañar o simplemente cometió la ingenuidad de ceder. 
Y el secretario general de Alianza Popular tuvo la habilidad 
de confundir a gran parte del respetable.

Ahora la situación se pone difícil para esos dos lideres y 
esos dos partidos, de cara a la credibilidad ante los españoles. 
Vamos a ver cómo se las arregla AP para recomponer su 
imagen después de lo sucedido el viernes en las Cortes. Y 
vamos a ver cómo se las arregla Santiago Carrillo la próxima 
vez que se le tienda la trampa de un nuevo "gesto" como el 
del Siglo XXI o de un nuevo anzuelo como el del viernes.
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Será el tiempo el que clarifique las cosas también en este 
Problema, pues ocasiones mil vamos a tener en adelante de 
calibrar cuáles son las verdaderas intenciones de cada líder y 
de cada partido. Lo de AP lo veo mucho más difícil, porque 

el caso del Partido Comunista, en realidad se trata de un 
error casi aislado en el contexto de una trayectoria de 
eciertos, reconocidos por tirios y troyanos. En todo caso, el 
lance puede ser útil para saber quién es quién y lo que cada 
nno puede dar de sí.

De momento, volvemos, en cuanto a AP, a la situación de 
la campaña electoral, en la que aparecía nítidamente como el 
teducto del autoritarismo' franquista con aspiraciones 
parlamentarias. Es para echarse a temblar pensar en la 
hipótesis de que AP hubiera tenido unos resultados

No deja de ser curioso que losfantasmasde la guerra civil 
reaparezcan precisamente a las pocas horas de que el Consejo 
de Ministros hubiera tenido el buen gusto de suprimir la 
festividad del 18 de julio, que era la efemérides 
conmemorativa del comienzo de esa misma guerra civil que 
tenía que estar de verdad en los archivos de la historia. Vaya 
una ocasión que encuentra uno de elogiar al Gobierno, que 
fue además uno de los elementos más moderados y sensatos 
en toda esta lamentable historia del pleno del Congreso de 
Diputados.

Es formidable tener que decir ahora que lo que procede es 
seguir la línea del Gobierno Suárez, que con su derogación 
del 18 de julio había prestado un buen servicio a fa empresa 
del difinitivo destierro del dilema de las dos España. A pesar 
de que faltaba en el Gobierno y en la oposición parlamentaria 
un toque de sensibilidad para integrar en la tarea común a los 
llamados extraparlamentarios a nivel del Estado y de las^ 
nacionalidades, en cuyo seno teóricamente podría refugiarse 
el fantasma de "la otra España". Ahora vemos con cierta 
amargura que tal vez lo tuviéramos dentro del propio 
Parlamento.

Parecía que el problema ya se reducía a rescatar la 
marginación de los extraparlamentarios, que estaban siendo 
ignorados o acorralados por todos, en una nueva versión del 
triunfalismo autoritario. Y resulta que todavía hay muchas 
otras cosas que rescatar para la convivencia democrática.

Ya se ve que los espacios no están aun lo bastante 
decantados: la democracia la estamos inaugurando. Las 
elecciones de junio dejaron mucho que desear. Y el camino es 
largo. Tengamos todos la humildad de reconocer los fallos del 
tránsito democrático, una vez reconocidos sus aciertos. Que

Pero van a leerme ustedes en plenas Navidades v tampoco 
es cosa de hacer el aguafiestas. Quién sabe si lo sucedido tras 
la aprobación de los Presupuestos no será uno de los tributos 
que tenemos que pagar por el establecimiento en nuestro país 
de la democracia parlamentaria. Quién sabe si esos sucesos no 
podrían ser el pórtico de un comportamiento más racional y 
menos partidista por parte de todos. Lo que si les aseguro en 
todo caso es que no hay motivos suficientes para pensar que 
la plena instalación de la democracia sea imposible.

El proyecto de Constitución democrática ya es una 
realidad, una vez que la ponencia ha concluido 
definitivamente sus trabajos. Confiamos en que los debates 
parlamentarios sirvan para mejorarla y para conseguir una 
superley que nos dure muchos años y que sea el continente 
de una vida democrática ancha y perdurable.

El texto es demasiado largo. Pero uno de los ponentes me 
explicó que no es por casualidad. No se podía hacer una 
Constitución breve, porque es preciso dar una respuesta 
contundente al paso dictatorial, y ello exige especificar muy 
bien los derechos y las libertades, cosa que sería innecesaria 
en un país de larga tradición democrática. Parece que así hay 
que decirlo todo en el texto, no vaya a ser que los amigos de 
la dictadura nos vengan con aquello de que lo que no está en 
la ley no está en el mundo.
También quisiera uno creer 
que la crisis económica 
va a ser superada o al 
menos remontada durante este 
próximo año 1978, pues en 
ello no nos va sólo el bienestar 
sino democracia. Entonces, 
y a pesar de los pesares, 
vamos a dar un margen a la 
esperanza. ¿Les parece?
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Las farmacias malagueñas
atrao-úesan una

¿Noche de paz?
delicada 
c o m o

H Las farmacias malagueñas 
atraviesan una grave situación

diente al mes Je noviembre, 
cuando los de la zona 
oriental de Andalucía han

Esta noche, es nochebuena. Noche de rosas y 
de vino. De paz y de villancicos al recuerdo de. 
Belén. Todo pura ficción. Todo nqentira redonda. Ni 

la noche es de rosas y de vino, pórque tenemos un 
millón de hogares sin salario, ni es noche de paz, 
porque España vive eri un permanente sobresalto.

Anoche mismo se decía en Madrid que un 
comando terrorista había sido detectado en el 
fallejero de la capital de España^ dispuesto a 
ensombrecer la Navidad.

Será' o no será verdad el rumor y las 
sospechas policiales, pero el simple rumor ya es 
bastante para que el desasosiego y la alarma, 
ensombrezcan esta Navidad que va a comenzar 
ai filo de la media noche. De una nochebuena 
en la que al decir del rumor no todo serán vinos 
y rosas, porque en las cárceles la tensión está a 
punto de salirse por los tejados.

!

consecuencia de la demora 
en el pago, ' por parte' -del' 
I N.P. de las prestaciones 
farinacéuticas. ,

En U7i remitido que hoy 
publican los . dos diarios 
malagueño s, él Colegio 
Oficial .de Farmacéuticos 
dice, qué la situación 
económica de la oficina de 
farmacia ha llegado a uñ 
punto crítico de no poder 
satisfacer sus obligaciones 
económicas con los 
almacenes de distribución 
de medicamentos, por lo 
que estos se encuentran al 
borde del caos económico.

En vista de ello, el 
colegio ha adoptado diversas 
decisiones, entre ellas, la de 
hacer público el retraso 
perjudicial en el

cumplimiento de -los plazos 
que regulan el abono de las 
prestaciones farmace'uticas 
por el LN P. y conminarle 
para el estricto 
cumplimiento del actual 
convenio vigente.

farmacéuticos malagueños 
ante el hecho que el colegio 
c o nsidera discriminatorio,

cobrado octubre a mediados 
de diciembre, si bien Málaga 
tiene pendiente- aún de la 
factura de octubre uni 
importante cantidad, lo que 
se és.tima intolerable cuando

■

de que provincias no
andaluza:! han P^^^idó >- - .gndaridad entre 
.neluso la preetactoa del paie.
farmacéutica corre^pan-, *

La verdad sobre la
gasolina de los coches

SEGUN todos ¡os informes técnicos, la gasolina 
deberá ser el producto que menos alza experimenta 
en los nuevos precios de los productos energéticos.

La congelación de los precios de la O.P.E.P., la poca 
incidencia que el consumo de gasolina representa sobre el 
total de los productos refinados y la similitud de su precio 
con la de otros países de Europa confirman esta 
conclusión ya que el Plan pretende fundamentalmente 
adecuar los precios a los costos.

De acuerdo con esta política, los mayores incrementos 
se producirán en el fuel-oil, en el gas-oil y en el gasóleo de 
calefacciones, productos que tienen unos precios 
sensiblemente inferiores a los que rigen en Europa, lo que 
significa que de hecho se encuentran subvencionados.

Así mientras el litro de gasolina super el pasado 12-de 
julio éra en Españas de 37 pesetas, en Alemania costaba 
36 29,' en Francia, 42,50,' en Italia, 49,39; en Austria, 
39 23; en Bélgica, 39,07; en Dinamarca, 38,12, en 
Holanda, 39,02; en Portugal 47,50; en el Reino Unido, 
28 87 y en Suiza, 36,65, con lo que se observa la 
equiparación de los precios españoles a los que rigeri en 
Europa. El precio equiparable en España puede calcularse 
en torno a las 40 pesetas litro. . .c i i

Como contraste el precio de la toneladas de fuel-oil, 
que es además el producto de rnayor consumo entre los 
derivados del petróleo, tiene unas considerables 
diferencias entre España y los países europeos. En Espana 
su precio es de 6.750 pesetas, mientras, que en Alemania 
Occidental es de 9.477; Francia, 8.799; Italia, 8 863' 
B'xgica, 9.132; Dinamarca, 10.207; Holanda, 8.274; 
Reino Unido, 10.491 y Suiza, 8.810.

Una desproporción similar se da para los precios del 
gasóleo C, utilizado en calefacciones, y en el gas-oil de 
carretera, lo que significa que todos estos productos no 
tienen precios acordes con sus costes.

Asimismo pone en 
conocimiento de la opinion 
pública el obligado cese del 
crédito a la Seguridad Social 
en las'prestaciones 
farmacéuticas en el caso de 
no subsanarse a la mayor
urgencia la demora en el 

de sucumplimiento
obligación de pago, 
declinando ioda
resp onsab ilidad.

Seguidamente^ manifiesta 
la indignación de los

TIERNO GALVAN APOYA LA 
LEGALIZACION DE LOS 
NACIONALISTAS GALLEGOS

CADA VEZ, 
MAS CERCA 
El próximo lunes, 

inauguramos 1 nueva 
oficina en Zaragoza

SANTIAGO, 24 (Europa 
Press).— El presidente del 
Partido Socialista Popular, 
don Enrique Tierno Galván, 
apoya la legalización de

CASTELLON r
COMIENZAN 

LAS
VACACIONES

PARA LOS 
PRESOS

CASTELLON, 24
(Europa Press).— Cuatro de 
los casi cuarenta reclusos de 
la cárcel de Castellón se 
beneficiarán de los permisos 
de libertad temporal a fin de 
pasar las Navidades con sus 
familiares, fuera de la cárcel. 
No se esperan situaciones 
conflictivas en este centro 
penitenciario.

Uno de los permisos 
concedidos es de seis días. 
Los otros, de cuarenta y 
ocho horas de duración, van 
desde mañana a mediodía 
hasta mediodía del lunes

La situación es 
actualmente muy tranquila 
en la prisión de Castellon, 
sin tensión alguna, y no se 
espera que se produzcan 
problemas de ningún tipo 
durante las fechas 
navideñas.

“Unión do Povo Galego”, 
Partido Nacionalista 
Gallego.

En una carta dirigida a 
este partido, el pofesor 
Tierno dice que “todas las 
fuerzas políticas organizadas 
aue acepten los principios 

e convivencia democrática 
deben ser legalizadas”.

Tal legalización —agrega 
en la carta redundaría en 
beneficio de la convivencia 
democrática. |

PARA NO COINCIDIR 
CON EL PLENO 
DEL SENADO 
LA ASAMBLEA DE 
PARLAMENTARIOS 
GALLEGOS SE REUNIRA 
EL DIA 30 ____________

SANTIAGO, 24. (Europa 
Press).— La asamblea de 
parlamentarios de Galicia se 
reunirá en Santiago de 
Compostela (La Coruña) el 
próximo día 30, dado que la 
fecha inicialmente prevista

I del dia 27 coincide con el
' pleno del Senado.
; Lo s p a r I am é n t a r i os 

gallegos estudiarán una 
respuesta concreta a la 
contrapropuesta del 
Gobierno sobre la 
preautonomía gallega. Al 
parecer, una parte de ellos 

1 entiende que el texto 
preautotiómico es 

1 demasiado restrictivos, por 
! lo que se considerará la 
I posibilidad de corregir el 

mismo especialmente en lo 
¡ referente a la composición 
¡ de la “Wunta de Galicia”.

arrabal 
PUENTE PIEDRA 

Sixto Celorrio,T3-5, Urbana I\r22

IBOR 
n

G. ARISTA

23 -Olkiiias en Zaragoza 
68-en la provincia 

"POR IJÍI DIALOGO MAS EFICAZ 
WCAJA DE AHORROS 

DE IA INMACULADA 
AiaytMi.lioij ij iiiaiiaiia

el d ía
SANTORAL.- S. Gregorio y 
S, Luciano, Mártires y S. Delfin, 
obispo.

EL SOL: sale a las 7,36 y se 
pone a las 16,53 (hora solar).

LA LUNA: sale a las 16,29 
y se pone a las 6,22 (boira solar).

Pecotosa, señal de hermosa; 
pero en pasando de tres, ya no

Pedir, para comer; y pagar, 
para pedir.

1541.- Se descubren los frescos 
del "juicio final" en la Capilla 
Six tina, obra de Miguel Angel. 
Fueron censurados por supuesta 
inmoralidad, aunque el Papa los 
aprobó.

1743.- Hallándose la corte en El 
Pardo, estalló un incendio en el 
antiguo alcázar de Madrid, sin que 
pudiera averiguarse la causa. Un 
impetuoso viento hizo que 
rápidamente quedara consumido 

. todo el edificio. Numerosas obras 
de arte fueron pasto de las llamas.

1796.- Hija de alemán y 
andaluza, nace en Mores (Suiza) 
Cecilia-Bohl de Faber mas conocida 
por su seudónimo de "Fernán 
Caballero".

1824.-) Se firma la constitución

efemérides
de la compañía que construiría el 
segundo ferrocarril de España que 
hacia el trayecto Madrid-Anrajuez.

1869.- Aparece el primer 
manifiesto del primer núcleo obrero
que en España respondió a 
organización internacional.

1879.- Decreto aboliendo 
esclavitud en Cuba

1905.- Atentado contra 
cardenal Casannas, cuando salia

la

¡a

el 
de

la catedral de Barcelona. El agresor 
fue José Salar Lomas, de filiación 
anarquista, que apareció muerto el 
día siguiente en su celda. Se supo 
que había ingerido una sustancia 
tóxica antes de cometer el delito.

1922.- Nace en Smithfield 
(•Carolina del NOrte, EE.UU.) Ava 
Gardner, actriz norteamericano de 
excelentes dotes artísticas.

1950.- Robo de la "piedra de 
Scone” o "de la coronación” de la 
abadía londinense de 
Westerminster. Desde hacia seis 
siglos veniáse usando como base del 
trono de los soberanos ingleses en la 
ceremonia de su coracion. Al cabo 
de algún tiempo la peidra fue 
devuelta misteriosamente.

1975,- Primer mensaje de 
Navidad del Rey don Juan Cariosa 
todos los españoles. Duró cuatro 
minutos y fue televisado en color.

iq7b.- El político conservador 
Takeo Fukuda elegido primer 
ministro del japón.

PROTECCION 
POLICIAL A 
LOS PARLA

MENTARIOS 
VASCOS DE

U.C.D

Pena ajena, a nadie pena..

pamplona, .2 4 
(Cifra).- Varlos 
parlamentarios de la 
de Navarra llevan ®5col 
policial desde hace vario 
días, como rnedida “ 
precaución ante divers 
amenazas recibidas.

Al parecer las 
provienen en su rnayoria o 
la organización ETA, com 
consecuencia de la PO’Y* , 
contraria de esto 
legisladores a la inclusion 

Navarra al proy 
preautonómico vasco.

SGCB2021



77 I AE AE/24-12-77 /PAG.5 MACIOMAL

OREJA, CON EL EMBAJADOR ESPAÑOL EN ARGEL IRUN

noviembre, 
: la zona 
alucia han 
a mediados 
lien Málaga 
aun de la 
iubre urtá 
dad, lo que 
Ele cuando 
iridad entre 

del pais.

MADRID, 24 (Europa 
Press).- El embajador 
español en Argelia, don 
Gabriel Mañueco, acudió a 
primera hora de esta 
mañana a la sede del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores, para 
entrevistarse con su titular, 
don Marcelino Oreja 
Aeuirre. *

Según ha manifestado a

Europa Press en fuentes de 
dicho departamento, el 
embajador español fue 
recibido poco después de las 
nueve y media de esta 
mañana por el señor Oreja, a 
quien daré cuenta de la 
situación producida en 
Argelia tras las expresiones 
vertidas en dos 
publicaciones oficiales del 
partido único guberna-

Enprote^a de la cuota 
de la S.S. agraria

MANIFESTACION 
CAMPESINA EN LUGO

Al parecer no ha traído una 
respuesta oficial de Boumedien

CA
es,
va

LUGO, 24 (Cifra).— 
Varios centenares de 
campesinos se manifestaron, 
ayer en Lugo para protestar 
contra las cuotas de la 
Seguridad Social agraria.

La manifestación había 
sido convocada por 
Comisiones Labriegas y 
motivo que se concentrarán 
grupos de campesinos en la 
avenida de Ramón Ferreiro 
de esta ciudad, desde donde 
Se dirigieron al Gobierno 
Civil.

En la explanada proxima 
al edificio del Gobierno 
Civil se decidió que una 
comisión, compuesta por 
tres personas, entregara un

escrito en el que se expresan 
las reivindicaciones de dicho 
sector en contra de la cuota 
de la Seguridad Social

mental argelino, en las que 
se pone en duda la 
pertenencia de las Islas 
Canarias a España.

No exista la seguridad de 
que el sfteor Mañueco sea 
portador de alguna 
respuesta oficial del 
presidente argelino. La nota 
verbal de protesta aprobada 
en Consejo _de Ministros, 
contra el artículo publicado 
en el diario oficiat “El 
Moujahid’’, fue entregada ai 
embajador argelino en 
España el pasado miércoles, 
según fuentes diplomáticas, 
el embajador arMiino no se 
ha ausentado de Madrid, por

IRA
M°22

FICAZ
IROS 
LADA

CCION 
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24LONA, - 
■ - Varios 
os de la UÇD 

llevan escolta
Je hace varios 
o medida “ 

ante diversas

I

agraria y en ei que 
manifiesta el propósito 
los campesinos de 
pagarla.

Posteriormen te, 
comisión se reuniré con

se 
de 
no

ia 
ios

manifestantes en ia Plaza de 
España, donde se encuentra 
ubicado el palacio 
consistorial, y aili . se dio 
cuenta a los concentrados 
de las gestiones realizadas 
con el Gobierno Civil.

Los manifestantes, tras 
cantar el himno gallego, se 
disolvieron pacificamente.

ATRACO A UIV BANCO 
E/V LEON:

CAS/ 2 M/L L ONES DEBO TIN

LEON, 24 (Cifra).— Un millón setecientas mil pesetas es 
el botín de un atraco perpetrado en una sucursal del Banco 
de Bilbao, situada en la calle padre Isla de León.

Dos individuos encapuchados, portando uno de ellos una 
pistola y el otró un arma que no ha podido ser identificada, 
pero que podría tratarse de una escopeta con cañones 
recortados, irrumpieron en la sucursal y tras arneñazar a las 
persqnas que se encontraban ■ dentro f el director, 
empleados y una cliente se apoderaron de la mencionada 
cantidad.

Los atracadores se dieron a la fuga inmediatamente.

lo que se espera que la 
respuesta de Argelia 
también a través de
embajador.

ORT; “A ARGELIA 
Y EL MPAIAC LOS 
MUEVEN LOS 
INTERESES RUSOS*’

su

MADRID, 24 (Europa 
Press).— La Organización 
Revolucionaria de 
Trabajadores (ORT) ha

hecho pública su postura en 
relación con el artículo 
publicado por el periódico 
argelino “El Moudjahid’’, 
que califica como “un grave 
ateñtado hacia' la 
independencia y sobaría 
nacional de Esf^ña, una 
intolerable injerencia en los 
asuntos del Estado soberano 
de España’’.

Posteriormente 
manifiesta el escrito: “El 
hecho de que la Embajada 
de la URSS en Ar^ia 
recibía ai aventurero Cubillo 
—cabecilla del MPAIAC—, 
domo si de un patriota o 
demócrata del pueblo 
canario se tratara, es una 
muestra clara de que manos 
levantan la bandera del 
MPAIAC.

“Esto y la posición 
expresada en el citado diario 
oficial argelino, nos hacen 
entender que tanto a uno 
como a otro —MPAIAC y 
Argelia— no los mueven ios 
intereses del pueblo canario, 
sino ios intereses de los 
sociai-imperialistas rusos en 
sus ansias de dominación’’:

LA POLICIA MUNICIPAL 
DE MADRID, 

_ DESMILITARIZADA—
MADRID, 24 (Europa 

Press).— El Cuerpo General 
de la Policía Municipal de 
Madrid ha quedado 
desmilitizados por un real 
decreto del Ministerio del 
Interior que publica hoy el 
Boletín Oficial del Estado.

Como se recordará, la 
militarización fue 
establecida el pasado día 1 
de diciembre, ante la 
amenaza de huelga por parte 
de los miembros del referido 
cuerpo, que se negaban a 
portar armas de fuego. El 
acuerdo de desmilitarización 
fue tomado por el Consejo

de Ministros del día 21 de 
diciembre pasado.

El preámbulo del decreto 
afirma que la desmoviliza
ción se produce una vez 
“superadas las circunstanci
as que dieron tugar a la 
aprobación del real decreto 
tres mil setenta y cinco mil 
novecientos setenta y siete, 
de uno de diciembre’’, por 
el que se procedía a la 
militarización.

s

;ibidas.
!r las amenazas 
I su mayoría 06 
ón ETA, como 

I de la postufa 
a d®
Î la inclusión 0« 

al proy^c^° 
ico vasco.

ATENTADD 
CONTRA LA COMPAÑIA DE 

ABASTECIMIENTO DE AGUAS
IRUN (Guipúzcoa), 24 (Europa Press).— A las tres y 

media de esta madrugada hizo explosión un artefacto en 
las ofieinas de la empresa de abastecimientos de “Aguas 
del Norte", en la localidad gidpuzcoana de Irún, según 
se ha informado a Europa Press en fuentes competentes.

El artefacto parece ser de poca potencia. No hubo 
víctimas, pero sí algunos daños, sobre todo rotura de 
cristales en las ventanas del edificio. Hasta tas di«s de 
esta mañana, nadie había reivindicado el atentado, que 
ha producido descontento en la ciudad, por haber ocurri
do la víspera de Navidad.

NADIE HA REIVINDICADO, 
POR EL MOMENTO EL ATENTADO

IRUN, 24 (Europa 
Press).— Nadie ha 
reivindicado, por el 
momento, la colocación del 
artefacto exf^osivo que, a 
las tres y veinticinco de la 
madrugada, hizo explosión 
en las oficinas de “Aguas del 
Norte, S.A.’’, causando 
daños materiales, pero 
ninguna víctima.

ÂI parecer, tres personas 
fueron vistas por los 
vecinos, al asomarse por las 
ventanas despifés de ia 
explosjón. Estos tres 
individuos corrieron hacia la

variante, donde 
posiblemente aguardaba un 

c oche en el que se dieron a 
la fuga.

Como consecuencia de la 
onda expansiva, varios 
coches en los alrededores 
sufrieron diversos 
desperfectos. Las oficinas 
han quedado totalmente, 
destrozadas. Dichas oficinas 
se encuentran situadas en un 
lugar no demasiado céntrico 
de irún, a pocos metros de 
la avenida oe Navarra (cuya 
prolongación es ia carretera 
hacia la frontera francesa) y 
de la variante.

FUNERAL POR EL 
CONCEJAL 

DE TRUN ASESINADO
CORDOBA, 24 (Cifra).- Se ha celebrado anoche un 

funeral por el alma del concejal del Ayuntamiento de 
kún, Julio Martínez, que fue asesinado el día 16.

El funeral ha sido promovido por el Ayuntamiento de 
Córdoba, asistiendo al acto todos los miembros de la cor
poración municipal.

Seleccione 
su joyería 
de garantía

Según Lande/ino Lai/i7/a

NO HABRA INDULTO
* "No se pueden dar indultos cada dos 

días y menos con coacción"
MADRID, 24 (Logos).— “Por ahora no habrá indulto para los presos comunes. 

No se puede ceder ante es'ta situación de coacción'*, ha manifestado a * Logos el 
ministro de Justicia, Landelino Lavilla, en relación con el conflicto de las cárceles.

“Los presos plantean: o nos dejan en libertad o rompemos las cárceles, y esto 

es inadmisible". . »
Sobre las posibles soluciones a la situación, el ministro manifesto que ^os en

contramos ante un deterioro total del sistema punitivo y no se pueden dar indultos 
cada dos días y menos con coacción". Agregó que se están haciendo las reformas 
necesarias en el Código Penal para solucionar estos problemas y que ya se ha avan
zado mucho sobre el tema. .

Añadió el ministro a "Logos" que "podemos estar seguros de que la situación 
se arreglará aunque nos enfrentemos con dificultades .

AVISO
DESDE EL I^ASADO DIA 19 NUESTROS

CLIENTES DE LA OFICINA DE INDEPENDENCIA, 23. 
SERAN ATENDIDOS EN NUESTRAS

NUEVAS INSTALACIONES DE INDEPENDENCIA. 10. Tinos. 22 4921
Y21714QDONDE ASIMISMO HAN'SIDO TRASLADADOS 

LOS SERVICIOS CENTRALIZADOS DE LA ENTIDAD.
LA PUESTA EN SERVICIO OELTIARKING” SE ANUNCIARA OPORTUNAMENTE

CAIA DE AHORROS 
W DE LA INMACULADA

AraotinjKHj y mañana.

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 Off
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef 22 08
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la CruzT8. let. 25 y/ /5
JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias DeJicias-25
JOYERIA ROMERO Secror Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA
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Con alguna 
provocación anterior /n/iz;» DEJm

MADRID, 24 (Crónica de la Agencia Logos por Francisco López de 
PABLO especial para ARAGON/expres.)

Fue un debate lamentable y evitable, pero también una servidumbre mas del ya 
demasiado largo tiempo de transición y el resultado del sistema de 
bien reduce y atempera Ja fogosidad del parlamentario, genera tensiones refrenadas 
Por f^tuna p^ece que la ¿ansición llega a su fin. Ayer mismo los diputados se 

■ ; llevaban a c^s^ para meditar en las vacaciones, el borrador de
ah^mbTar, no la recreada guerra dvü de hoy, aunque solo fuera dialectica, sino la 

' de UCD, que estd conduciendo con ddigenda y
J eficacia a su grupo parlamentano, cuando mtentó evitar í»

producido en este pleno del Congreso, mas tenso aun que el del Caso Bl^co , 
Cuando los diputados de los distintos grupos parlamentarios han explicado su 
concepción del orden público, más que justificando
la Comisión de Encuesta sobre los desgraciados sucesos de Malaga y Tenerife.

VOLVIENDO LA 
VlSljAATRAS

Como recordarán Carrillo 
y Roca, fue un lamentable 
debate que nos ha 
retrotraído en el tono y la 
acritud a las confrontacio
nes parlamentarias de los 

- tiempos de la República, 
aquellas refriegas dialécticas, 
que según Carrillo, dieron 
lugar al clima que condujo a 
la guerra civil.

Pero la responsabilidad 
de la tensión no cabe 
imputarla al centro ni a la 
izquierda, sino más bien al 
portavoz de Alianza 
Popular, Fraga Iribarne, 
quien destapó la caja de los 
truenos, y, aunque dijo 
algunas verdades, perdió la 
razón al adornarlas de 
juicios y recuerdos que 
trataron, como le acusaría e.l 
ministro Martín Villa, de 

capitalizar el desorden 
público en favor de una 
opción política concreta.

Aunque A.P. y Fraga 
mismo se habían opuesto a 
que se registrara debate 
sobre la creación de la 
Comisión, el discurso del 
ex-ministro atrajo sobre si 
todas las iras de la izquierda 
y permitió a Martin Villa 
cerrar el dramatizado debate 
con la serenidad y 
ponderación de una pieza en 
tono bajo que logro 
descender el climax de 
tensión y centrar la atenciori 
de la Cámara sobre el papel 
que las fuerzas de orden 
público están obligados a 
tener en este período de 
transición. Pero también las 
primeras frases de violencia 
se registraron en el diputado 
comunista malagueño 
Tomás García, 
sus alusiones

quien con 
al “frente

y

entendieron que no era 
lícito utilizar esa situación 
partidariamente y dar una 
exhaustiva lista de atentados 
que las fuerzas de orden 
público, las fuerzas armadas 
o las policías municipales 
han sufrido en el primer 
semestre del sistema 
parlamentario, sin correr el 
peli9ro de que al propio 
Fraga le recordaran el 
desorden y la violencia y el 
uso de banderas 
republicanas que también se 
registró cuando él tenia la 
responsabilidad del orden

anticomunista español 
“al bunquer de Fuengirdia 
dio pie a Fraga para pedir 
que la investigación de los 
grupos que originan 
violencia no se limíte a las 
áreas de lo que Martin Villa 
denominaría después del 
“terrorismo blanco’’, sino 
también a las del 
“terrorismo rojo”.

Fraga insistió demasi^o 
en que las funciones básicas 
del Estado son las de 
mantener la seguridad, el 
orden y la ley. “Si esto falla, 
dijo, se hunde todo lo 
demás y los ciudadanos 
deciden, instintivamente, 
buscar a otro que les proteja 
mejor”.

Si es cierto Que nos 
encontramos, como dijo el 
líder de Alianza Popular, 
ante una degradación del 
orden pú blie o” , los 
diputados de izquierda 

y los de Pamplona.
Aunque acabó diciendo 

que no se buscara a un 
“Sargento Vázquez” y que 
todos juntos defendieran el 
orden y la paz, la guerra ya 
estaba ardiendo y apenas 
afguno hacía ya caso a las 
palabras de Fraga cuando 
concluyó manifestando que, 
“antes que el orden es la 
justicia, pero nb puede 
haber justicia dentro del 
desorden”.

FRAGA VERSUS 
GIL ROBLES

Todos fueron a por él. 
Desde la minoría catalana 
hasta Euskadiko Eskerra, 
todos acometieron contra 
Fraga. Roca Junyet diría 
que la intervención 
dramatizadora de 
había sido como la de Gil 
Robles poco antes del 1 8’ 
de julio del 36, pero 
afortunadamente —agrego 
no estamos en un tiempo 
similar. La situación no es 
tan dramática aunque 
algunos se empeñen en 
dramatizarla para dar la 
razón a esos que dicen que 
‘con Ffàncó 'Vivfambs 

público.
Frag3 acusó al Gobierno 

de utilizar Ja autoridad y 
disciplina sólo para aplicarla 
arbitrariamente a los 
generales de la Guardia Civil 
(aludía al recien destituido 
general Prieto López), sin 
dar explicaciones. Con la 
sarta de razones que tenía, 
cayó Fraga en la sinrazón de 
la exageración, en el tono y 
en la forma. Y sobre todo, 
indignó a la Qimara cuando 
acusó, a algunos de jus 
diputados, como Bandres y 
Letamendia, de “Euskadiko 
Eskerra” de “prostituir sus 
privilegios paflarnentafibs 
para exaltar el terrorismo”. 
A otros diputados les acuso 
de consentir o alentar actos 
en los que se paseaban 
impunes las banderas, 
republicanas o se atacaba a 
la nacional, de alentar 
manifestaciones con libre 
actuación de piquetes que 

a situacionesdan I 
com o

lugar _ 
I las de Malaga o

T'enerife, o hechos 
terroristas como los de Irun

mejor’’. Pero esto *^0. 
verdad, .'dijocRoci."-’* Sr na 
habido manifestaciones 
violentas, también las hubo 
de millones de personas sm 
ningún incidente. No 
resucitemos los 
revanchismos del pasado; no 
dramaticemos; no 
intentemos politizar la 
angustia e inseguridad del 
ciudadano. Porque una de 
las formas de atentar contra 

la democracia es infundir en | 
el ciudadano un clima de 
desconfianza contra las 
instituciones democráticas

En la línea de Roca 
seguirían todos los demás. 
Morodo, del grupo mixto o 
Gómez Llórente del grupo 
socialista. Este último^ 
rechazó las maniobras que 
tienen a antagonizar al 
PSOE con las Fúerzas del 
Xírdan ¿Público. -ManioíbMS 
—dijo— que sólo benefician 
al Gobierno del centro para 
que sea imposible una 
alternativa de poder al 
mismo. La Cámara agregó 
Gómez Llórente, tiene que 
ser sensible a la angu^ia de 
nuestro pueblo. Y V’ 
respondiendo a Fraga, 
Gómez Llórente dijo qua 
tan sagrada como la bandera 
nacional son para las demás 
regiones sus respectivas

1

MADRID, 24 (Crónica especial de la 
ftuencia Logos)»— _ »

El ministro de Obras Publicas, Joaquín 
Garrigues Walker, contestó ayer tarde en e 
Congreso a la interpelación hecha por el 
grupo parlamentario socialista en relación 
con el trasvase Tajo Segura.

Por el grupo socialista intervino Gregorio 
Peces Barba quien manifestó que la razon de 
la interpelación es la falta de información 
clara y autorizada sobre la situación actual 
del trasvase, cuya importancia es notorio 
por afecUr a muchas provincias.

Tras la intervención del diputado 
socialista, subió a la tribuna^ el ministro de 
Obras Públicas y I ! rbanismo G arrigues quien, 
en su exposición, en algunos momentos 
irónicos suscitó las risas de los diputados de 
UCD

Por lo que se refiere a la filosofía del 
ministro respecto al trasvaK Garrigues dijo 
que en el cargo que ocupa tiene inuy poco 
de filósofo. El ministro entiende -dijo- que 
se le paga, y se le paga mal, por ejecutar en 
el buen sentido de la palabra y que su 
obligación en esta fecha es acabar las obras 
del trasvafee y acabarlas sin poner en riesgo 
ninguno de los intereses afectados de las 
provincias de la cuenca del Tajo.

A continuación, el ministro cito una sene 
de trasvases realizados en losj'.stados Unidos 
y en la URSS y añadió que con ello no 
quería decir que la técnica de los trasvases 
sea la más adecuada, porque “no he entrado

k LAS MUNICIPALES 
ANTES DE ABRIL

CONSTITUCION: Se concluyó el borrador 
pero quedan por superar los votos particulares

como ministro a plantearme si el trasvase 
estaba filosóficamenté bien planteado o 
no”. Añadió finalmente que del 
acueducto principal quedan escasos metros 
que se espera calar en las primeras semanas 
de enero y que los caudales a travases no 
ponen en riego la situación de la cuenca del 
tajo.

ELECCIONES ANTES
DE MARZO____________

El ministro de Industria respondió por la 
tarde a la interpelación de Alianza Popular, 
señalando que la situación de la balanza de 
pagos y la inflación alcanzada han 
determinado la actuación del Gobierno 
respecto a la industria naval. Añadió que el 
proyecto de ley de reestructuración del 
sector tiende a posibilitar (}Ue a la aliada de 
la crisis, España, pueda competir en 
construcción naval con otros países.

La señora Fernández España no se dio 
por satisfecha con la contestación c indico 
que A.P. presentará la correspondiente 
moción al Congreso.

comunista, interpelo al ^Gobierno sobre la 
aplicación de la amnistía, indicando que a 
los dos meses y medio de haberse aprobado 
la ley, menos del diez por ciento de los 
trabajadores sancionados han vuelto a su 
puesto laboral. ,

El ministro de fraileo agradeció la 
intervención y preocupación por el tema y 
precisó que la competencia de la misma 
pertenece a los tribunales.

Seguidamente, Andreu Abello, por 
socialistas de Cataluña y Fajardo, por el 
grupo parlamentario socialista, presentaron 
sendas interpelaciones sobre la celebración 
de las elecciones municipales y otros temas 
de administración local.

A ambos respondió el ministro de la 
Gobernación, quien reiteró su deseo 
municipales puedan celebrarse a finales del 
primer trimestre de 1978.

Pasadas las ocho de la tarde el presidente 
del Gobierno levantó la sesión hasta el 
próximo día o nce de enero, a las cinco de la 
tarde, fecha en la que proseguirá con el 
orden del día pendiente, del pleno y/elicito 
las pascuas y el año nuevo a su.s señorías.

CONSTITUCION ENTREGA:
QUEDAN LOS VOTOS PARTICULARES

Hacia las seis y media de la tarde el 
presidente del Congreso, Alvarez de 
Miranda, se reunió con el presidente de la 
comisión constitucional y miembro de la 
Unión de Centro Democrático E^milio 
Attard, en el salón de ministros de las Cortes 
donde recibieron ambos de parte de la 
ponencia co nstitucional el anteproyecto de 
la constitución , .

En un cartapacio de plastico negro, la 
ponencia, fue pasando de mano en mano el 
texto hasta el presidente de la comisión. 
Después de que uno de los letrados de la 
misma. Serrano Alberca, diera cuenta de que 
la ponencia ha celebrado veintinueve 
sesiones de trabajo desde el veintidós de 
agosto último hasta el catorce de diciembre, 
lo que ha supuesto unas doscientas treinta y 
dos horas de trabajo. El borrador supone un 
máximo de compromiso en el mayor 
número de cuestiones, según el informe de 
la ponencia. El compromiso es la principal 
virtud del trabajo realizado, asi como 
también una mayor complejidad respecto a 
otros textos constitucionales precedentes.

La ponencia no entró en el análisis de los 
votos particulares por entender que esto sera 
tema a debatir en la comisión. Sin embargo, 
el número de votos particulares, como se ha 
ido informando a lo largo de las ruedas e 
prensa con la ponencia, son muy numerosos.
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A SU MINISTRO MARTIN, VILLA

que

¿/I "BOMBA
Y Carri//o sa/tó: "En e^ta 

ocasión ganarían otros distintos 
a /os de 'entonces' .

EL GOBIERNO, CULPABLE: LA 
CURA DE SILENCIO IMPUESTA A 
LA OPOSICION DESATO LAS IRAS

SUAREZ 
ORDENO 
CALMA

UNA AUSENCIA SIGNIFICATIVA: '
¿DONDE ESTABA FELIPE GONZALEZ?
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un clima de 

a contra las 
democráticas |  

nea de Roca t 
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mte del grupo 
Este último f 
maniobras que •. 
intagonizar al 
as Fuerzas del * 
eo. .Maniobras 
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del centro para i 
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de poder al 
Cámara agregó 
ínte, tiene que 
a la angustia de 
ueblo. Y ya 
do a Fraga, 
rente dijo qua 
:omo la bandera 

para las demas 
US respectivas

enseñas. Hay dos enfoques 
del orden público, 
concluyó: “el que se basa en 
la represión y envilecimien
to del pueblo y el que se 
asienta en el respeto a la 
tutela de los valores 
consagrados por la voluntad 
general”.

En la 
filosófica 
Carrillo

misma I ínea 
el comunista 

comenzó por 
mostrarse con sus hábitos 
conciliadores para acabar 
atacando al hasta hace poco 
su representador ante la 
sociedad capitalista a la que 
dijo que Fraga representaba.

Fraga —dijo Carrillo— se 
ha hecho un flaco servicio a 
la nueva imagen que 
comenzaba a tener en el 
país, al repetir palabras y 

ZULARES

la tarde el 
Alvarez de 
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fl to rniV ie fXlBí
"He dañado la imagen de mi propio partido"
"...Pero insisto en que Carrillo amenazó"

CARRILLO: "Fraga reflexionará..."
MADRID, 24 (Resumen de Agencias) 

“Lo que lie dicho a Fraga no puede ser 
considerado como una ofensa personal 
ni como una amenaza”, ha manifestado 
el secretario general del Partido Comu
nista, Santiago Carrillo, quien en rueda 
de prensa ha tratado de explicar sü in
tervención en el Congreso.

“Esto lo digo para que no se borre la 
sensación de responsabilidad que hemos 
dado todos los partidos en la aprobación 
de los presupuestos en un solo día. Fra
ga se presentó como un protomártir 
cuando nadie le ha amenazado. Creo 
que Fraga reflexionará y se dará cuenta 
de que ha ido mucho más lejos de lo que 
debería haber ido”.

Carrillo, a quien se le notaba algo 
nervioso en la nieda de prensa, agregó 
que “uno se puede poner ahí dentro 
verde y después salir a tomar café”. 
‘No Creo que sea conveniente — dijo — 

que se produzcan enfrentamientos entre 
los partidos y los comunistas somos los 
primerós en mantener este principio”.

“Basta con leer mis palabras, de 
acuerdo con el texto taquigráfico, para 
demostrar que no ha existido ninguna 
falta de cortesía. Soy consciente de no 
haber ofendido personalmente a Fraga. 
Lo que sí he hecho ha sido criticarle po
líticamente, porque no se puede jugar

c orno 
rostro

c r is tian o 
Antón

moderado, 
Cany ellas.

estas notas 
cuar tilla, 
grandes, 
s uger ia 
“mucha

y 
el

se amainó 
turno de 

a que el 
Euskadiko

después se supo que le 
recomendaba suavidad en 
su intervención.

otro tenían el

mientras tanto.

LA VOZ CONCILIADORA 
DE UCD

qué anchas son nuestras 
espaldas”.

Eskerra, Letarnendia, 
contestara a Fraga que los

sino que hemos dado un 
alternativa

escrita en una 
con letras 

el presidente 
al m inistro 
calma’’ y

Un demócrata

En la sesión de ayer se 
echó de menos al líder 

pasillos: "Lo 'a
que Fraga haya dicho ■ j

responsables del desorden
(Pasa a la nágina siguiente)

encendido,

conceptos que’ nos han 
retrotraído a los años treinta 
y que encienden la 
animosidad y la violencia 
que nos condujo a la guerra 
civil. Ese no es, dijo Carrillo, 
el camino déla 
reconciliación ciemocrática, 
sino que nos conduce a 
enfrentamientos entre las 
fuerzas políticas que pueden 
generar situaciones de 
mayor violencia, pero de 
consecuencias muy 
difiírentes que las de hace 
cuarenta años. Porque en 
esta ocasión ganarían otros 
distintos a los que ganaron 
entonces. Perdería de nuevo 
el país, pero mucho más 
perderían aquellos a quienes 
el señor Fraga representa.

Carrillo rechazaría

después las maniobras .
intentan enfrentar a la clase
obrera con las fuerzas de 
orden público. Maniobras 
diabólicas, dijo. La lucha de 
clases, agregó, no está 
entablada entre las F.O.P. y 
los trabajadores, sino entre 
quienes utilizan a las FOP 
para reprimir las demandas 
de la clase obrera contra los 
intereses a los que el señor 
Fraga defiende y representa. 
Esos mismos intereses de los 
que van a Estados Unidos 
para desaconsejar la 
inversión en España. Esa 
parte del empresariadó y de 
la banca que, con su huelga 
de inversiones genera más 
violencia que los piquetes de 
la huelga. Su señoría, dijo 
acusando con el dedo a

a la desestabilización como él lo está ha
ciendo”.

A pre^ntas de los periodistas. Carri
llo afirmo que “creo que en la calle hoy 
más tranquilidad que en las cámaras, y 
si he criticado al señor Fraga es porque 
su actitud puede desestabilizar esa tran
quilidad en la calle”.

Añadió finalmente que no tiene incon
veniente en volver a saludar al líder de 
Alianza Popular y que “si tengo la oca
sión de entrevistarme con él lo haré 
presto para quitar algún hierro al aspec
to personal de este incidente”.

Por su parte el líder de Alianza Po
pular manifestó que, según su criterio, 
había dañado la imagen de su propio 
partido. “Yo defiendo — dijo — la de
mocracia y el orden, las dos repúblicas 
cayeron por el desorden. No deseaba 
este debate. No creo que la situación sea 
comparable a la de hace cuarenta años. 
Pero en los últimos meses se ha produci
do un deterioro serio del orden público. 
Lós efectos de amnistías reiteradas que 
no venían a cuento han contribuido a 
desarmar el Estado. Insisto en que Ca
rrillo amenazó. Tengo que decir ^e es 
la primera vez que no le he visto uiteli- 
gente. Mantengo, sin embargo„mi aper
tura al diálogo’.

Fraga, es especialista en 
provocar desórdenes 
durante su época de 
ministro de la Gobernación. 
Nosotros no caeremos en la 
trampa que quieren los 
provocadores de esos grupos 
ultras, para-militares, que se 
pasean y atacan con 
impunidad las sedes de 
nuestro partido.

No organizaremos grupos 
de autodefensa porque 
dejamos al Gobierno y a las 
FOP esa tarea, porque 
tenemos el recuerdo vivo de 
adonde nos condujo en el 
pasado ese tipo de réplicas a 
las provocaciones.

Pidió Carrillo al 
Gobierno que depurara a los 
mandos de la policía que 
identificó como “de 
veteranos torturadores” y 
dijo a Fraga que no 
antagonizara el uso de la 
enseña nacional 
en f rentándola 
banderas , 
nacionalidades, 
los comunistas, 
hemos asi 
Ultimamente esa

con las 
de las 
Nosotros, 
—agregó— 
umido 
I bandera.

aunque somos y seguiremos 
siendo republicanos, diría 
en posterior explicación a 
sus palabras, porque 
queremos la unidad de todas 
las banderas, ta unidad de 
todos los españoles.

Al portavoz de UCD, 
reñor Pérez Llorca, le dieron 
fácil la reflexión final. 
Señores, dijo, la UCD quería 
evitar este debate porque 
entendíamos que si había 
consenso sobre la creación 
de la comisión teníamos que 
evitar este regreso a las 
fechas, querellas, y 
enfrentamientos de la guerra 
civil. UCD no quiso silenciar 
al PSOE cuando se opuso a 
que la explicación de voto 
sobre la creación de la 
comisión de encuesta se 
conv’irtiera en este 
‘lamentable debate que ha 
puesto de relieve más lo que 
nos separa que lo mucho 
que nos une. Creo que 
superaremos este momento, 
pero me temo que ante el 
país no se ha presentado, 
como pretende el PSOE, 
una alternativa de poder, 

paso hacia una 
no democrática.

La tormenta 
un poco en el 
alusiones, pese 
representante de

MADRID, 24 
(Crónica de Logos 
por Angel Antonio 
HERNÁNDEZ especial 
para “ARAGON/ex- 
pres”.)

El espíritu del 36 ha 
aleteado sobre el 
Congreso durante una 
sesión intensa y polémica 
en relación con el crden 
público.

Los protagonistas 
principales han sido 
Fraga, de Al ianza 
Popular, Carrillo, del 
PCE, quienes se han 
enzarzado en mutuas 
acusaciones personales en 
torno a sus antecedentes 
políticos.

Los nombres de 
“Pasionaria”, Gil Robles, 
Azaña y Calvo Sotelo han 
resonado en los 
argumentos de cada 
político, y una sesión 
que se esperaba tranquila 
ha degenerado en la rnás 
acalorada de la corta vida 
del Congreso.
Un parlamentario 
comentó que “la luna de 
miel entre Fraga y 
Carrillo ha terminado 
pronto”, mientras que el 
S r. Pérez Llorca, 
presidente del grupo 
parlamentario de UCD, 
comentaba por los

Según el portavoz de 
UCD existía un paco de 
“no agresión”. Se había 
llegado al acuerdo entre 
todos los grupos de que 
nadie intervendría. Según, 
la tésis del Sr, Pérez 
.Llorca el PSOE rompió 
el pacto, y Fraga vio su 
oportunidad para 
intervenir.

Carrillo se mostró 
enérgico en sus alegatos y 
con una dureza que 
nunca había mostrado 
hasta ahora en el 
Parlamento. Tanto uno

Gobierno escuchaba con 
atención, y el presidente 
enviaba notas al ministro 
del Interior, Martin Villa, 
para el cual también 
hubo alusiones 
personales- En una de

Se respiraba cierto 
nerviosismo en el 
hemiCiclQ porque el 
debate había tenido una 
derivación imprevista. 
Después se esperaba que 
subiría de tono con la 
intervención del ministro 
del Interior, pero este lo 
que hizo fue apaciguar, 
con una voz de concordia 
perfectamente modulada, 
y con una calma 
intencionada pa/a 
producir cierta distensión 
en el ambiente, aunque 
lo que dijo no 
convenciera a la 
oposición.

El incidente final se 
produjo entre el PSOE y 
la UCD. Pérez Llorca dijo 
que con estos debates se 
favorecía alternativas no 
democráticas, 
refiriéndose al parecer, a 
Alianza Popular. Pero los 
socialistas creyeron que 
se refería a ellos, y Peces 
Barba intervino para 
explicar la posición del 
partido y replicar a Perez 
Llorca. En los pasillos se 
enzarzarían después en 
una dis cusión sobre 
quien tuvo la culpa, si el 
PSOE o la UCD.

que marchó a Sevilla para 
pasar allí las navidádes 
con su familia. Algún 
parlamentario ha 
interpretado como 
sintomática la ausencia 
de Gonzalez. 

manifestó que hubiese 
preferido que el debate 
no se llevase de este 
modo, “Pero ha sido 
p ositivo, porque han 
quedado descalificados 
dos partidos políticos: el 
PCE y Alianza Popular”.

Agregó que todas las 
demás intervenciones, 
tanto de socialistas como 
de UCD, han intentado 
buscar soluciones para 
los problemas del orden 
público, pero comunistas 
y aliancistas han dado 
una nota desagradable 
recordando viejas 
historias. ‘‘Las 
intervenciones de ambos 
— dijo— han vuelto a 
plantear los demonios de 
siempre, y no es 
rendimiento el pasado 
como vamos a encontrar 
el camino del futuro”.
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eran los latifundistas que se 
identifican con el partido 
que Fraga representa, 
quienes obligan a muchos de 
los integrantes de las FOP a 
emigrar de sus tierras por 
hambre y a integrarse en 
esas brigadas al servicio de la 
oligarquía. Queremos que el 
orden público de los 
distintos pueblos o 
nacionalidades del Estado 
sea defendido por las
fuerzas dependientes de los 
poderes autonómicos, dijo 
Letamendi"
accionam iento 
contra Fraga.

El ex mi 
del Interior, en el

a con
acusador

n i s t r o 
turno de 
declaró 
haber

alusiones, se 
inocente de 
pretendido crear el climax 
registrado en el pleno y 
aseguró que no quena 
volver a los años 30 porque 
estáseguro que los 
problemas de hoy son otros. 
Porque pertenezco a una 
generación que desde la paz 
ha luchrado por la 
democracia y la libertad, 
entiendo que no son estos 
tiempos los de los años 30.

evitar que algunas fuerzas 
extraparlamentarias 
provoquen a los encargados 
del orden con octavillas 
como las que leyó.

No estamos quietos 
—-dijo después— ni desde la 
promoción de las nuevas 
normas, ni en la adecuación 
de las conductas, ni en la 
atribución de medios a 
nuestras fuerzas y cuerpos 
de orden público, no lo 
estamos, como refleja, 
pienso yo, que ni uno ,solo 
de los aspectos que afectan 
a la seguridad interior del 
Estado ha sido desatendido, 
en las normas y en los 
medios por el primer y el 
segundo Gobierno del 
presidente Suárez.

Y porque no quiero 
recrearme en el pasado, sino 
en aquella parte del pasado 
en que yo también fui 
responsable en la política, 
quiero indicar, sobre-todo a

No puede se gu irse 
cayendo en la trampa de, 
condenar las actuaciones de 
las FOP y silenciar, o no 
condenar, las provocaciones 
y agresiones de que son 
objeto. La sociedad debe 
reaccionar también frente a 
sus ataques mediante las 
actuaciones de las fuerzas de 
orden público. Son los 
agentes del desorden los que 
hacen inevitable, a veces, la 
actuación de las fuerzas.

Intentaremos que, en el 
cumplimiento de esta 
misión, no se produzcan 
errores por parte de los 
servidores del orden 
público, de los mandos, de 
las fuerzas, de las 
autoridades, del Ministerio o 
de mí niismo. Pero cuando 
se ataca y se hostiga a las 
fuerzas hasta ponerlas en 
situaciones límite de tener 
que defender su propia vida,

Pero Fraga, acabó de 
encender los animos cuando 
dijo a Carrillo que no 
admitía lecciones de quienes 
acaban de aceptar 
recientemente nuestra 
bandera y la democracia, de 
quienes su piel de cordero 
no acaba de taparles los pies 
negros, rojos de sangre. El 
líder comunista, en 
posterior réplica, aclararía 
que no había pretendido 
amenazar con otra guerra 
civil, que espera que la 
sangre en las manos o en los

I zapatos fuera enterrada”, 
I que los comunistas habían 
I abrazado recientemente la 
I enseña nacional porque 
I reconocían el papel que la 
I Monarquía está jugando en 
I el proceso político por 
I lograr la unidad de los 
I españoles.
I El ministro del Interior 
I Martín Villa tuvo después 
I una intervención 
I contemporizadora y serena 
I que contribuyó a^ calmar los 
B ánimos. Comenzó por pedir 
I que no incurriéramos en los 
I errores del pasado. Aceptó 
I la comisión de encuesta a la 
I que ofreció toda 
I información, y no se excusó 
I de las posibles responsabili- 
I dades que a las FOP o a él 
I mismopudieran 
I corresponderle. Dijo que el 
I Gobierno había puesto en 
I marcha el ¡wevo enfoque 
!| del orden público al servicio 
I del libre y pacífico ejercicio 
I de los derechos y libertades 
I individuales a través del 
I proyecto de ley de orden 
I público que ya está en 
I trámite legislativo. Tras 
I confesar que no era 
I cómodo, ni apetecible, ni 
I fácil estar al frente de su 
I departamento en este 
I tiempo de transición afirmó 
II que ni él, ni las FOP 
11 perderían los nervios y que 
II éstas acuarían como hasta 
II ahora, siempre en aplicación 
II de un reglamento. Pidió a 
II los partidos que ayudaran a

aquellos que creen que se , 
desarma al Estado y a las , 
fuerzas de orden público । 
cuando se ajusta su 
actuación a derecho, que 
nunca hubo resultados más 
negativos en el campo del 
terrorismo que en el 
segundo semestre de 1975, 
tiempo en que yo era 
g obe rnad or civil de 
Barcelona y en el cual se 
produjo el número mas 
importante de atentados y 
asesinatos a miembros de 
nuestros cuerpos y fuerzas 
de orden público, estando 
en vigor el decreto ley 
antiterroriste. ,

Anunció que se enviaría 
a la Cámara, después de la 
ley de orden público, una 
especie de ley de policía 
nacional que regule aquellos 
aspectos necesarios en esta 
etapa- para el Cuerpo 
General de Policía y para la 
Policía Armada^.

No es recreándonos en el 
pasado, pero tampoco 
faltando a la verdad, como 
se pueden resolver los graves 
e importantes problemas 

, que este país tiene, y en este 
sentido yo quiero hacer una 
sola alusión, justamente 
porque personalmente no 
me toca, y aunque sucesos 
como los de Vitoria^ y 
Montejurra me p^odrían 
haber sucedido a mi en la 
titularidad del Ministerio del 
Interior, y, a lo mejor, 
incluso, me suceden, quiero 
afirmar ante esta Cámara 
que cuando las verdades se 
dicen a medias, es cuando 
entrañan la peor de las 
falsedades. Si el ministro de 
la Gobernación de entonces 
salía en la madrugada o en 
la mañana del día en que los 
hechos se producían, yo, 
que no llamo a 
responsabilidad por esas 
cosas, también me opongo a 
que se endose la 
responsabilidad a otro.

Afirmó que muchos 
temas del orden público no 
son la causa, sino la 
consecuencia de un 
fenómeno más amplio y más 
importante, que es el orden 
ciudadano, por lo cual es 
necesario solicitar de todos 
esa colaboración.

nadie puede asegurar que no 
resultadosse produzcan

como los q 
lamentamos.

UN DEBATE 
LAMENTABLE

Doscientos

U e todos

noventa y 
favor de lanueve votos a .

creación de la comisión de
encuesta sellarían la tregua 
navideña hasta gue el pleno 
se reanude el proximo 10 de 
enero. Sólo dos votos en 
contra, de origen 
desconocido, gracias al 
secreto electrónico, y 17 
abstenciones de A.P. con un 
añadido, quizás del Centro.

Todos, al salir, entendían 
que el debate-había sido 
lamentable, pero de algún 
modo había servido, como 
dijo Tierno, de sicoterapia 
para drenar las ansias de 
parlamentarismo refrenadas 
desde los pactos de La 
Moncloa. Desde entonces, 
los grupos parlamentarlos 
están siendo sometidos por 
él Gobierno a una cura de 
silencio y austeridad en el 
uso del podium de oradores, 
lo que provoca alguna 
frustración y, sobre todo, 
las iras de la izquierda que 
no se conforma al ver 
arrollada su iniciativa 
legislativa por los votos déla 
mayoría ,

El Gobierno, a' 
declararse único intérprete 
de los pactos de La Moncloa 
y detentador de 
desarrollo legislativo, na 
frenado por la fuerza de los 
votos las proposiciones de 
ley socialistas y comunistas. 
Hay quien piensa qu epodia 
haberlas admitido a tranniw 
y modificarlas después con 
la mejor preparación de sus 
técnicos y el uso ponderaao 
en las comisiones y de la 
fuerza de sus votos.

Pero el Gobierno na 
preferido dar lugar e esta 
frustraciones, parlamentaria 
que hacen que la oposicio 
trate de drenar en ocasione 
como la de ayer porque n® 
quieren verse reducido’' 
como dijo el socialist 
Gomez Llórente, al P?P®'fí| 
"corifeos o incensarios 0«' 
Gobierno”.

BOICOT AL PAGO DE 
LA TASA DE BASURAS

La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 
tiempo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

MALAGA, 24 (Cifra).- 
En un solo trimestre, el 
ayuntamiento de esta 
ciudad le ha supuesto 
noventa millones de pesetas 
el boicot al pago de la tasa 
sobre recogida de basuras 
dispuesto por las 
asociaciones de vecinos.

De los 130 millones de 
pesetas que salieron al cobro 
en los recibos de la tasa 
municipal de basuras 
correspondiente al primer 
trimestre de este año, sólo 
se han cobrado 
aproximadamente unos 40 
millones.

El Ayuntamiento ha dejado 
de percibir 90 millones

El boicot fue declarado 
por la totalidad de las 
asociaciones de vecinos, que 
consideran arbitrarios los 
criterios utilizados por el 
ayuntamiento para la 
fijación de las tasas.

Se ha llevado a cabo una 
recogida de firmas para

apoyar este boicot y hasta el 
momento se llevan 
estampads unas dieciocno 
mil. .

Las autoridade 
municipales han prometioo' 
con vistas al año pnóxim.^ ' 
hacer un estudio detqnm 
del tema.
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Cartas de "Minero Siderúrgica de Ponferrada" a los trabajadores

SOLO VOSOTROS PODEIS SALVAR LA
SUPERVIVENCIA DE LA EMPRESA

LEON, 24 (Europa Press).- 
Los 4.5(KI productores de la 
,n ine’ro-siderúreica de 
Ponferrada han recibido una 
carta firmada por el presidente 
del consejo de adin'íhistración, 
Conde de los Gitanos, en la que 
este afirma que la con flic ti vid ad 
láioral sufrida a lo largo de todo 
el año ha causado graves 
pérdidas a la empresa que “hoy 
son casi irreparables”. También 
alude al posible cese de sus 
actividades, de no concluir esa 
conflictividad.

Agrega que la primera huelga 
fue de 30 días de duración, en 
los grupos .mineros de 
Villablino. El paro supuso un 
costo de 168 millones de 
pesetas, se^n dice la carta. A 
c ontinuacion se desarrolló el 
conflicto de la mina “La 
Camocha” de casi cuatro meses 
de duración. Este supuso un 
coste de 120 millones de 
pesetas, afinna.

“Como consecuencia de ello 
-explica— nuestra empresa ha 
tenido que incurrir en unas 
cargas financieras muy elevadas 
que han supuesto un coste 
adicional difícilmente 
soportables”.

Agrega que desde el 17 de 
agosto se obervó una 
disminución voluntaria en la 
productividad por parte del 
personal a destajo de algunos 
CTupos mineros de Villablino. 
Los trabajadores solicitaron 
-dice también—, revisiones de 
trabajo en los destajos que 
suponen “una situación 
insostenible para la empresa”.

Indica la carta que debido a

los perjuicios ocasionados por 
falta de rendimiento en el 
ferrocarril se ha dado la 
imposibilidad de transportar el 
carbón producido a Ponferrada.

“En conjunto —señala la 
carta— la situación es tan grave 
que solamente la firme decisión 
por parte de todos de trabajar 
en colaboración para permitir la 
supervivencia de la empresa y la 
garantía de que en lo sucesivo 
en todos los puestos de trabajo 
se registrarán los rendimientos 
que se han venido observando 
en años anteriores harán posible 
la continuidad de nuestros 
trabajo”.

La carta hace referencia a 
fuertes deudas contraidas y a la 
falta de colaboración por parte 
del personal. También afirma 
que, de no producirse una finne 
colaboración y un trabajo 
continuado, la sociedad deberá 
verse obligada “a situaciones tan 
drásticas como el cese de sus 
actividades en un plazo 
inmediato”.

“Sólo la garantía de una 
normalidad laboral para lo 
sucesivo —concluye— nos 
permitiría albergar esperanzas 
de supervivencia”.

LOS TRABAJADORES 
DE “BABCOCK WILCOX” 
COMIENZA A COBRAR 
LOS ATRASOS

BILBAO, 24 (Europa 
Press).— Los cinco mil 
trabajadores de “Babcock 
Wilcox” han comenzado a 
cobrar parte de las cantidades 
que les adeudaba la empresa.

Las cifras abonadas oscilan para 
cada productor, entre las 60.000 
y las 80.000 pesetas, que 
corresponden a los sueldos de 
septiembre, octubre y paga 
extraordinaria de juüo'. Todo 
ello con el 13,4 por ciento de 
aumento que recoge el nuevo 
convenio colectivo.

Según fuentes de los 
trabajadores, las cantidades que 
les debe la empresa alcanzan una 
medida de casi 200.000 pesetas 
por trabajador, la dirección de la 
empresa ha informado que el 
resto del dinero se Ies satisfará la 
próxima semana.

Los trabajadores tienen 
pendiente de cobro también la 
paga de noviembre y la extra de 
¡Cavidad. Fuentes de la empresa 
indicaron también que no se han 
podido abonar todos los atrasos 
en bloque debido a problemas 
técnicos en la confección de las 
nóminas.

AMNISTIA LABORAL
EN “CLAUSOR”

BARCELONA, 24 (Cifrad- 
Seis trabajadores, despedidos de 
la factoría “Clausor”, van a ser 
readmitidos, mediante un 
acuerdo entre la empresa y los 
representantes de los 
trabajadores.

La noticia ha causado un 
gran impacto en la comarca del 
“Baix Llobregat”, donde está 
radicada “Clausor”, por venir a 
reforzar la aplicación de la 
amnistía laboral, deques de las 
readmisiones producidas en 
Montesa, Printer, Pinturas, 
Cervera, Siemens y Corberó.

DESPIDOS-EN “AVON”

MADRID, 24 (Cifra).- Tres 
trabajadores de la empresa 
‘‘Avon’’, fabricante y 
distribuidora de cosméticos, han 
sido despedidos por la dirección, 
lo que ha motivado un paro de 
tres horas del personal de 
fábrica como protesta.

Según comunicó a “Cifra” un 
portavoz del consejo de 
trabajadores de la empresa, esta 
medida de la dirección se inserta 
en el marco de una próxima 
reducción de plantilla. Al 
parecer, la compañía pretende 
ofrecer una indemnización a los 
despidos, aunque estos han 
optado por conservar su puesto 
de trabajo.

“Avon” cuenta con unos 700 
trabajadores en su factoría de 
Alcalá de Henares (Madrid) y 
unas 20 distribuidoras El 
próximo lunes, día 2ó, los 
trabajadores de fábrica 
celebrarán una asamblea para 
decidir una postura definitiva.

ENCIERRO EN 
NOCHEBUENA

NO ESPERE AL 22 DE DICiEMBRE 
PARA QUE LE TOQUE LA LOTERIA

iiPREMIO SEGURO!!... 
Sí compra en NELGOSA beneficiándose 

de su extraordinaria Campaña Navide^

EL VIAJE DE LOS REVESA 
AUSTRIA COMENZARA EL 
31 DE ENERO
MADRID, 24 (Europa Press).— El viaje de los Reyes; 

de España a Austria, programado para fihales de enero,, 
comenzará el día 31 de dicho mes, según informan; 
fuentes competentes.

El viaje tendrá tres días de duración, y don Juan; 
Carlos y doña Sofía regresarán a Madrid el día 3 de 
febrero. Al tratarse de una visita oficial, los Reyes serán 
objetos de recepciones al más alto nivel.

MULTA A "APARCAMIENTOS 
Y OBRAS, S.A." POR

PRECINTOS ILICITOS
MADRID, 24 (Europa Press).— La Dirección General 

de Consumidores ha impuesto una sanción de 400.000 
pesetas a “Aparcamientos y Obras, S.A.” de Madrid, por 
aplicar precintos ilícitos en aparcamientos.

Dicha resolución, publicada hoy en el Boletín Oficial 
del Estado, adquirió firmeza en vía administrativa el 
pasado 4 de noviembre, al ser desestimado el recurso que 
tenía interpuesto.

r== PUBLICIDAD

LA DIRECCION DE TRANSPORTES 
URBANOS PUNTUALIZA '

BARCELONA, 24. (Cifrad- 
Trabajadores del ramo de la 
alimentación de distintas 
localidades barcelonesas tienen 
la intención de acudir a Parets 
del Valles para pasar la 
nochebuena con sus compañeros 
de la factoría Moritz.

Los trabajadores de esta 
fábrica de cervezas llevan ya 
basante tiempo encerrados en la 
factoría para defender sus 
puestos de trabajo y, ante la 
proximidad del día 24, 
anunciaron su propósito de 
pasar la nochebuena encerrados 
en la factoría en compañía de 
sus familias.

Tal noticia, difundida a 
través de Comisiones Obreras, 
ha movido a otros trabajadores 
del ramo de la alimentación a 
tomar esta actitud solidaria en 
una fecha tan señalada.

OTRO ENCIERRO EN 
MANRESA

MANRESA (Barcelona), 24 
(Cifra).— Cerca de cien 
trabajadores de Cardona, de la 
empresa “Industrial Anónima 
Gallita Vila y Cía” han iniciado 
un encierro en las dependencias 
de la fábrica.

Este encierro se realiza en 
protesta por la actual situación 
de expediente de crisis 
presentado por la citada 
empresa, que afecta igualmente 
a sus factorías de San Juan de 
Torroellay Manresa.

LOS GUARDIAS 
PIDEN AUMENTO

SAN FELIU DE 
LLOBREGAT (Barcelona), 24 
(CifrA— Hasta un tope mínimo 
de 25.000 pesetas han pedido 
los miembros de la policía 
municipal de esta localidad que 
sean aumentados sus salarios.

En un escrito cursado al 
alcalde han expuesto que la 
carestía de la vida ha llegado a 
un nivel que rebasa el poder 
adquisitivo de lo actuales 
emolumentos, por lo que piden 
un reajuste de salarios y que las 
pagas extraordinarias se abonen 
con la totalidad de los 
complementos.

PROBLEMATICA
DE LOS TRABAJADORES
DE SANIDAD

MADRID, 24 (Cifra).- Una 
comisión mixta de IJGT, CC.OO 
y coordinadora estatal se 
entrevistó ayer con el director 
general de Salud Pública y 
.Sanidad Veterinaria, Emilio 
Zapatero, para tratar de la 
problemática del personal 
interino, contratado y laboral de 
la antigua Dirección General de 
Sanidad.

El problema planteado por 
los representantes de los 
traliajadoreji se concretó en la 
«estabilidad «en el einiileo o la 
incoqioración a las plantillas 
cume.spond icn t(‘s.

EN RELACION 
CON LOS CUATRO 
DESPEDIDOS

A la vista de las distintas notas difundidas por 
los medios de comunicación local, en relación con 
los cuatro despedidos de TUZSA —por 
participación destacada en la reciente huelga ilegal 
del transporte—, esta Dirección se ve obligada a 
puntualizar:

1,- Que se ha actuado dentro del marco de 
compromisos contraídos entre las Centrales 
Sindicales y la representación empresarial del 
sector de transportes y especialmente conforme a 
las condiciones estipuladas entre los representantes 
de los trabajadores que formaron la Mesa de 
Votación que condujo al restablecimiento de la 
normalidad.

2 .— Que se dialogó amplia y serenamente con 
las representaciones de todas las centrales 
sindicales tratando de conjugar el ineludible deber 
d e aplicar esas medidas disciplinarias con la 
tendencia a dulcificarlas hallando una solución de 
conjunto equitativa y humana, sin que se pudiera 
concluir un acuerdo.

3 .— Que, a criterio de la Dirección, las medidas 
adoptadas —muy a pesar suyo— son las que 
corresponden a la conducta observada por Iqs 
cuatro despedidos, en base a su dinámica y 
destacada actuación en un conflicto que ha causado 
graves daños a las economías de la Empresa y de 
los propios trabajadores y gravísima extorsión a los 
usuarios de nuestros servicios. Conducta que se 
prolongó hasta después de acordar, por decisión 
mayoritaria de los trabajadores, la vuelta al trabajo 
y, así, no solamente dejaron de incorporarse el día 
15 del actual a sus puestos —con lo que hubieran 
borrado sus actuaciones anteriores— sino que 
persistieron en su actitud de impedir la salida del 
servicio el citado día 15 contra la voluntad 
absolutamente mayoritaria del personal de la 
Empresa.

4,— Que, en todo caso, el cauce para el 
tratamiento y solución del problema de los cuatro 
despedidos, una vez agotadas las posibilidades de 
negociación entre centrales y Empresa, está en la 
Magistratura del Trabajo y no en los medios de 
difusión, ni en la influencia de personalidades 
políticas, ni en movimientos de solidaridad con los 
que se trata de tergiversar unos hechos y de eludir 
una responsabilidad de la que fueron previa y 
reiteradamente advertidos.

5 .— Que el hecho de buscar solución fuera del 
cauce normal evidencia la falta de razon moral y 
legal que asiste a los afectados para fundamentar 
su legítima defensa.

Zaragoza, 23 de diciembre de 1977

LA DIRECCION
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Los colosos 
de la Banca

MADRID, 24.- Reincide en la 
actualidad, en poco más de un mes, el 
tema de la concentración bancaria. En 
esta ocasión, el Banesto anexiona al 
Coca, con lo que suma 20,500 emplea
dos, 1.500 oficinas y 557.000 millones 
de pesetas, magnitudes que le permiten 
recuperar el liderazgo del ranking 
bancario. En efecto, este se lo había 
arrebatado el Banco Central, al acordar 
hace varias semanas la absorción del 
Ibérico, operación que, precisamente, 
ha sido aprobada en las Juntas Genera
les Extraordinarias de ésta.

EL LIDERAZGO BANCARIO

Las razones de esta absorción son 
las, no por habituales, menos ciertas: 
fortalecimiento ante la próxima entra
da de la Banca extranjera, con la inte
gración de una entidad de tipo me
diano; anexión que aporta algún ingre
diente de interés, (v. gr.: el Coca pare
cía desenvolverse bien en las inver
siones turísticas), etc. Lo que resulta 
un poco divertido de esta carrera entre 
los colosos es que, por un lado, dicen 
no importarles lo del primer puesto, 
pero, por otro, se esfuerzan en no per
derlo, como prueba el que el Banesto

■ Ambos se esfuerzan en no perder 
el primer puesto

en dos semanas haya ultimado esta 
absorción.

Por nuestra parte insistimos en los 
argumentos que aducíamos entonces: 
tamaño y eficacia no son sinónimos y 
cuando, mayor concentración, mayor 
poder, incluso, extraeconómico.

LA CONTI NG E NT ACI ON

El Jueves, el ministro de Transpor
tes y Comunicaciones se reunía con la 
agrupación de periodistas de informa
ción económica para hablarnos de su 
Departamento, nacido con la democra
cia. Por falta de tiempo sólo paso revis
ta a algunos de los varios campos que 
cubre su Ministerio, que incluye, no 
solo los que su título indica, sino 
también Pesca, etc.

Hablando del transporte por carre
tera, reconoció que desde el año 1971, 
en que se establecieron las normas de 
contingentación está cerrado el acceso

a la profesión, lo que resta vitalidad y 
eficacia al sector. Sin embargo, pese 
a los altos niveles de contingentación, 
en las circunstancias presentes no pue
de irse a una mayor Uberalizaclón y, 
recalcó, "No es propósito del Ministe
rio el ir a esa liberalización, pero algo 
se va a hacer, dado el elevado porcen
taje de obsolescencia del material".

Nos encontramos, pues, ante otra 
preciosa contradicción entre la políti
ca económica de libre mercado que 
dice propugnar el Gobierno y el equi
po económico que encabeza Fuentes 
Quintana y la realidad de todos los 
días. Pero en este caso el tema se agu
diza, si tenemos presente que los inte
reses de los concesionarios son predo
minantes en el momento de definir las 
características de los títulos habilitan
tes, (plazo, forma de inversión, mono
polio de la explotación, etc.), quedán- 
do bastante olvidados los intereses del 
usuario y del público en general.

LIQUIDEZ Y SOLVENCIA

Los Bancos se muestran renuentes 
en las últimas semanas en coger el di
nero que les presta el Banco de Espa
ña. Su única explicación es la de que 
no pueden prestarlo a empresas cuya 
solvencia está en duda y que, por 
ejemplo, ni siquiera van a poder abo
nar, la paga de Navidad. Este aspecto 
es cierto, pero quizás exista otro factor 
nada despreciable, como el que la Ban
ca prefiera el dinero caro, porque ella, 
que Juega con márgenes diferenciales, 
siempre sale ganando. Un botón de 
muestra es que los resultados que están 
anticipando "los grandes", (ahora el 
Vizcaya), sobre el presente ejercicio 
son buenos e, incluso, mejoran a los 
del año pasado, a pesar de ser el peor 
económico desde 1959, i qué razón 
tiene el Banco de España que, centrán
dose cada día más en el sistema de su
basta, tiende a moderar la evolución de 
los tipos de interés y a frenar los movi
mientos alcistas, debidos a puros fenó
menos de distribución de los activos 
liquidos entra las instituciones banca- 
rias, como nos decía el miércoles el go
bernador López de Letona.

28-29-30 de diciembre

REGALAMOS _ 
LOTERIA DEL NINO

y además O premios de 
/ í’ SOOaOOO ptí.
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COMISIONES-U.S.O
BANCO CENTRAL, S. A. 
BANCO IBERICO, S. A

ACUERDO en
SEGUNDO ANUNCIO DE EUSION

la CUMBRE
MADRID, 24 (Logos).— 

Acuerdo en cuanto a la 
necesidad de "generalizar y 
enmarcar en un periodo de 

las eleccionestiempo -
sindicales”, valoración de lo

■■ EDUCACION: Por ahora, todas 
las oposiciones, "congeladas”

que significaran para 
clarificar el panorama 
sindical y favorecer las 
negociaciones y 
coincidencia en la necesidad 
de que la constitución 
recoja las líneas básicas 
básicas del derecho de los 
trabajadores son los puntos 
más destacados de las 
conversaciones mantenidas 
por Comisiones Obreras 
USO al más alto nivel.

Las delegaciones de 
ambas centrales, presididas 
por sus secretarios generales, 
Marcelino Camacho y 
Manuel Zaguirre se han 
mostrado también 
partidarios de homologar las 
elecciones celebradas hasta 
la fecha en las empresas, 
"salvo en aquellos casos en 
que los trabajadores decidan

hacerlas de nuevo 
"reiterando por otra parte 
su preocupación porque el 
patrimonio sindical sea 
devuelto a los trabajadores 
bajo el control de las 
centrales sindicales. En este 
sentido, se han 
comprometido a vigilar e 
informar <constantemente 
sobre este tema al tiempo 
que manifiestan la necesidad 
de la unidad de acción "de

Navidad la reunión de la 
Comisión de Educación del
Congreso, que tratará de la 
proposición socialista de 
congelación de

y uno de diciembre por 
exigencia legal— no entran 
en el acuerdo.

y sin prejuzgar
final que 
vamos a

se 
c 

a

oposiciones 
la decisión 
adopte no 
o n V o c a r 
universidad

ABRIEROhT LOS 
TEATROS

todos los trabajadores y 
centrales democráticas” 
todos los terrenos.

SE APLAZAN LAS 
CONVOCATORIAS DE 
OPOSICIONES

“Hemos llegado

sus 
en

al
acuerdo de aplazar hasta 
después de las vacaciones de

oposiciones 
bachillerato y E.G.B.

En tanto que la Cámara
se pronuncie sobre el tema , 
a declarado a "Logos” el 
ministro de Educación y 
Ciencia, Iñigo Cavero. 
Añadió el ministro que con 
este acuerdo se trata de 
evitar el tratamiento de la 
cuestión en un clima de 
tensión y premura. Por otra 
parte añade que las 
oposiciones de Formación 
Profesional —que degen 
convocarse antes, del treinta

El mandato para comenzar las negociaciones CEE-España

BARCELONA, 24 
del 
ha

(Lo g O si.— El sector 
espectáculo público 
vuelto a la normalidad, tras
la huelga registrada en 
relación con el caso de 
Alberto Boadella director 
del grupo teatral “Els 
Joglars”.

El acuerdo de la vuelta a 
la normalidad, tras las 24 
horas de paro total, ya 
estaba prevista, pero además 
fue refrendado en una 
asamblea convocada por la 
C.N.T. en el cine Diana.

iBsatistactBriii y lesiva
BARCELONA, 24 (Cifra).- 

E1 mandato para recomenzarlas 
negociaciones de la Comunidad 
Económica Europea con España 
resulta insatisfactorio y lesivo 
para las empresas españolas, en 
winión de la Cájnara Oficial de 
Comercio, Industria y 
Navegación de Barcelona.

BH La Cámara de Comercio de Barcelona 
expresa su oposición y alarma a las 
políticas proteccionistas que el 
Mercado Común está adoptando

Dicho mandato, aprobado 
por el Consejo de Ministros de 
las comunidades europeas el 
pasado día 20 de diciembre, y 
dado a la comisión europea para

MEDIDAS DE
SALVAGUARDA

su negociación• i* tivguVlavluii, tiene por 
finalidad completar el acuerdo
actualmente vigente.

Después de ser examinado
Por el pleno de la Cámara 
barcelonesa, esta corporación ha 
hecho público un comunicado
Para poner de manifiesto 
punto de vista opuesto 
mismo.

“La cámara constata que 
mandato aprobado por

su 
al

el 
la

comunidad resulta totalmente 
insatisfactorio y lesivo para las 
empresas españolas, tanto por el 
desequilibrio de las concesiones 
arancelarias que la Comunidad 
trata de obtener de España a 
cambio de minimas concesiones 
por su parte, cuanto por la 
filosofía proteccionista que 
incorpora en relación a una serie 
de productos que —en ciar 
violación al espíritu del acuerdo 
de 1970- sería sometidos a 
Con tingentes *va sistemas de 
vigilancia estricta”.

“La adopción por la 
comunidad de tales medidas 
restrictivas contra algunos de los 
sectores exportadores españoles 
y, en especial, catalanes, más 
dinámicos, debería obligar al 
Gobierno español a recurrir a las 
adecuadas medidas de 
salvaguarda para defender 
nuestras estructuras productivas 
y puestos de trabajo”.

Ante ello la cámara estima 
oportuno llamar la atención 
sobre la necesidad de no 
negociar la mera extensión del 
acuerdo de 1970 en la fonna 
propuesta por la comunidad en 
su mandato, sino de iniciar de 
irunediato conversaciones bajo 
la prespectiva global de adhesion 
de España a la Comunidad como 
miembro pleno, de acuerdo co 
nlo que el Gobierno solicitó en 
Bruselas el pasado 28 de julio.

Sólo de esta manera podrán 
obtenerse contrapartidas 
suficientemente períodos de 
adaptación para que la 
integración sea positiva para la 
economía española.

OPOSICION Y 
ALARMA

La Cámara de Comercio de 
Barcelona expresó, asimismo, su 
oposición y alarma a las 
políticas proteccionistas que los 
países de la comunidad están 
adoptando en contrar de 
algunos sectores exportadores 
españoles—principalmente del 
textil, siderúrgico y metalúrgico, 
en momentos como los actuales 
en que, a pesar de la crisis 
económica, España viene 
cumpliendo los compromisos de 
liberación de intercarnbios que 
tiene suscritos en el ámbito de

las relaciones hispano-comunita- 
nas y ae su participación en los 
códigos de comportamiento 
comercial suscritos en el cuadro 
de diversos organismos 
internacionales.

Asimismo —concluye el 
comunicado— la camara hace 
constar la necesidad de que en 
todas las negociaciones con la 
comunidad se cuente con la 
intervención y asesoramiento de 
las cámaras de comercio e 
industria y de las organizaciones 
sindicales y patronales, dado 
que representan a los 
protagonistas del proceso 
socio-económico”.

AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
IMPUESTO MUNICIPAL 

SOBRE LA RADICACION

PASE A LA RESERVA
DE UN GENERAL 
AUDITOR Y UNO 
DE ARTILLERIA

MADH/D, 24 (Europa Press). — El Boletín O/icial del Es
tado publica hoy dos reales decretos por los que se dispo- 

el pase a la reserva, respectivamente, de don Bufo Bae- 
Martínez, general auditor del Ejército, y de don Waldo 

Leirós Ereire, general de Brigada de Artillería, diplomado
Estado Mayor.
También publica hoy oficialmente el cese de don Pedro 

Í^(íselles Beltrán, como subdirector general de centros no 
^^tatales de la Dirección General de Educación Básica.

En el Boletín Oficial de la Provincia con fecha 22 
del actual, aparece el siguiente

ANUNCIO
Con el fin de facilitar el cumplimiento de la obli

gación de formular declaraciones solicitando la inclu
sión en el padrón de contribuyentes del Impuesto mu
nicipal sobre la Radicación, se amplía hasta el día 31 
de enero próximo, inclusive, el plazo para presentar 
tales declaraciones, quedando subsistente en todo lo 
demás el edicto publicado en el Boletín Oficial de la 
Provincia de 18 de noviembre pasado.

Lo que se hace público para conocimiento de los 
contribuyentes afectados.

I.C. de Zaragoza, a 15 de Diciembre de 1977.

EL ALCALDE 
Fdo. Miguel Merino Pinedo

En cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 
143, en concordancia con el artículo 134, de la vigen
te ley sobre Régimen Jurídico de las Sociedades Anó
nimas y en la ley 83/1968, de 5 de diciembre, se hace 
público que las Juntas Generales Extraordinarias de 
accionistas del Banco Central, S.A., y del Banco Ibéri
co, S.A., celebradas, de acuerdo con los requisitos exi
gidos por el artículo 58 de la ley de Régimen Jurídico 
de las Sociedades Anónimas, el día 21 de diciembre 
de 1977^ han acordado la fusión de ambas entidades 
mediante la absorción del Banco Ibérico, S.A., poref 
Banco Central, S.A., y consiguiente disolución, sin 
liquidación, de aquél.

En virtud de este acuerdo, cumplidas que sean to
das las prescripciones legales, el patrimonio del Ban
co Ibérico, S.A., será traspasado en bloque, a título 
universal, al Banco Central, S.A., que lo adquirirá y 
se hará cargo de todos los bienes, derechos y obliga
ciones de todas clases y de todas las actividades ban- 
carias y no bancarias del Banco Ibérico, S.A.

El Banco Central, S.A., se hará cargo de la totali
dad del personal — directivos, empleados, subalternos 
’y oficios varios — que compone la plantilla del Banco 
Ibérico, S.A., incorporándose a la suya, en las mismas 
condiciones de retribución, categoría y condiciones 
de trabajo que tiene en la actualidad, manteniendo 
cualquier ventaja de orden general o individual de que 
disfrute, con las mismas características con las que el 
Banco Ibérico, S.A., las hubiera establecido. De la 
misma forma, bajo iguales normas, quedará integrada 
en el Banco Central, S.A., la plantilla de pasivos y 
pensionistas del Banco Ibérico, S.A.

Para llevar a cabo la citada fusión, y en cumpli
miento de lo dispuesto en el artículo 142 de la ley 
de Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas, el, 
Banco Central, S.A., ha acordado ampliar el capital’ 
social en la cuantía que proceda, hasta la cifra máxi
ma de 3.217.760.000 pesetas, mediante la emisión, al 
tipo de la par, de hasta 6.435.520 acciones nominati
vas de 500 pesetas, valor nominal, cada una, destina
das a ser ofrecidas en canje a los accionistas del Banco 
Ibérico, S.A., en condiciones de absoluta paridad y 
sin desembolso alguno por parte de éstos, mediante la 
entrega de una acción del Banco Central, S.A., de 
500 pesetas de valor nominal por cada acción del Ban
co Ibérico, S.A., de 500 pesetas nominales de que 
sean titulares, con derechos políticos y económicos 
iguales a los de las que tiene actualmente en circula
ción el Banco Central, S.A., y con derecho a partici
par en los beneficios sociales a partir del 1 de enero 
de 1978. Respecto de esta emisión no será utiiizable, 
en razón de la finalidad de la misma, el derecho de 
suscripción preferente de los accionistas del Banco 
Central, S.A.

En relación con lo dispuesto en los artículos 144, 
145 y concordantes de la ley de Régimen Jurídico de 
las Sociedades Anónimas, se comunica que, por orden 
del Ministerio de Hacienda de 19 de diciembre de 
1977, se han concedido a esta fusión benefic ios fis
cales de los previstos por el decreto 2.910/1971, de 
25 de noviembre, y disposiciones complementarias, 
sobre concentración e integración de empresas, por 
lo que es aplicable al ejercicio de los derechos regula
dos en aquellos preceptos de la ley de Sociedades 
Anónimas, el plazo y demás circunstancias expresados 
por la ley 83/1968, de 5 de diciembre. Las Juntas Ge
nerales Extraordinarias de una y otra entidades ban
carias han facultado expresamente a los respectivos 
Consejos de Administración para que puedan aplicar, 
en su caso, lo dispuesto en el número 3 del artículo 
único de la citada ley 83/1968, de 5 de diciembre, 
acordando el fraccionamiento del reembolso de las 
acciones de los socios que pudieran tener derecho a 
separarse y lo ejercitaran, en tres anualidades como 
máximo, de igual cuantía cada una, y con abono del 
interés legal correspondiente a las cantidades pendien- 

I tes de pago.

Madrid, 22 de diciembre de 1977.— Banco Central, 
S.A., el Secretario del Consejo (firmado), Juan Bule 
Hombre; Banco Ibérico, Sociedad Anónima, el Secre
tario del Consejo (firmado), José María Tejera Vic
tory.

SERVICIO DEL MUTUALISMO LABORAL

REGIMEN ESPECIAL 
DETRABAJADORES 

AUTONOMOS
AVISO IMPORTANTE

Actualizado con efectos de 1. de Octubre el salario 
mínimo interprofesional, debe procederse a adaptar a 
ese salario, la base mínima de los trabajadores autóno
mos. Por ello esta Delegación informa que hi Queda
do suprimida la base de 14.000 pesetas (Clave 25) y 
sustituida automáticamente por la inmediata superior 
de 16.000 pesetas (Clave 26) y ello con efectos 1 de 
Octubre de 1977.

Las diferencias correspondientes podrán abonarse 
sin recargo hasta el último día de Marzo de 1978 en 
la forma que sigue:

Modalidad de 
pago

Mensual . 
Trimestral 
Semestral 
Anual . . .

Trabajadores en activo 
y Convenio Especial

370 
1.099 
1.088 
1.054

surgir,Para aclarar cualquier duda que pudiera _ . 
pueden dirigirse a nuestras oficinas en esta capital 
(C/ Costa número 1), o ponerse en contacto telefóni
co con el número 21.97.00 (extensiones 22 y 24)
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da de la monarquía; al rey se le debía fi
delidad porque era una proyección de 
Dios. Como es sabido,tampocó prosperó, 
se impuso el unitarismo francés.

"AUTONOMIAS SOLIDARIAS"

SOBRE “La estructura del Estado: autonomías y solidaridad entre los 
pueblos’^ ha hablado recientemente en el Centro 

Pisnatelli” Carlos Santamaría, doctor en Ciencias Exactas, de la Academia 
vLca, vicepresidente de la Comisión General ‘ Justicia y Paz Y du^r 
aue fue de las Conversaciones Católicas Internacionales de San Sebastian y 
motor del movimiento intelectual y humano queen eüas se gesto. Ahora, 
junto con Pedro Altares, Alfonso Carlos Comín, Gomez Caffarena, el pro
fesor Aranguren, Miret Magdalena, Peces-Barba, Ruiz-Gimenez y Ramon 
Sáinz de Varando, entre otros, acaba de firmar una convocatoria para un 
encuentro que a primeros de enero tendrá lugar en Madrid, en el que se de
dicará una especial atención al tema ontropolAgtco-religiosaA este pnrner en
cuentro están convocados un centenar largo de españoles relacionados con 
el mundo universitario, religioso, político y cultural.

—La estructura del Estado —comienza 
el doctor Santamaría— debe adaptara a 
la sociedad como "el traje al cuerpo , y 
no al revés como ocurre en una concep
ción centralista y unitaria. En este senti
do, una estructura federal se adaptaría 
perfectamente a la diversidad de los pue
blos, caracteres y problemática de la co
munidad nacional.

—Estructura federal de la que en Espa
ña ya hay antecedentes.

—El Estado federal español, que aglu
tinaba a la Corona de Aragón, Portugal, 
Navarra, etc. no impidió que se llevaran 
a cabo grandes empresas. Pero con el con
de-tiuque tie Olivares se inicia la política 
centralista. Más tartie, en las Cortes de 
Cádiz, por la influencia francesa, se reafir
ma la unidad del Estado frente a læ co
munidades primarias, de carácter más so
ciológico que político, mientras que la 
nación secundaria creada por el Estado 
es de tipo ideológico. Un modelo tipo es 
el Estado jacobino francés; por eso afir
maría Rertán en 1843 que la unidad fran
cesa era de tipo ideológico.

—Unidad adoptada en España conUa 
la que no pudo el federalismo de Pí y 

Margall.
-Pí y Margall, que había leído a 

Feuerbach, Proudhon, Rousseau y Hegel, 
partía de que el hombre es el ser supremo 
para el hombre, por lo que la soberanía 
entre hombres y pueblos exigía un 
"pacto" para poder vivir, "pacto" que era 
la pieza clave del federalismo que él sus
tentaba. Y aunque fracasó, su federalismo 
no era separatista, sino integrador en la vi
da común del Estado.

—Cuestión distinta es el fuerismo.
—Estaba unido a una concepción sagra-

—¿Cómo estructuraría usted el Estado 

español?
—Anselmo Carretero, que es federalista, 

dice que España es un "Pueblo de pue
blos", "una Nadón de naciones"; se trata 
de una concepción sociológica, y no polí
tica, como lo sería "un Estado de esta
dos". Yo creo que una fórmula federalis
ta sería viable, como también puede serlo 
un regionalismo avanzado, a condición de 
que se implante un sistema de autono
mías solidarias. Los pueblos españoles ya 
cuentan con una serie de conexiones de
mográficas, culturales, económicas..., una 
base para esa solidaridad; no hace falta un 
pacto previo, como decía Pí y Margall, 
pues no se parte de cero. Otra cuestión es, 
que dentro de esa gran comunidad sim
biótica se dé una efectiva comunicación 
de bienes, un trasvase de recursos entre 
pueblos ricos y pueblos pobres para que 
ese sistema de autonomías solidarias sea 
positivo. Partiendo de la base de que esa 
simbiosis no supone la anulación de la 
personalidad de las distintas nacionalida
des o comunidades, ahora deterioradas o 
aniquiladas por la tendencia centralista de 
los Estados unitarios,que absorben una se
rie de competencias propias de esas comu
nidades. En una palabra, la nacionalidad 
es un concepto sociológico y no político, 
pero que se debe tener en cuenta a la hora 
de organizar el Estado. La confusión

'if-Steáí-
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La estructura del Estado 
debe adaptarse a la sociedad 
como el traje al cuerpo, y no a 
al revés" _ _

“El Estado soberano está en 
crisis porque le desbordan 
problemas supranacionales y 
porque los individuos reaccionan 
contra la absorbente máquina 
estatal’ ’ a

El problema del País Vasco 
no es diferente aí de otras partes 
aunque está exacerbado por 
motivos sentimentales"

“Las Conversaciones Católicas 
Internacionales de San Sebastián 
(1947-1960) fueron un intento 
de apertura al exterior"

entre "Nación" y "Estado", como decía 
Maritain, es "la plaga de la sociedad mo
derna" y la base del jacobinismo y del to
talitarismo. Ya Vázquez de Mella conde
naba la "estatolatría" como un peligro 
para las nacionalidades primarias,en bene
ficio de una nueva nación esencialmente 
ideológica.

CRISIS DEL ESTAÓO____________________

—De todas formas, el Estado soberano 
y autosuficiente parece encontrarse ahora 

en crisis.
—Ello se debe a que se siente incapaz 

de afrontar una serie de problemas que 
tienen un alcance supranacional; el desa
rrollo de la técnica presenta exigencias 
que no pueden ser resueltas en el cuadro 
de la "dantesca partida de billar de los Es
tados soberanos": armamentos, ecología, 
fuerzas energéticas... Hoy el mundo es 
una comunidad de trabajo que necesita 
organismos supranacionales, que no inter
nacionales, como formas suprapolíticas

í r/'i
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una personalidad regionalista. Para Debré 
ambas posturas minan la solidez del Esta
do francés. _________ __________________

el PAIS VASCO Y SU 
circunstancia

-Háblenos de la actual situación del 
País Vasco.

-El problema del País Vasco no es dis
tinto al de otros sitios, aunque esté más 
exacerbado por cuestiones sentimentales.
Allí PO’’ eje’T’P*®' lengua propia 
Que se encuentra en estado agónico, es de
cir, de lucha para sobrevivir, y esto pro
mueve fuertes movimientos culturales. La 
perdida de los Fueros es más reciente que 
la de Aragón, por ejemplo; de ahí que 
el sentimiento forai esté más latente; la 
inmigración ha desfigurado la personali
dad de muchos pueblos del País Vasco,e, 
instintivamente, surge un deseo de man
tener la propia identidad. Un régimen 
autonómico facultará a los vascos resolver 
estos y otros problemas que inciden en su 
peculiar cultura o modo de ser.

-Pero hay un clima de violencia que 
no existe en otras partes.

-Los partidos mayoritarios, P.N.V. y 
PSOE, rechazan el terrorismo; asimismo 
lo rechazan otras formaciones minorita
rias que están por la legalidad y por el 
combate meramente político. Finalmente

n

'iis

artes
8

Otro

que else decía

patriotismo 
todavía i

"¿El 
) es 
una

mundo, 
tema fue

—Dígame algunos de los Intelectuales

lestá resultando muy laboriosa.

»

i está ETA, rama militar, que opta por la 
t lucha armada-
i —En cualquier caso, la autonomía vasca

) a

—¿Qué piensa de la actual situación 
eclesial española?

)licas 
bastián 
.tentó

¡ -En el proceso autonómico vasco el 

I Gobierno de Madrid no actúa seriamente. 
i No se puede culminar unas negociaciones, 

y luego salir con problemas inesperados. 
Vuelta, pues, a empezar. Me estoy refi
riendo a la presión que la UCD hizo en 
Navarra. Hartiendo de una confederación

entre las cuatro orovincias —no se olvide 
nue Navarra es la madre de Vasconia—, 
e los navarros se les respeta sus Fueros, a 
la vez que pertenecen a esa confederación 
Pera una serie de obras comunes. El pro- 
l’letna está en la forma de incorporación, 
sobre la que no existe acuerdo. Pero esto 
^ebió resolverse antes de las negociacio- 
"^es. Yo creo que se trata de una cuestión 
electoral.

"¿Cómo ve el futuro español?
"Pienso que se saldrá adelante porque 

ganas de vivir. Por otra parte, la Mo- 
"ai'quía es un elemento estabilizador que 
Puede contener cualquier veleidad de gol- 
P® ^e Estado, y el Gobierno va resolvien- 

problemas... Como decía Maritain "las 
®osas buenas son de difícil manejo".

*■—— ________ -

Las conversaciones católicas 
,£gSAN SEBASTIAN______________

Ya se dejó anotada la espléndida dedi- 
eación de Carlos Santamaría a las Conver
saciones Católicas Internacionales de San 
^hastian, en las que ya se trataron temas

larte, el propio 
a "el derecho a'* 
s presiones esta 
derosa máquina 
e la vida munioP* 
f el individuóte 
intra ese aparad 
ido los ojos a sa 
s cercana y entf 
IOS, apárenteme'!'' 
(igencia de lo 
tar de las nación» 
e presión para el 
sta y unitario. । 
xiones como la 
e Monde". . s 
n de un jacobino^ 
a de entender ei 
cual momento n , 
la "grandeur" 
I Estado francés^ 
líente contra I®\ 
a favor de nnoal^ 
como la AsamW*X 
tartos, y contra 
etones que abos'

que luego abordaría el Vaticano 11. Carlos 
:>antamaría nos cuenta algo de aquella 
magnífica y a veces azarosa experiencia.

—Las Conversaciones Católicas Inter
nacionales de San Sebastián -dice- se 
desarrollaron entre 1947 y 1960; eran un 
intento de conectar con el pensamiento 
católico internacional para salir de nues
tras posiciones cerradas. Eran conversa
ciones a mesa redonda, en las que, con la 
mayor libertad por parte de los asistentes, 
se suscitaban y discutían temas.

—Diga algunos de los temas tratados.
—"El lenguaje de la Iglesia"; crítica 

al lenguaje eclesial por su ambigüedad a 
caballo entre lo teológico y los socioló
gico. "La neutralidad política de la Igle
sia"; "El pecado colectivo"; "La obe
diencia cristiana", sobre los curas obreros; 
el arzobispo de París, monseñor Felten, se 
asombróde que plantearemos esa cuestión 
en aquellos momentos. *^La misión de los 
laicos en la Iglesia"; "La eficacia temf^ral 
del cristianismo", tema importantísimo, 
pues, frente ai 
objetivo marxiste 
de trensformer le 
vida histórica, se 
pI anteaba la 
actitud del 
cristiano que no 
se debía limitar a 
pensar en la vida 
eterna sino en 
salvar también al 

virtud cristia
na ? ' ' , que 
provocó una nota 
de un organismo 
del Estado 
español, en la que 

tema estaba bien dentro de un contexto 
internacional, pero que a España no le 
afectaba porque ya contaba con la 
doctrina de José Antonio sobre la

—Eso quiere decir que tuvieron dificul
tades.

—Cuando se iniciaron las Conversacio
nes las fronteras estaban cerradas, los 
embajadores retirados, y el Gobierno 
español, para dar sensación de liberalismo, 
permitía ios encuentros y la libertad de 
temas,a sabiendas, por otra parte, de que 
éramos un círculo limitado sin excesiva 
trascendencia. Al menos aparente, digo 
yo, porque en Espana se abrieron muchos 
ojos. Con todo, no faltaron denuncias, 
porque hubo conversaciones relacionadas 
con los derechos humanos que inquieta
ron a algunos. El tema de la libertad reli
giosa, por ejemplo, era un punto en el 
que siempre recaían los ingleses, fran
ceses o alemanes.

—Y la Iglesia, ¿qué pensaba de las 
Conversaciones?

—No faltaron denuncias de los inté
gristes a Roma, donde, en algún departa-

mento curial, se decía que "echábamos 
agua al buen vino español". En ios últi
mos tiempos, disconforme con que los 
obispos hablasen en plan de igualdad, 
es decir que estuviesen sentados en una 
mesa redonda como los demás, Roma 
indicó que los obispos debían estar co
locados en un estrado magisterial más 
alto. Se prohibió a los seminaristas asistir 
a las sesiones y se nos exigió que hiciése
mos un resumen doctrinal de cada sesión 
porque se nos acusaba de que planteába
mos problemas y no los resolvíamos, sin 
tener en cuenta que se trataba de unas 
simples conversaciones. Si el nuncio An- 
toniutti influyó en la actitud de Roma 
hacia nosotros, también hay que decir 
que teníamos buenos valedores; uno de 
ellos, el cardenal Cicognani.

que asistieron a las Conversaciones de San 
Sebastián.

—La lista es amplia/ a lo largo de los 
años asistieron intelectuales como Pavan 
Dubarle, Conger, Urbs von Belthesar, 
Pellegrino, Tibon, y por parte española, 
Aranguren, Rovirosa, Marias, Fernández 
Conde, Miret Magdalena, Muñoz Alonso, 
Obregon, etc.

—Desde un punto de vista estrictamen
te eclesial, me preocupa la carencia de 
participación de los seglares en la Iglesia. 
El último documento, por ejemplo, sobre 
•a Constitución es algo que los obispos 
han hecho por su cuenta en desconexión con 
la base. Y una cabeza, por magisterial y 
divina que sea, no debe prescindir de una 
participación efectiva y responsable de 
quienes formamos una comunidad, en 
este caso la comunidad eclesial.

JESUS VIVED
(fotos; GARCIA LUNA)

Pese a la entrevista 
de ayer 
en La Moncloa

LA AUTONOMIA 
vasca,
EN TINIEBLAS

Navarra sigue siendo 
el principal escollo, 
aunque, según Abril 
Martorell, Suarez y 
los parlamentarios 
vascos no tocaron 
el tema

MADRID, 24 (Logos).- ‘*El tema de 
la autonomía vasca nunca ha estado 
paralizado”, ha manifestado a Logos el 
presidente de Gobierno al término de la 
reunión mantenida a primeras horas de 
la tarde de ayer con una representación 
de parlamentarios del País Vasco. El 
ministro de las Regiones, señor Clavero 
Arévalo, dijo que el presidente del 
Gobierno está dispuesto a convocar ' 
inmediatamente un Consejo de 
Ministros para tratar el tema en cuanto 
se produzca un consenso en las 
negociaciones.

Clavero dijo, que el Gobierno se da 
cuenta de lo urgente que es el tema de la 
autonomía vasca, y que está seguro de 
que se llegara a una solución 
próximamente. “La solución —dijo — 
está más cercana que nunca”.

Por su parte, el vicepresidente 
político. Abril Martorell, que también 
asistió a la reunión, manifestó que la 
entrevista no se ha convocado con 
urgencia, y como consecuencia de las 
posibles manifestaciones que se vayan a 
producir en el País Vdsco, sino porque 
es un tema que hay que resolver cuanto 
antes.

Respecto a la unión de Navarra con 
el País Vasco, el ministro de las 
Regiones manifestó que es un tema que 
no se había tocado en la reunión 
mantenida.

LA POSTURA
NA VAREA DE UCD

Unión de Centro Democrático de 
Navarra, según el senador de este 
partido Del Burgo, se encuentra 
dispuesta al diálogo y a la negociación 
para buscar fórmulas satisfactorias al 
pueblo navarro, dentro del respeto a su 
autodeterminación. La UCD de Navarra 
pronuncia por que se demofatice 
previamente el Consejo Eoral Navarro y 
después se debata sobre la posible 
integración con Euskadi y, si es positiva 
la decisión, se someta a referéndum del 
pueblo navarro.

UCD de Navarra aceptaría esta 
decisión, pero no acepta que se le quiera 
imponer un proyecto eutonómico que 
no admite el d ej- e c h o de 
auto de terminación del pueblo navarro.

El Partido Socialista de Euskádi, 
según Benegas, ha denunciado la 
fórmula ofrecida por el presidente 
Sudrez para salir del punto muerto en 
las negociaciones entre el Gobierno y 
la Asamblea de parlamentarios vascos. 
El señor Beiiegas manifestó que el 
Partido Socialista de Ei^kadi no está 
dispuesto a seguir negociando en varios 
frentes con el G ob temo, con el 
presidente con la UCD, con el ministro 
Clavero y, ahora, con el ministro Abril. 
“Exigimos coherencta —dijo— y 
responsabilidad al Gobierno y a la UCD. 
Que negocien primero entre si, y 
después nos den una alternativa clara 
para el País Vasco. No admitimos la 
tésis del presidente -de colocarse por 
encima de su partido y trasladar el 
problema a sus miembros. El Partido 
Socialista de Euskadi no se niega al 
referéndun\ y emplazo al Gobierno a 
que lo haga. Fue la UCD. -añadió- la 
que dijo que el Gobierno no está 
dispuesto a hacer un referéndum para 
un sistema preautonómico. Nosotros no 
incorporamos Navarra a Euskí^i, sino 
que arbitramos un procedimiento^ de 
decisión sobre la futura incorporación o

“El Partido Socialista de Euskadi 
-ajirmo también Benegas- no 
negociaría con el señor Abril Martorell 
al que se le utiliza como un colchón que 

' , difiere los problemas, y que mantiene su 
(■ ‘V convocatoria para el próximo día cuatro 

de enero para una movilización popular 
del pueblo vasco en busca de la 
autonomía.
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A través de la Caja Rural Provincial
El pasado miércoles fue 

inaugurada, en Aguaron, 
una oficina de la Caja Rural 
Provincial, acto al que 
asistió el pueblo en pleno, 
que se mostró solidario con 
el empeño, por ser suyo, y 
participó masivamente en 
todos los actos.

Asistieron todos los altos 
cargos de la Caja Rural; el 
presidente don José Manuel 
Turmo Aguilar; el director 
general, don José Gimeno 
Hernández, y miembros de 
la Junta Rectora. Con ellos 
se desplazó también el 
presidente de la Unión 
Territorial de Cooperativas 
del Campo, don Melchor 
Rodrigo Mateo. Fueron 
recibidos gor el alcalde de la 
localidad, don Adolfo Pena 
Segura; el presidente de la 
Cooperativa “San José", 
don José Antonio Gimeno; 
el cura párroco, don Ernesto 
Valenzuela, presidentes de 
las cooperativas comarcales

Y al dar la bienvenida, yo 
me veo en la obligación:

1 .— De ofrecer a Caja 
nuestro afecto y nuestra 
colaboración, porque con 
ello estamos seguros que 
ayudamos a defender 
colectivamente nuestro 
sector.

2 .— Exigir a esta Caja 
Rural que su política de 
gestión, profundice en los 
problemas económicos y 
sociales de Aguarón y 
colabore, también 
eficazmente en resolverlos, 
ya sean unas veces de la 
propia cooperativa o de sus 
socios individuales.

Esté seguro Sr. 
presidente que con esa 
confianza, estamos todos 
aquí reunidos’’.
PALABRAS DEL 
DIRECTOR GENERAL

A continuación, el 
director general de la Caja 

sino a los socios, y ello a 
través de las veinticinco 
oficinas con que cuenta ya 
en la provincia.

Se refirió al consorcio 
establecido por las Cajas 
Rurales, a nivel nacional, 
con fondos solidarios para 
una total garantía de las 
mismas. Dijo que la oficina 
de Aguaron quedaba en 
buenas manos, con don 
Fernando García como 
delegado. “Yo vuelvo a estar 
a vuestro servicio —señaló— 
desde el puesto que ocupo’’. 
Terminó con estas palabras: 
“Ruego que se haga uso y 
servicio de la Caja Rural 
Provincial,para bien del 
campo y la ganadería, 
porque esta es una entidad 
financiera propia del campo 
y para el campo’’.

INTERVENCION 
DEL PRESIDENTE

El presidente de la Caja, 

concidiendo con criterio del 
Banco de España, con la 
absorción se alcanza una 
dispersión de riesgos que 
desde luego en una entidad 
local es difícil de evitar.

Pero aún añadiría alguna 
otra razón para mí mucho 
más sena y que queda 
fundamentada en los 
propios principios del 
cooperativismo, porque un 
movimiento cooperativo 
agrícola manifestado en 
compartimientos nunca será 
otra cosa que la burda 
caricatura de nuestras 
auténticas pretensiones. En 
cooperativismo las actitudes 
divergentes del objetivo 
común no satisfacen más 
que aquellos que las 
hicieron nacer y ello sólo 
con validez ocasional y 
transitoria.

Por ello yo quisiera con 
qu^hoy propicia 

Aguarón que si queremos 
fortalecer y potenciar

Fachada de la nueva sucursal de la Caja Rural de Aguaron, i
conceder lo solicitado o 
qué....

Para él la frase daba muy 
pocas alternativas y por eso 
consideraba que era poco 
diplomática como inicio de 
una entrevista. En fin peor 
para él porque eso 
demostraba que conocía 
poco de nuestra franqueza.

Ha pasado el tiempo y el 
“o qué” semántico y 
gramatical símbolo fiel de 
nuestro carácter aragonés, se

Desde ese puesto, Jo^ \ 
Antonio compartirásT 
nuestro esfuerzo y nuestra ■ 
preocupación por el sectori 
harás posible que sé 
garantice la dedicación yei 
servicio a tu cooperativaya 
sus socios. Y para terminar ; 
exponer mi deseo ojalá que i 
todos desde nuestros 
puestos sepamos dar la 
medida de hermandad y 
colaboración que el campo 
necesita".

los aancaltares rfg Rmiarón se um
aloUeati^auBilasmgazanos

y multitud de socios 
cooperativistas.

La instalación de la 
oficina de la Caja Rural 
Provincial, en Aguarón, 
tiene carácter provisional, lo 
que no resta para que la 
misma se ofrezca con las 
especiales características de 
todas las oficinas de la Caja 
Rural; la falta de espacio, 
inconveniente del momento, 
no ha de ser problema para 
que la entidad pueda 
desarrollar sus actividades al 
servicio del cooperativismo 
y de los hombres del campo.

Bendijo las instalaciones 
el cura párroco, don Ernesto 
Valenzuela, que habló de la ' 
doble motivación de la cere
monia, religiosa y social. Ex
plicó el ritual y carácter de la 
bendición e hizo un 
profundo análisis de la 
situación por la que 
atraviesa la agricultura y la 
ganadería y de las 
necesidades del campo. “La 
Caja Rural —dice— viene en 
el momento más propicio, 
por lo que bien podemos- 
considerar que hoy es un 
día feliz para Aguarón’>Tras 
estas palabras impartió la 
bendición para “nuestra 
cooperativa y nuestra Caja 
Rural, que está montada por 
y para el agricultor.
EN EL CASINO

Cura párroco don Ernesto Valenzuela, que efectuó la Bendición.
Rural Provincial, don 
Antonio Gimeno 
Hernández, intervino para 
decir que tales actos se 
venían repitiendo por toda 
la provincia, pero que en el 
caso presente era para él un 
doble motivo de 
satisfacción, dado que se

don José Manuel Turmo 
Aguilar, sucedió en el uso de 
la palabra a don Antonio
Gimeno, con 
intervención: 
‘‘ Y ah 

brevemente,

la siguiente

ora muy 
me vais a

permitir no cansaros con 
conceptos que todos

nuestro cooperativismo 
agrícola, si queremos 
cumplimentar con eficacia 
el servicio a todos los 
agricultores, y ser pauta y 
guión dé la representación 
firme y decidida de un 
Aragón unido en la defensa 
de los intereses económicos

Seguidamente, los 
restantes actos programados 
tuvieron por escenario el 
Casino de Aguarón.

I aEl presidente de , 
Cooperativa “San José”
don José Antonio Gimeno, 
fue el primero en hacer uso 
de la palabra, con el 
siguiente parlamento:

“Quiero iniciar este acto 
como presidente de la 
cooperativa y en 
representación de todos los 
cooperativistas para dar la 
bienvenida al presidente, a
la junte rectora de 
Rural Provincial, y 
d i rector general, 
Gimeno con quien 
vinculación tenemos

Caja 
a su 
José 
tanta 
y a

toda la familia cooperativa 
del campo que esta entidad 
aglutina.

ha perdido en la realidad de 
los hechos que vivimos.

Ej. Hoy ya no se dice se 
nos va a conceder lo 
solicitado o que; el “o qué” 
en muchas ocasiones 
significa una postura más o 
menos desafiante si no se 
agazapa tras ella la amenaza 
de un conflicto colectivo.

ALOCUCION DEL 
ALCALDE

De igual
a ragones, 
d emasiado

manera el 
usa mucho.

Quizás, de los
silencios, para confirmar 
posturas, para asentjr, 
ioclUSD para agradecer, .

Cuántas juntas y juntas 
de nuestras cooperativas, 
por poner un ejemplo, pasan 
por ios cargos, con más o 
menos errores, pero con su 
mejor voluntad, sin recibir a 
cambio un triste 
recon ocimierito a sus 
servicios... seamos sinceros 
todos o casi todos.

Y por eso y sólo por eso; 
al ser consciente de esta 
omisión que yo confieso.
quiero d irigirme 
especialmente a

muy 
J osé

Gimeno Hernández, para 
que siendo testigo 
excepcional, el propio 
pueblo que lo vio nacer, 
reciba en mi nombre el 
reconocimiento de toda la 
junta rectora de Caja Rural

Cerró el acto el alcalde, 
don Adolfo Pena Segura, 
con estas palabras:

‘‘Como alcalde de 
Aguarón quiero cerrar erte 
acto, que no sólo es íntimo 
y afectuoso sino que 
encierra en sí mismo el 
éxito de unas empresas, 1« 
cooperativas, que han sido 
iniciadas y propulsadas poi I 
los propios agricultores. I

Y 'c om o éí ¥1 cafdX que « 
habla lo es de un pueblo 
agrícola cien por cienyí 
mismo tiempo es agricultor, 
no tengo más remedio qo! 
dar por buenas todasy eadi 
una de Jas intervenciooei 
que aquí se han hechoí 
manifestar queje 
hermandad y la solidaridad 
que el cooperativismo 
representa puede servir de 
lección para alcanzar las 
soluciones que cara a un 
futuro más optimista todos 
deseamos.

En mi representación lo 
único que me queda por 
decir aue no es otra cosa 
que desear los mejores éxitos 
a esta entidad tan nuestra,po 
que ello será la p r u eba 
inequívoca de que el pueblo

'"Nuestro afecto y consideración a esta Caja, porque con 
ello ayudamos a defender colectivamente nuestro sector

trataba de su pueblo natal, 
en cuya cooperativa dió sus
prime ros pasos en 
cooperativismo. Dio

el 
las

gracias a los presidentes y 
juntas rectoras que con él 
estuvieron en la 
cooperativa, por cuanto 
todos habían contribuido al
engrandecimiento de 
misma.

la

Hizo historia de más de 
diez años de cooperativismo 
de crédito y de la función 
que ahora desempeña la 
Caja Rural Provincial, que 
no sólo está para poder 
financiar a las cooperativas.

Donyosé Antonio Gimeno en su intervención
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conocéis, por eso no hablaré 
del cooperativismo del 
campo, del cooperativismo 
de crédito, de la solid^^ridad
nacional de 
consorcio, 
1 50.000.000,

nuestro 
de los 

ptas. de
nuestro pasivo, etc, etc,,Voy 

p e r m i tís asi me lo
tranquilizaros y tratar de
deciros que 
habéis dado

el paso que 
intengrandoos

en Caja Rural Provincial, ha 
sido un paso positivo que ha 
superado el individualisrno 
ata'vico por una solución
integradora provincial 
por principio es 
característica esencial 
cooperativismo.

Hay desde 
i m n u m e rabies 
técnicas q 
recomiendan. La

I u

que 
una 
del

ego
razones 
u e lo 
atención

del socio individual, una 
mayor capacidad funcional, 
la preparación técnica y la 
mecanización que el 
volumen de nuestra 
organización exige, hay 
también algo muy claro, 
porque el montante añadido 
de nuestras posibilidades 
económicas, aumenta la 
capacidad negociadora, y el 
determinismo en muchas 
decisiones de la

de nuestra agricultura y 
ganadería, habremos de 
dejar atrás los personalismos 
y la pasión por el éxito en
nuestra propia parcela. 
Nuestras instituciones son 

lasmás importantes que
personas y sois 
vosotros mismos.

la base, 
los que

abréis de exigir la decidida 
política de solidaridad que 
nos asegure la unión entre 
todos.

SALUDO A TODOS 
LOS ASISTENTES

No cabe la menor duda.
señores, que los hombres de 
Aragón tenemos una forma 
muy especial de ser. Cuando 
solicitamos algo de lo que 
estamos auténticamente 
seguros de tener derecho, 
incluso gramaticalmente 
damos pocas opciones. Esto 
me lo comentaba hace ya 
varios años un alto 
representante de la 
administración que me 
decía que cada vez que se le 
iba a reivindicar algún 
derecho, aún mejor precio o 
una gestión administrativa 
determinada por un 
aragonés, se le espetaba con 
una fórmula que decía que

por su absoluta dedicación a 
la entidad, por haber 
perforado la frontera diaria 
del período laboral y 
haberse multiplicado en su 
trabajo. No hay medallas; 
pero el cooperativismo del 
campo, Pepe, hoy te dice en 
aragonés y con un aplauso, 
muchas gracias.

Y ya quiero terminar 
haciendo traslado oficial a la 
Coop. Viticola de San José 
el acuerdo del consejo 
rector de Caja Rural en 
virtud del cual vuestro 
presidente, D. José Antonio 
Gimeno Romero ha sido 
designado para formar parte 
de la comisión consultiva de 
Caja Rural Provincial.

de Aguarón no ha 
defraudado". . ;

Señores, term” 
pidiendo y me uno 
vosotros, un fuerte apW"' 
para estos amigos que''' 
hecho posible estos nue*. 
servicios de la Caja R’ 
Provincial".

Todas las intervención*
fueron muy aplaudidas- ,

Finalmente, fue 
un vino de honor í 
brindó por el éxito 
caja, con los ricos caldos 
Aguarón, embotellados®”,! 
Cooperativa “San 
una de las más impos^’i, 
y prestigiosas de „ 
denominación de o”” 
“Cariñena".

Vista del público que^adm in^U^cipn^y spbre ,tod,o^, ,,3®?
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US
)N DEL

con
tor

BREVES
Curso de esquí.— La Sociedad “Montañeros de 

Impartirá un curso de esquí, con diez domingos 
duración, que dará comienzo el día 8 de enero. Para 

Pírticipar en el mismo es requisito indispensable la 
"Kripclón antes del próximo día cinco. Para mayor 
’’'Ormaclón, en “Montañeros de Aragón", paseo de Calvo 

’‘Otelo, 11, Zaragoza.

rón no ha i’*'*

las interventio"*’

[irai de Aguaión. ’
se puesto, Jo^ A- 

. com partirásT 
:uerzo y nuestra ' 
jn por el sectorv 
jsible que sé 
I dedicación yei 
J cooperativa y a 
Y para terminar 

deseo ojalá que 
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XARACOZA VIIÎB

¡VAYA PRECIOS!

HOMENAJE A MUÑOZ CARNICER

LOS VILLANCICOS DE LOS INFANTES

NUEVA EMISION DE SELLOS

NAVIDAD: MENOS REGALOS

APRENDA USTED ALEMAN

TOSTOS

Por José Luis ERCILLA

rehy de 
/a ciudad POR LA

e/ trece de enero próximo /a Asociación Empresaria/ de 
Artes Gráficas, Pape/ y Manipu/ados tributará un homenaje, 
consistente en una cena, en prueba de agradecimiento y 
(ariño a/ que, durante más de quince años fue presidente de 
la Unión de Empresarios de Artes Gráficas de Zaragoza y 
provincia, don Lorenzo Muñoz Camicer.

En e/ año actual ha sido presidente de la Comisión Gestora 
de la Asociación Empresarial citada, de la que, al dejar de 
formar parte, fué nombrado presidente de honor.

Las tarjetas para asistir a esta cena-homenaje pueden ser 

retiradas, antes del día nueve de enero, en las oficinas de la 
Asociación, calle Mefisto, 7, entresuelo, derecha. No sé qué va a ocurrir, cuando pasen estas fiestas; 

entonces sí que habrá que apretarse el cinturón. Porque la 
gente gasta sin tino y los precios tienen un tono realmente 
imposible de resistir mucho tiempo a este ritmo.
Estoy seguro de que cuando llegue el día siete de enero 
estamos todos sin una perra en el bolsillo. Y es que si las 
bebidas, los turrones, la cena, de Navidad, de Nochevieja, de 
Peyes... Y claro, lo que me decía una buena mujer: "Dios 
proveerá; porque si no hacemos un algo de extraordinario en 
estas fechas, no sé cuándo lo vamos a hacer".

Y me parece que, en cierto modo, tiene razón la señora. 
Hay también quien replicará: "Pues, oiga; cuando no se 
puede, no se hace". Ese es el sistema del Ayuntamiento de 
Zaragoza, que nos va a tener castigados estas Navidades a 
estar sin alumbrado extraordinario; como nos castigó a esto 
mismo, durante las pasadas fíestas del Pilar, Como si 
fuéramos chicos traviesos a los que se les encierra en el cuarto 
oscuro. Sí, ya sé; algún concejal dirá: "Cuando no se puede, 
no se hace". Claro que aquí también encaja la respuesta de la 
mujer: '^ues si no hacemos algo extraordinario en estas 
fechas, ¿cuándo lo vamos a hacer? " i Venga ya...l

VUELVE UN CAFE-CAFE

El viernes pasado, y a través de Radio Nacional de España 
Zaragoza, tuvimos oportunidad de escuchar un selecto 

r^ital de villancicos, interpretado por los "infantes" del 
Pilar, bajo la dirección de D. José Vicente González-Valle y 
con el acompañamiento al órgano de D. Joaquín Broto 
Salamero. Fue una selección del concierto ofrecido la tarde 
anterior en la Catedral de La Seo. Los "infanticos"cantaron 
la Navidad deliciosamente a través de composiciones 
populares de diversos países y de distintos autores. 
Destacamos "Noche de Dios", de Grüber; "En medio del 
silencio , de Praetorius; "Oh, niños, venid", popular alemán 

duerme", de Mozart. Felicitamos sinceramente a 
los "pueri cantores"Por este recital cargado de perfección y 
de encanto.

Por si acaso aún no se han enterado /os fi/até/icos, que 
están constantemente pendi&ites de /a aparición de series 
nuevas de se//os, /es diremos que e/ día 29 de/ presente mes se 
pondrá en circu/ación una nueva serie de se//os de Correos 
con /a denominación de "X Campeonato de/ /[ifundo de 
Judo".

Esta emis/o'n, que a/ ser suspendidos /os campeonatos 
quedó derogada por Orden de/ Ministerio de Hacienda de 13 
de septiembre, ha sido autorizada nuevamente. Está integrada 
por un so/o se//o de tres pesetas, estampado en huecograbado 
Po/ico/or con una tirada de ocho mi//ones de efectos. E/ 
motivo i/ustrativo estará constituido por /a representación de 
/a iucha de dos judo/cas en movimiento. La venta de estos 
sei/os y matasei/ado con e/ de "Primer dia de circu/ación " se 
efectuará e/ referido día 29 de diciembre.

^ste Podría ser e/ s/ogan Oeaicaao a /os trabajadores 
^spaño/es residentes en A/emania, que deseen amp/iar su 
f^rmanencia en aque/país. Es/a conc/usión que he sacado de 
'^1 conversación con un emigrante, que pasa estos días de 

Bvidad entre nosotros. Según una disposición de carácter 
de/ Gobierno a/emán, que será enviada a/ Par/amento 

Próximo diá 10 de enero, unos setenta mi/ trabajadores 
ciento cuarenta mi/ residentes en A/emania, 

Podran amp/iar su permiso de residencia de forma indefinida', 
n esta disposición se con temp/a /a amp/iación a dos años de/ 

trabajo y /a concesión de permiso de residencia 
naefinido a aque/ios trabajadores, que //even más de cinco 

de permanencia en A/emania.
stas dos opciones están sujetas a un conocimiento 

^ inimo de/ idioma a/emán. Aproximadamente un sesenta y 
>nco Por ciento de ios trabajadores españo/es residentes en 
emania //evan más de cinco años en aque/ apis.

recital POETICO.— El popular rapsoda Javiei 
^Iranda, que se encuentra en nuestra ciudad, donde 
*’*ter< unos días con sus familiares, tiene la intención de 
oosequiar al público zaragozano con un selecto recital 
Poético, cuya fecha y lugar se anunciará oportunamente, 

o tu repertorio figuran poemas de Guiilén, Neruda, 
Corea, Cuyas de la Vega, Alfonsina Storni, Valerio, y 
otros.

No hace fa/ta ser muy observador, para advertir que este 
año se prodigan menos /os rega/os, las atenciones y /as 
deferencias de /as empresas, entidades, organismos etc. Y no 
porque uno /o haya sufrido en su pri^ia carne, que nunca 
nadie /e ha dado nada, sino porque se ve. O mejor dicho no se 
ve.

y no se ven tantas cestas de Navidad ir de acá para a//á, ni 
se ven chicos o mozos o recaderos portando paquetes y cajas 
con obsequios, /nc/uso diría, que hasta se reciben menos 
fe/icitaciones de Navidad, se venden menos cristianos menos 
tarj'et^. Y es que no tenemos humor para e//o. Estamos como 
indecisos, como intranqui/os, como inseguros. No tenemos fé 
en e/ futuro y somos ignorantes de /os que pueda pasar 
mañana, f^or otra parte, es como si desconfiaremos de todo y 
nada nos interesara y nos a/egrara.

Y sin embargo es e/egante, es de/icado, fino y atento e/ 
uso, /a costumbre socia/ de/ rega/o, que de seguir así, vamos a 
perder/a, inc/uso a nive/ fami/iar.

El 7 de noviembre de 1976 cerraba sus 

puertas, en el paseo de Pamplona, el 
famoso “Café de Levante”. En la vísperas de 

aquel día, en estas mismas páginas de 
"A/e”, escribíamos, entre otras cosas, lo 
siguiente:

“El último café-café —lugar de tertulia y 
de reuniones— que nos quedaba en Zaragoza, 
cierra sus puertas. Mañana domingo 
levantará por última vez su persiana para 
acoger a sus numerosos clientes. La casa del 
Paseo de Pamplona número 9, dónde está 
ubicado, va a ser derribada y el Café 
Levante, que es el establecimiento a que nos 
estamos refiriendo, morirá también a golpes 
de piqueta. Sin embargo, sus actuales 
propietarios Félix y Carlos Blazquez Charles, 
antes de la despedida, ya nós anunciaron que 
piensan abrir otros en la calle Almagro. Pero 
antes de que esto ocurra pasarán unos meses 
todavía...”

Y los meses han pasado y el nuevo “Café 
Levante” ya casi está a punto de ser 
inaugurado de nuevo. A primeros de año 
abrirá otra vez sus puertas, para continuar 
siendo lo que siempre fue. Un lugar acogedor 
para celebrar tertulias e incluso para escribir 
y para estudiar. Un establecimiento, en fin, 
poco frecuente en nuestros días.

A punto de ser terminado visitamos el 
otro día el nuevo “Café Levante” de la calle 
Almagro número 4 y tenemos que decir que 
nos sorprendió gratamente. Porque se ha 
conseguido el milagro de montar un 
establecimiento moderno, sin que haya 
perdido ni un ápice de sus antiguas 
características llenas de sabor y originalidad.

Recordemos que el primitivo “Café 
Levante” lo inauguró, pegado a la Puerta del 
Carmen, el abuelo de ios actuales 
propietarios en él año 1892. Luego, en 1926, 
fue trasladado al Paseo de Pamplona, donde 
ha funcionado durante cincuenta años, hasta 
que hace trece meses y pico cerró sus 
puertas. Ahora, a primeros de año, va a 
volver a renacer este establecimiento típico y 
popular, con aire njás moderno, pero 
conservando sus características y sus esencias.

Heirios querido recordar estas 
circunstancias porque ai nn y ai cabo la 
historia del “Café Levante” es también un 
pedazo de la historia de Zaragoza. Nació 
hace más de ochenta y cinco años, pegado a 
la Puerta del Carmen y va a continuar 
viviendo rnuy cerca de la misma. Como caso 
curioso digamos que aún viven algunos de 
sus clientes que van a tener la suerte de 
conocer las tres etapas del famoso “Café 
Levante”.

NOCHE DE PAZ

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Cesáreo Alierta, 125, Torrijo 
Casamayor (B. La Paz), IS.Sanz. 
General Franco, 53. Mateos.
Jesús (Arrabal), 4. Boloqui
Miguel Servet, 69. Blasco
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo), 4. 

Bermejo
San Miguel, 17 Montaner.
Tarragona, 35. Manso

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE 
PARA MAÑANA DOMINGO

Avda. Gómez Laguna (Edf. Universitas), s/n. 
Morales de Setiém.

Camino las Torres, 40 Boneta.
Candatija (Frente PIz. Sas), 4. Ruiz
Conde de la Viñaza (Delicias), 35 Alonso.
Eugenia Bueso (Las Fuentes), 13. Vilalta
Fernando el Católico, 31 Espuny
Lapuyade, 39. Alcubilla
Paseo de Teruel, 29. Saénz
San Juan de la Peña, 181. Ga. Caudevilla

NOTA: Los servicios de ox¡genoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

Esta noche es Nochebuena y mañana 
Navidad, saca la bota María que me 
voy a emborrachar. Así, tan ingenuamente, 

ha cantado de siempre el pueblo llano el 
nacimiento del Niño Dios hecho hombre. 
Porque las conmemoraciones navideñas, tan 
entrañablemente familiares, alcanzan un 
especial significado.

Nochebuena. Noche de paz... De nuevo se 
repite el misterio divino del Hijo de Dios 
hecho hombre que llegó al mundo en la 
humildad de un pesebre en el pueblecito de 
Belén. Y un año más se repetirán las horas de 
fiesta y de alegría en casi todos los hogares. 
Y también las nostalgias. Porque junto ai 
jolgorio de una fiesta emotivamente 
entrañable como es la Navidad, se reviven 
recuerdos de ios seres queridos desaparecidos 
o ausentes. Es el contrapunto inevitable de 
una noche en la que suelen destacar los 
placeres de la buena mesa, al compás de las 
panderetas y las zambombas y con el fondo 
de los sones de un villancico. Ojalá que esta 
Nochebuena, sea un anoche de paz y de 
alegría para todos...

SGCB2021



CERVANTES PROXIMO LUNES
¡VUELVE; JACQUES TATI!

¡¡UNA OBRA MAESTRA DEL HUMOR!!

MTlNflNn 
' 3 FiEsra

TV-'’ 7 tpONDE

LOS ENLACES

las VâCACIDMES di

Guión (le- JñCQUES TñTl V HENRI MflRQUET 
con la colaboración de JñCQUES LñGRñNGE 

Totografia de JACQUES NCRCñNTON y JCñN MOUSSLLbE 
Una producción de FRED ORñlN

4-6-8-10 (TODOS PUBLICOS)

VICTORIA PROXIMO LUNES
SENSACIONAL ESTRENO!

PRODUCIDA EN «RELIEVE 3-D» (IMAGEN TRIDIMENSIONAL) 

iVD. VERA SALIR DE LA PANTALLA A PERSONAS Ï OBIETOS! 
MURCIELAGOS QUE SALEN AL PATIO DE BUTACAS SOBRE 

LAS MISMAS CABEZAS DE LOS ESPECTADORES 

iiVIW MOMENIOS DE ADIENIICA REAIIOADI!
» 1

UDO KIER 
JOE DALLESANDRO 
DAULA a LAZZARO

© un film de ANDY WARHOL 
PAUL MORRISSEY

una prcxlucción 
CARLO PONTI

4.8-8.10 (MAYORES DE 38 ANOS)
PAG, 16 / 24-12-77 / AE

Bl

BODAS
PRECIOS ECONOMICOS;

APAflCAMiENTO 
ASEGURADO

Avda. Madrid, 228
Teis. 33 19 96 - 3330.27

HORNO DE LEÑA

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

pinos 
Navarro

ESUN PLACER

AE/2'1-12'

JERU

israelí, M 
piensa que 
de los isra 
plan de p 
Medio, e 
situarse pe 
o p o s i c i I 
entrevista rs 
presiden 
Ismailia.

TABERNA-ASADOR C/L
COCHINILLO DE SEGOVIA - CABRITO DE LOGROÑO 

TERNASCO DEL BAJO ARAGON

Ctra. Valencia, Km. 13 — CADRETE — Zaragoza

BENIDORM I
Bar-Restaurante Dirección: HNOS. MUR

Avda. San José, 1 37 
ÿ Teléfono 41 10 53

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS, 

:^BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Mesón

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO
Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goyi) 
Teléfono 25 11 67

TOMáS
Les ofrece a su distinguicta clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS
—merluza KOSKERA
---- TERNASCO ASADO

No lo piense para abrir el apetito. No-hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

Camino de las Torres, 92 
(Frente a Colegio Agustinos)

CASA EMILIO
ÉSPÉCÍALIÓ ADES

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5
Tels. 21 80 64 - 22 81 45

(3S5»H

Dirección LIDIO V W

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS % 
ENTE RITAS i;:

C/Arzobispo Apaolaza, 2 ÿ 
(Junto Plaza San Francisco) ? 
Teléfono 25 11 87 ?

Fácil aparcamiento 
Teléfono 23 13 02

MERENDERO |
LA CASILLA;

CGXNEJO ' ' ’ ' 'tj
ASADO CON
AJOLIO Í!
ESCABECHADO, ¡j
Y CON CARACOLES. ÿ
COSTILLAS A LA '5
BRASA. CODORNICES. ;J

Avda. Gómez Laguna, s/n ¿I

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS

COMEDORES REFRIGE
RADOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESELRVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centró 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

PIRINEOS
SOLICITE EL McNUií 
DE DIAS FESTIVOS | 

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 ¡j 
(('nqiillada) •;

Teléfono 291092
Amplio aparcaiBiciilojJ

I GALERIAS DE ARTÍJ
SUBASTAS - ARTE - NAHARRO

EXPONE CESA^STRANY 1
Exposición de acuarelas inglesas

Manifestación, 9 - Teléfono 212464

Galería LEONARDO
EXPONE SARROCA ihntuwi

Perpetuo Socorro, 2

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofrece
mos veinticinco trabajos ca
seros, horas libres. Venta 
garantizada. Pago contado. 
EscríOaños. RUFEAL -* 
ROSAL - PONTEVEDRA.

Teléfono 37 86 00
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ISRAEL APOYA
EL PLAN DE
PAZ DE BEGIN
JERUSALEM, 24 

íEfe)— El primer ministro 
braelí, Menahem Begin 
Diensa que la mayor parte 
de los israelíes apoyan su 
plan de paz para Oriente 
Medio, está intentando 
situarse por encima de la 
oposición antes de 
entrevistarse mañana con el 
presidente egipcio en 
Ismailia.

Previamente, Begin 
presentará ante el comité de 
Seguridad y Asuntos 
Exteriores de la Knesseth 
(Parlamento) su plan de paz.

El dirige nte de ja 
oposición laborista, Simon 
Peres, dijo ayer que, 
mientras que Begin ha 
dado grandes pasos hacia la 
paz, el Partido L.aborista aún 
tiene algunas objeciones.

Por su parte. Begin 
afirmó que iba a Ismailia 
con el convencimiento de 
que llevaba el apoyo de la 
mayor parte del pueblo 
israelí.

Faure, que llegó el 
viernes por la noche a 
Kuwait en visita oficial de 
tres dfas, ha visitado esta 
mañana al emir de Kuwait, 
Jeque Sabah al-Salim 
al-Sabah, y tiene previsto 
reunirse también hoy con el 
presunto heredero y primer 
ministro jeque Jaber 
al-Ahmed al-Sabah, y otros 
dirigentes locales.

La prensa kuwaití cita 
hoy a Faure para decir que 
ha manifestado que la visita 
efectuada a Israel el mes 
pasado por el presidente 
egipcio Anuar el Sadat 
había creado grandes 
perspectivas de una solución 
de paz en el conflicto 
árabe-israelí.

La Paz no será lograda a 
menos que se cumplan todas 
las resoluciones de las 
Naciones Unidas sobre la 
crisis en Oriente Medio, que 
piden la retirada israelí de 
los territorios árabes

ha señalado que acogería 
con el mayor agrado una 
más amplia cooperación 
entre los países árabes y 
Francia y otros países 
europeos.

EN PROTESTA POR 
LA ACTITUD DE 
SADAT LOS 
CRISTIANOS IRAQUIES 
CANCELAN LAS 
NAVIDADES

BAGDAD, 24 (Efe).—
Los cristianos del Irak

EDGARD FAURE, 
EN KUWAIT

“LA VISITA DE 
SADAT A ISRAEL HA 
CAUSADO GRANDES 
PERSPECTIVAS DE 
PAZ’ 

KUWAIT, 24 (Efe).- El
presidente de la Asamblea 
Nacional Francesa, Edgard 
Faure ha iniciado hoy 
conversaciones en esta 
capital sobre, las relaciones 
entre los dos países y la 
situación en' Oriente Medio.

ocupados, así como 
reconocimiento de 
población palestina.

el 
la

Faure, según la prensa, 
ha resaltado que el 
Gobierno de París considera 
el problema palestino como 
la base del conflicto, y que 
la paz no podra ser 
restablecida sin encontrar 
una solución justa a este 
problema. También aboga 
por el derecho de cada 
nación de la región a vivir en
paz y seguridad dentro 
fronteras seguras 
reconocidas que deben 
garantizadas.

El presidente de

de 
y 

ser

la
Asamblea Nacional francesa

han cancelado las festivi
dades de Navidad en señal 
de protesta por las 

'iniciativas de paz del 
presidente egipcio Anuar el 
Sadat, informa la agencia de 
noticias de este país.

La agencia ha difundido 
una declaración de los 
dirigentes de las 
comunidades cristianas, en 
la que se dice que la 
decisión tiene como 
finalidad expresar apoyo a 
la oposición del partido 
Baas, en el poder frente a 
los “designios sionistas 
imperialistas”.

Los cristianos han 
cancelado las celebraciones 
de Navidad, Año Nuevo, 
pero observarán las 
ceremonias religiosas, añade 
la declaradón.

Irak se ha manifestado 
abiertamente opuesto a las 
iniciativas de paz de Sadat, 
quien mañana se 
entrevistará con el primer 
ministro israelí Menahem 
Begin en la ciudad egipcia 
de Ismailia.

TEMPORALES EN LAS
ISLAS BRITANICAS

LONDRES, 24 (Efe).- Un 
fuerte temporal asoló las Islas 
Británicas durante la noche pa
sada, causando heridos, derri
bando árboles y sembrando el 
Caos en las carreteras y en las 
costas.

La mayor intensidad se dejó 
sentir en la parte occidental de 
las Islas, quedando muchas zo- 
'las sin suministro eléctrico al 
ser derribados los postes de! ten
dido.

Numerosas comunicaciones, 
por tren y carretera, han queda
do interrumpidas haciendo ex
tremadamente peligrosa la circu
lación agravada considerable- 
•nente por el desbordamiento de 
varios ríos.

En las costas los temporales 
Causaron el hundimiento de un 
Carguero danésj;uyos nueve ocu
pantes-entre ellos una mujer y 

os niños- desaparecieron des-

fono 37 86 00

pues de haberse refugiado en un 
bote salvavidas, frente a la costa 
de Cornualles.

Al otro extremo del país, an
te la costa de Norfolk, el buque 
panameño "Rafaela" sigue em
barrado después de varias horas, 
con 24 personas a bordo.

Y frente a la costa occiden-

tal, una fragata de la Marina 
Real trata de lanzar un cable pa
ra recuperar el transporte griego 
"East Bird 11" que flota a la de
riva después de haber roto las 
amarras a causa del vendaval. El 
pasado jueves sus 24 tripulantes 
fueron puestos a salvo cuando el 
buque embarrancó cerca de St. 
Ives.

Se hunde un buque danés

9 DESAPARECIDOS
LONDRES, 24 (Efe).- 

Nueve personas, incluyendo 
una mujer y dos niños, 
d esaparecieron anoche al 
hundirse un buque danés 
frente a la costa de 
Cornualles en medio de un 
fuerte temporal, anunció 
esta madrugada un portavoz 
del servicio de guardacostas.

El c arg uero ‘‘Lady 
Kamilla, de 500 toneladas.

BOMBAS HASTA 
EN NAVIDADES

desa^"' ’ 24 (Efe).— Artificieros militares 
dftc k’ÏV®"' mañana dos artefactos explosivos en 
^®9urid^^^ Ulster, dijo un portavoz de las fuerzas de 
Tv^'^ hotel de la localidad de Fivemiletown, County 
la^raP#’ ,3''t®facto fue hallado junto a las calderas de 
Pistnio y Lisbellan, County Fermanagh, dos 
f-arrybr?dg^°'°^^*^°*^ bomba en el interior del hotel 
mie^tr casos los edificios fueron evacuados
reaict, desactivaban los artefactos explosivos. No se ^gistraron victimas.

en el que viajaban seis 
tripulantes y la esposa y dos 
hijos del capitán, se hundió 
momentos despues de que 
sus ocupantes subieran a un 
bote salvavidas.

Todos ellos son de 
nacionalidad danesa sólo 
uno que, se cree es de 
nacionalidad española.

Los equipos de rescate no 
han lograao aun localizar al 
bote y despue's de casi ocho 
horas, aviones, helicópteros 
y lanchas guardac ostas 
continúan la búsqueda.

El ‘‘Lady Kamilla” 
transportaba un cargamento 
de sulfuro desde Bayona 
(Erancia) hasta Manchester.

Entretanto otro buque, 
el ‘‘Rafaela” de 2.441 
toneladas, que navega bajo 
bandera panameña, stgue 
embarranca<lo frente a las 
costa de Norfolk, al este de 
Inglaterra, con 24 pasajeros 
a bordo.

Varias lanchas de rescate 
/> e r m a n e c en en las 
proximidades del bui/ue.

La propuesta de Carlos Andrés Pérez, aprobada 

¿>4 O.P.E.P. AYUDARA AL TERCERMUIVDO

CARACAS, 24 (Efe).- 
Nueve de los trece países de 
la OPEP respaldan el plan
teamiento del presidente de 
Venezuela Carlos Andrés 
Pérez de prestar ayuda a los 
países no petroleros del 
tercer mundo.

La información trascen
dió ayer en Caracas poco 
despues de que la mayor 
parte de los ministros del 
Petróleo de los países miem

bros de la OPEP retornaran 
a sus países, tras asistir a la 
quincuagésima conferencia 
de la o^anizació'n en la ciu
dad de Caballeda.

Después de concluir la 
conferencia, el presidente 
venezolano mantuvo entre
vistas con los ministros par
ticipantes en la conferencia, 
quienes en su mayor parte 
se manifestaroiT de acuerdo 
en que la OPEP ayude a los

países en vías de desarrollo 
en sus problemas financieros 

Carlos Andrés Pérez pro
puso en la sesión inaugural 
de la conferencia que la 
OPEP elevará el precio del 
petróleo entre un cinco y 
un ocho por ciento, y que 
tal incremento fuera em
pleado en 1978 para cance
lar las deudas que los países 
en vías de desarrollo no pe
troleros tienen con los paí
ses industrializados.

¡ATENCION A LOS HORARIOS PARA HOY!

DON QUIJOTE
«ABISMO»

CERVANTES

PALAFOX
«LA GUERRA

DE LAS GALAXIAS»

REX
«EL PUENTE 

DE CASSANDRA.
TARDE: 4 y 6,15

«UNA MUJER 
DE LA VIDA»

COSO VICTORIA

«EL PERRO»
«LOS HERMANOS MARA

EN EL OESTE.

TARDE: 4 y 6

CINE ELÍSEOS ESTRENA
HOY

EN SESIONES DE 4 Y 6 TARDE
LA PELICULA MAS ESPERADA DE

LUIS BERLANGA!
¡i¡3 AÑOS RETENIDA POR LA CENSURAI!! DURANTE ESTE TIEMPO 

EL MUNDO APLAUDIO Y ELOGIO ESTA OBRA MAESTRA

INE

ñ

con
MICHEL PICCOLI

un film (ie
LUIS BERLANGA

1

i

i

AAAFYKRO SOLER LEAL • MANUEL ALEIXANDRE • QUETA CLAVER 
MICHEL AUMONT • RADA RASSIMOV • con b oorticiDodón de VAI ENTINE TESSIER 
gmóndePUIS BBtLANGA / RANŒL AZOONA • odoptaoon d»UJIS BERLANGA • RAMH AZCONA JEAN CLAUDE CARRIERE 

dMctor à» Mografia ALAIN DEROBE ■ muwœ d» MALHQŒ JARRE 

productor ajecutno ALFREDO AAATAS
uno coproducciort Hhpono. Franco - ttolKina JET HIMS (AAAORIO) UPF RLAAS 6Ó - FOX EUROFA (PARIS) VERONA (ROMS

(MAYORES DE 18 AÑOS)
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f San Miguel

SAN MIGUEL, A
ZARAGOZA

SECCION NIÑOS

SAN MIGUEL, 49

TELEFONO 23 75 26

ZARAGOZA - 1

PLANTA CALLE: Música Popular

PLANTA BAJA: Música Especializada

CALZADOS A

nw/í&

haga sus compras
Navideñas

os comerciantes
e industriales
de este sector

le desean una feliz
Navidad

y un próspero y venturoso
año 1978

ASESORIA DE EMPRESAS
ADMINISTRACION DE FINCAS

ZARAGOZA-1

COLEGIADO:
FRANCISCO VICENTE HERNANDEZ

APLIQUES - ALFOMBRAS - APARATOS 
SANITARIOS - GRIFERIA - ARMARIOS 

METALICOS BAÑO Y COCINA - MAMPARAS 
CRISTAL PARA BAÑO Y DUCHA

AE/24.12-

LISBC

VENTA DE NAVES
SECCION CABALLERO

gestoría“BI

SECCION SEÑORA Y BOLSOS

'SABOTA.

La hue

San Miguel 1, 1 ° — Teléfono 23 78 97

SANEAMIENTOS

!EN EL CENTRO DE LA CIUDAD!

PAG. 18/24.12.77 / AE

PERJUICII 
EMIGRAN

S14Ó4

Pastillas 
(destruid 
^alud 
'n formai 
interior.

Las f. 
^roxim 
^5.000 
dijeron f 

las 
^abo er 

e s e 
orr 

^^frnam

Lo más 
Portugal n 
huelgaTde । 
sumado m 
personal d 
que tenían 
tiempo pa 
tiempo de 
por culpa 
de la Comp

ZARAGOZA

ABAD
FABRICA:

Puente del Pilar, 21 - Teléfono 29 23 73

EXPOSICION Y VENTA:
S. Miguel, 5, pral-dcha — Teléfono 23 67 29 — Zaragoza

TODA LA MODA DEL CALZADO Y ARTICULOS 
DE PIEL (BOLSOS, MALETAS, CINTURORES,

^embraa 
^L>andor 
'yippi. 
jóvenes i

CALZADOS A

WESl 
24 (Efe) 

núm 
Guerras 
de un COI 
de grano 
^ún fa/t 
dos o tre 
I" estos, 
due aún 
hospital

A
B

en este sector

J.V.I
En\

San Miguel, 35

Teléfono 22 54 14

Felicita a sus^lientes y amigos 
en estas Fiestas Navideñas

San Miguel 14, 3° A 
Teléfonos 23 83 04 y 23 83 05

FFLKJTA a sus clientes
y amigos con motivo de las fiestas de Navidad Felicita a sus clientes y público en general 

en estas FIESTAS NAFIDEÑAS

Los pa 
censuran a 
la huelgi 
momentos 
emigrantes 
Efectivame 
una déc^í 
trabajando 
fechas, la 
emigrantes 
viajan en ti 
"charter" ' 
lOtros, no < 
en sus pu 
hora y ten 
TAP para < 
riesgo de r 
pavo en la ।

EXPL( 
UNGÍ
31 MU

DESTí 
PASTl 
L.S.D. 
DE 15. 
MILLC
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'^/24-12-77 /PAG. 19 extranjero

Portiigal: 
huelga de pilotes

E Perjudica a los emigrantes 
e impide la llegada de turistas

RHODESIA g

1«B «Œ
I-

jlbuiintHU .
Enviado especial '

LISBOA, 24
Lo más grave esta Nochebuena en 

Portugal no es la crisis política, sino la 
huelga tie pilotos de TAP a la que se han 
sumado mil trescientos empleados del 
personal de tierra. Millares de personas 
que tenían sus reservas hechas desde hace 
tiempo para estos días, no llegarán a 
tiempo de pasar las Navidades en familia, 
por culpa de la huelga de los empleados 
de la Compañía Civil Portuguesa.

PERJUICIO PARA LOS 
EMIGRANTES

Los partidos de extrema izquierda 
censuran a los pilotos por haber decidido 
la huelga, precisamente en estos 
momentos. Dicen que es "un boicot a los 
emigrantes, que no pueden volver a casa". 
Efectivamenté, este país que tiene más de 
una parte de su pobláeión laboral 
trabajando en Europa, recibe por estas, 
fechas, la visita de decenas de miles de 
emigrantes. La mayoría, sin embargo, 
viajan en tren, en automóvil o en aviones 
"charter" y han llegado ya a sus hogares. 
lOtros, no obstante, que han permanecido 
en sus puestos de trabajo hasta última 
hora y tenían sus reservas en aviones de 
TAP para esta semana, están corriendo el 
riesgo de no llegar a tierppo de comer el 
pavo en la patria y en familia.

"SABOTAJE" A LOS TURISTAS

La huelga ha supuesto también un

EXPLOSION EN 
UN GRANERO: 
31 MUERTOS
o y» Tm/F GO fL ouisiana), 

(Cfe).— Ya se eleva a 31 
número de personas 

'puertas durante el incendió 
e un complejo de almacenes 

grano. La policía dijo Que 
^n fa/taban por localizar 

os o tres personas entre los 
'^^^os.^ También comunicó 
yoe aún permanecían en el 

ospital 10 personas más.

destruidas 
pastillas de 
L.S.D. por valor 
DE LS.OOO 
MIUONES

SWANSEA, (Gales), 24 
' ^o).— Trece millones de 
Pastillas de "LSD" han stío 
Pastruidas por razones de 
¡alud y seguridad, ha 
informado el Ministerio del 
•f^terior,

^as Pastillas, de un valor 
'mado en la calle de 

-000 millones de pesetas, 
oaron halladas por la policía 

Pesquisas llevadas a 
a o en estos diez últimos 

s en la zona 
an om inada "pequeño 
atmandu " en Gales del Sur. 

a mencionada zona está 
^asas y granjas 

abandonadas, ocupadas por 
ippies" y comunas de 

jovenes de todo el país.

miBS
exprés

BOMBAS
EN MEJICO

OAXACA, (Méjico), 24 
(Efe).— Cinco bombas 
estallaron en la madrugada 
de ayer en esta ciudad v 
otras diez fueron desactivadas 
antes de que hicieran 
explosión.

I\lo parece que se hayan 
p reducido víctimas Y los 
daños son de escasa 
importancia.

TEMBLORES DE 
TIERRA EN JAPON

TOKIO, 24 (Efe).- Dos 
tembIores de tierra de 
intensidad moderada 
azotaron anoche la parte 
norte de la isla de Honshu, la 
más importante del 
Arch ipiélago japonés. Un 
portavoz de la agencia 
meteorológica japonesa 
informó que ef primer 
temblor tuvo lugar a las 11 Y 
2 minutos de la noche (hora 
española). Tuvo una 
intensida de tres grados, en 
la escala japonesa, que tiene 
7.

"sabotaje" a los turistas que teman 
planeado descansar en Madera, en las 
Azores o en el Algarve e, incluso, en 
Cascáis o Estorial.

Miles de centroeuropeos, —portadores 
de preciosas divisas—, no podrán venir a 
broncearse a las costas portuguesas del 
Atlántico, —insulares o peninsulares—, 
por culpa de la huelga.

IMPOSIBLE LLEGAR

Es relativamente fácil salir de Portugal, 
pues las compañías extranjeras sí operan 
con normalidad y los aviones hacia el 
exterior no están llenos. Lo que resulta 
prácticamente imposible es llegar por vía 
área a Portugal pues todos ios vuelos de 
las líneas internacionales están llenos. Por 
lo general lo estaban ya antes de que 
iniciasen la huelga los pilotos de TAP. Y 
la paralización es total en vuelos 
nacionales.

VUELOS"CHARTER"

Con objeto de asegurar los contactos 
con las islas, con Madera y las Azores (c^ 
son gara la península lo que para los 
españoles peninsulares el contacto con los 
españoles insulares de Baleares y 
Canarias), el Gobierno de Lisboa ha 
organizado vuelos de la fuerzaárea 
portuguesa. Se transportan con carácter 
de urgencia pasaje y mercancías, sobre 
todo comida y medicinas. Además ayer 
salió un barco de pasajeros hacia Funchal, 
(capital de Madera), con personas que 
iban a haber volado con TAP. Por otro 
lado, se ha autorizado la salida de vuelos 
"charter" para Azores y Madera a cuantas 
compañías lo han solicitado, (hasta ahora 
el criterio era restrictivo al máximo, para 
impedir un exceso de competencia a la 
compañía nacional).

DISIDENTES
EN LIBERTAD

SEUL, 24 (Efe).- Once 
disidentes que se encuentran 
cumpliendo penas de cárcel 
bajo un decreto de 
emergencia presidencial 
serán dejados mañana por la 
mañana en libertad como 
parte de una amnistía de 
Navidad, dicen fuentes de la 
fiscalía.

Entre los once que serán 
dejados mañana en libertad 
se encuentra el sacerdote 
católico romano Ham 
Se L'ng, de 36 años, uno de 
los seis disidentes convictos, 
junto con Kim, de difundir 
una declaración en marzo del 
año pasado en la que se 
pedía dimisión del 
presidente Park Chung-Hee, 
la derogación de la 
constitución actual y la 
retirada del decreto de 
emergencia implantado hace 
3 1 meses.

LANZAMIENTO 
DE UN NUEVO 
t:osmos”_______

MOSCU, 2A (Efe).- La 
Unión Soviética ha lanzado 
hoy un nuevo satélite no 
tripulado de la serie 
"Cosmos", anuncia lá 
agencia Tass.

Añade que e Isatélite, el 
"Cosmo 971" lléi'a etiuirm 
científico para ftrosegui/ la 
exploración espacial.

LONDRES, 24 (Efe).— "Espero que 
el año nuevo traiga la paz a Rhodesia", 
dijo el primer ministro lan Smith al tér
mino de la sesión de ayer en las negocia
ciones con los dirigentes nacionalistas 
moderados, en la capital rhodesiana.

Estas conversaciones se iniciaron ha
ce dos semanas a propuesta de lan 
Smith para tratar de hallar una "solu
ción interna" basada en un acuerdo con 
los nacionalistas representados por el 
obispo Abel Muzorewa, el reverendo 
Ndabadingi Sithole y el jefe tribal Jere
miah Chirau.

Aceptado ya el sufragio universal pa
ra los mayores de 18 años, sin restric

REQflLOS QE KEÏE5 

25.000 
UPRQS inramiLs

Para nuestros clientes infantiles, 
durante todo el mes de Diciembre, 

(informes en nuestras oficinas)

CAIA DE AHORROS 
DE LA INMACULADA

AhKJtMI.hoiJ IJ 111,111,111,1.

ciones, ofrecido por lan Smith a los na
cionalistas, el premier negocia ahora su 
propuesta de garantías para la minoría 
blanca una vez que toda la población de 
Rhodesia haya elegido a su primer Go
bierno de mayoría.

Las garantías incluyen: un tercio de 
los escaños parlamentarios para los blan
cos y listas electorales separadas para 
blancos y africanos.

Por el momento los dirigentes nacio
nalistas se resisten a aceptar las propues
tas de Smith y han sugerido, a su vez, 
una serie de contrapropuestas que serán 
discutidas cuando las negociaciones se 
reanuden el jueves próximo.
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las lesiones zaragocistas
PUNTO DE VISTA

El actual paréntesis, este breve intervalo 
liguero protagonizado por las navidades, 
parece llegar en un buen momento. For lo 

menos en lo que atañe a noeruos los 
zaragocistas. Nos coje en el punto mas algido 
ctalificatorio. En la precisa ocasión que 
ocupamos uno de los tres primeros puestos 
eré opción a ascenso. Que' bueno sería que 
aeréase ahora la Liga. Pero queda aún much»^ 
teta por cortar. Habrá que estimular y templar 
la» tijar»^'raragocistas para que funcionan en 
esTa parte liguera con más finura y precisión.

Queda tiempo pues en esta semana de 
asueto y respiro de lo que llevamos recorrido 
hasta ahora y de valorar lo más exactamente 
posibi». los obstáculos que tenemos que 
vencer en este trecho final que aún nos queda 
30f. caminar. .A priori, en un computo no 
excesivamente riguroso de posibilidades 
"ascensoristas" no se presenta el panorama 
demasiado tenebroso. Quiere decirse que 
estamos mucho más cerca de un razonable 
optimismo que de ese pesimismo que algunos 
airean sin argumentos convincentes. 
Esperamos que al final de terhporada la 
realidad haya hecho causa comiín con 
nuestras aspiraciones e ilusiones.

Un factor en contra del Zaragoza es la 
adversidad en forma de lesiones, que parece 
acompañarle como la sombra al cuerpo. 
Comenzó el año pasado con graves daños de

Planas y Flanelles. Al primero le costó tener 
que colgar definitivamente las botas; y e* 
jugador valenciano todavía está en pleno 
período de recuperación, mucho más lento de 
lo que sería de desear Ojalá n© siga el mismo 
camino que su compañero.

Al final de temporada nos hicimos algunas 
ilusiones respecto a la recuperación total de 
Planas. Porque si consiguió recobrarse 
físicamente en un cincuenta por ciento 
aproximadamente, no era una utopia esperar 
que durante los tres meses de verano 
alcanzaría el setenta por ciento por lo menos. 
Nadie olvide que jugando prácticamente cojo 
Planas fue en muchos encuentros el jugador 
mú destacado.

Pero ocurrió lo peor que podía suceder. 
Javier Planas se echó sus cuerttas y 
honestamente tiro' por el camino de enmedio. 
Por el de la realidad de apartarse para siempre 
del fútbol activo. Mas no fueron sólo esas 
importantísimas ausencias de Planas y 
Flanelles las que hemos tenido que lamentar. 
Como las desgracias nunca vienen solas, a 
dichas bajas hubo que añadir posteriormente 
la de Mendieta, que costó sus buenos millones 
de pesetas y que también quedó fuera de 
combate para mucho tiempo.

Y finalmente esta última e inesperada 
doble lesión gravísima de Salvatierra que lo ha 
dejado inactivo para toda la temporada Na

FLANELLES MENDIETA

me dirán ustedes que todo esto no es el colmo 
de la mala suerte. Como para pensar en una 
maléfica plaga de lesiones. Con todo, 
pensamos vencer todas adversidades.

Antonio SARRIA

SUCEDIO, sucede y... ¿SUCEDERA?
ASOCIACION DE 
FUTBOLISTAS

CUANTOS años llevamos 

' luchando por la creación 
de la Asociación de Futbolistas 

y un Colegio de Arbitros 
mdependiente de la Federación 
de Fútbol

Se puede asegurar que 
“ ARAGON/expresha reflejado 
este sentir nuestro en sus 
columnas muchas veces, sin 
desmayo, por tener la seguridad 
de que había de llegar, algo que 
ermsideramos justo y necesario.

Con agrado hemos podido 
leer: “AHORA VA EN 
SERIO...” ¿Por qué? Porque 
vemos que no se trata de colocar 
solamente estrellas al frente, aun 
en forma interina, de una 
asociación que demuestra va a 
tener gran empuje y fuerza para 
defender los derechos y hacer 
cumplir obligaciones de lo» 
futbolistas. En el mundo del 
fútbol, existen en la actualidad 
hombres de^ leyes. Y jugadores 
con categoría profesional que se 
han puesto en movimiento para 
que, entre otras cosas 
desaparezca el derecho de 
retención, que los convierte en 
"los esclavos” de jaula dorada 
en unos casos y en otros de 
calabozo oscuro donde no llega 
mas que la miseria y el 
ostracismo.

Resultaba perjudicial para el

mismo futbtá tanto como par la PRORROGA AL
sociedad, el que no se permitiera REAL ZARAGOZA
estudiar en una concentración a sábado no» encontramos
un jugador de fútbol la carrera reunión importante, con
que iba a ser su porvenir cuando................................... 
tenninase su vida de jugador.
mientras se toleraban la mayor 
parte de las veces, se reían 
también del aficionado —o 
siguen carcajeando— sin mostrar 
un auténtico valor positivo, 
mientras crean la indisciplina y 
el malestar.

Muchos son los puntos que 
jurídicamente habrán de 
sostener la base de ésta 
Asociación de jjugadores de 
Fútbol, en la cuaJ no estaría de 
más que se integraran los 
entrenadores que dejaran de ser 
víctimas de las circunstancias 
que aquejan en la actualidad a 
este mundo pelotonero. Piensen 
lo» club» que deben de ayudar, 
en vez de poner pega» a ésta 
naciente asociación. Lo 
contrario sería tanto como 
pretender creerse empresarios a 
costa del riesgo del aficionado, 
para mantener un vergonzoso 
“derecho de retención”. Y todo 
con el dinero del socio!

Volveremos sobre el tema 
que acaba de nacer con la 
seriedad y fuerza que debió de 
hacerse.

Nuestra felicitación y 
fenhorabuena!

el delegado de la empresa 
acreedora del Real Zaragoza, 
“Obrascón”, con qpien 
conversamos sobre el tema del 
embargo que apremiaba al club 
por parte de la constructora.

— ¿Se arreglará el asunto?
El señor Valbuena nos 

contestó:
— Se arreglará
Luego vinieron los manteles.

El señor Espelosin, el señor 
Valbuena, fueron portavoces del 
arreglo, que se ha confirmado 
después y que servirá para un 
respiro.

De este modo nos lo 
confirmaba anoche el abogado y 
directivo del Zaragoza señor De 
F elipe:

— Se han portado bien, 
¡Todo tiene arrezo!
También el presidente señor 

Gil Lecha se mostraba contento 
y sonriente.

— ¡Claro hombre, claro! 
Tenía que ser así.

Muchas veces unos ceden 
incluso en sus derechos, para 
que los problemas tengan 
remedio, por graves que estos 
parezcan.

Es algo que se Uama razonar. 
Y en fútbol o jurídicamente se 
llama prórroga. Es la prórroga 
de un grato encuentro, en el que

el Zaragoza no ha salido 
perdiaido precisamente.

EL RIESGO DEL 
SEÑOR RIESGO

Las e Lecciones para
presidente del Real Oviedo, 
histórico club que tuvo una 
magmfica “cantera” siempre y 
la que fue un tanto olvidada 
para colar jugadores de alta 
cotización y bajo rendimiento, 
han tenido como elegido al 
señor Riesgo.

Un club como el Oviedo que 
cuenta con ¡cincuenta y ocho 
millones! de deuda ha tenido 
una fuerte lucha en las 
elecciones. No han faltado 
candidatos. Pero el señor Riesgo 
“se ha Uevado el gato al agua”. 
Ha sido elegido y lleva buenos 
propósitos, como lo» de volver 
los ojos a esa “cantera” en la 
que todos los clubs de España 
por fuerza van a tener que 
acudir. Lo contrario no va con 
el señor Riesgo y su joven 
directiva. No quiere que el 
riesgo del club persista. 
Cincuenta millones que pesan 
sobre los números rojos del 
socio.

Es lo serio. Y deseamos que 
el señor Riesgo no tenga otro 
que el de su apellido.

¡Que 1 978 le sirva para 
ello: Y que a todos nos sonría 
mas que este 1 977 que se va!

Aitonio MOLINOS

FEUZ HAVIDAD
CUANDO este número llegue a su» mano», lector 

amable, a lo mejor lo sorprende entonando d 
vSIancico de hoy y de »iempre, <jue desde njjoj 

conocemos de memoria: “Esta noche, e» Noche Buemy 
mañana Navidad; saca la bota Mana, que lo voy , 
celebrar’’. Y ojalá que así sea, buen amigo, porque d 
detaBe demostrará bien a la» claras que tu predi»po«idó„ 
e» netamente navideña. Y como el repasar esta lecdói 
ya indica, sin lugar a dudas, que lo» deportes ocap4 
lugar en tu mente y que puede» ser reeddtnate 
aficionado id fútbol, de fútbol hablarás entred

CUANDO 
amable,

repiqueteo de pandereta» y zambomba» y tambiéa end 
momento de alzar esa bota que “a la María'* redamuU 
en la canción.

Son fecha» esta» de paz y de amor, son fecha»decaí 
absoluta comprensión y de elogiable buena voluntad, ton 
fedias familiares, tranquilas, nostálgicas, hogareña y 
rememorativas. Se trata, entonces, mientras saborea d 
cardo o el besugo al homo; el pavo, los turrones o d 
licor de tus preferencias, que vayas pensando, que ya 
hiciste las paces con el Zaragoza de tus sufrimientoi y 
tus alegrías; que este Zaragoza, tan tuyo y tan nuestro, k 
ganó a pulso la reconciliación en los últimos encuentren; 
én Vitoria por su manera de jugar y en Tenerife por lu 
espíritu de hacha.

Recuerda, caro amigo, cuando la fiesta familiar vaya 
alcanzando la» cota» deseada», entre canción y sodio, tai 
mu^ presente, cuando ya llegue el “Asturias patria 
querida’’ o bien el rotundo y emotivo “soy de Aragón", 
que el día de Aío Nuevo recibiremos al Granada en La 
Romareda y que tú, el jugador número doce, puedei 
representar una baza de las mas unportantes a la hora de 
conseguir este triunfo difícil y siempre transcendente.

Enrique PEYRONA

|H»li4lepwrfee$
___________;__________________________ ;_________________<

FUTBOL: LOS HUNGAROS ESTAN EN ESPAÑA
ZAMORA, 24 (Logos).— La selección nacional de Bulgirla 

Sub-23 ganó por dos goles a cero ayer ai Zamora en partido 
amistoso de fútbol. Hoy sábado los búlgaros actuarán en 
Albacete.

COPA: EL ZARAGOZA SIGUE CON SUERTE
MADRID, 24 (Agencias).— El Zaragoza caso de superar «I 

Atlético de Marbella como se prevé dado el resultado ventajoso 
del encuentro de lea, se enfrentará al vencedor de la ellminatófii 
Levante-Murcia en la próxima ronda de la Copa del Rey 0« 
fútbol. El primer encuentro se jugaría lejos de La Romareda « 
diá 4 de enero y el de vuelta el dia 11 del mismo mes.

SOS DEL MALAGA
MALAGA, 24 (Alfil).— La situación económica del Milas> 

parece desesperada. Asf se trasluce de las manifestaciones 
formuladas ayer por la directiva. Con carácter apremiante se 
necesitan quince millones de pesetas que podrían salvarlos 
inminentes compromisos adquiridos por el club.

VILLOTA CORRERA EL GRAN PRIX DE BRASIL
RIO DE JANEIRO, 24 (Alfil).— El piloto español EJIJ 

Vlllota se ha inscrito para participar, si logra clasificarse, en 
Gran Prix de Brasil de Fórmula-I valedero para el campeones 
mundial de automovilismo.

La vuelta ciclista 
a Aragón, 
en marcha Is mili ¡asUÉ ifie venga
El Club Ciclista Iberia, no 

se ha dormido en los 
laureles y después de unas 

controversias por cuestión de 
fechas para la organización de la 
Vuelta Ciclista a Aragón con los» 
organizadore» de la Vuelta a los 
Valles Minero», ha logrado 
salirse con la suya y ya se puede 
dar como seguro que del 20 al 
25 de mayo la ronda aragonesa 
surcará nuestras carretera». 
Hemo» dialogado con el 
pre»idente del Club Ciclista 
Iberia, don Domingo Martín 
Pérez* el hombre respiraba 
satisfacción por todos lo» poros, 
no en vaqo ha conseguido, 
porque además era de justicia, 
que se tuvieran en cuenta todos 
lo» abrumadores argumentos 
que se presentaban para hacer 
valer nuestros derechos. Pero 
dejemos que sea don Domingo 
Martín quien nos cuente cómo 
han rodado los acontecimientos.

— ¿Por qué el Club Ciclista 
Iberia ha tenido que pasar por 
este trance cuando nuestra 
ronda tiene carácter 
internacional y por lo tanto 
prioridad sobre las de nacional?

— Bueno, esto es un 
problema un tanto complicado, 
ya que todo parte de que en el 
año 75 nos pidieron si les

"Monzón, 
Fuentes de Ebro 

y Cal ato rao 
serán finales de 

etapa"

podíamos ceder unas fecha» del 
mes de mayopara la 
organización del Campeonato de 
Montaña, nosotros cedimos esas 
fechas, pero sin renunciar a 
ellas, segxin consta en un escrito 
que dirijimos a la A.E.O.C.Í-. 
(Asociación de Carrera» 
Ciclista»); los años 76 y 77 no lo 
organizaron en el mes de mayo 
y este año pretendían hacerlo en 
estas fechas, por lo ((ue 
lógicamente nosotros hemos 
hecho valer nuestros derechos y 
no hemos pasado por el aro 
como se pretendía.

— ¿Han quedado las 
relacione» en plan cordial con 
los organizadores de la prueba 
de los valle» mineros?

— Como lo cortés no quila lo 
valiente, las ndaciones siguen 
siendo cordial ísimas.

— ;Se saben ya lo.s equipos 
que van a participar en la ronda 
aragonesa?

— (Contamos corno seguro 
con los cuatro equipos españoles 
y estarnos manteniendo 
contactos con .Mino Filippini, 
jrara consegitir (jite nos traiga 
algún erjuipo italiano. También

hemo» mantenido 
conversaciones con el equipo 
belga Carpentier, creemos que 
podremos contar con su 
concurso.

— Se ha hablado de la posible 
venida de Eddy Merckx; ¿qué 
hay de cierto en ello?

— Es muy posible que corra 
nuestra ronda, ya que su equipo 
está muy interesado en que 
compita en este tipo de pruebas. 
Desde luego por nosotros no va 
a quedar y nuestros esfuerzos 
están volcados para que venga el 
monstruo belga.

— El concurso de Eddy 
Merckx puede ser un arma de 
dos filos, ya que si se lleva la 
•vuelta de calle, ésta va a perder 
interés, aunque, por otfo lado, 
sería una atracción. ¿Han 
pensado ustedes en este dctálle?

— Bueno, hay que tener en 
cuenta <iue Eddy Merckx ha 
bajado un tanto en su fonna por 
lo que creo que hay gente que le 
puede dar ínucha guerra, por 
otro lacio sieinjíre existiría el 
acicale de intentar desboni arlo.

— ¿Están tíxlos los detalles 
en lo concerniente a finales de 
etapa solventados?

F (Miemos dar como seguro 
(¡uc Monzón, T uentes de Ebro y 
Calatoruo serán finales de etapa.

Molina de Aragón es casi seguro 
Sje también lo será, aunque por 

momento estamos pendientes 
del escrito de confirmación. En 
lo referente a los detalles vamos 
solventando todo poco a poco 
pero con paso firme.

— ¿Qué tal están 
resp orid ie ndo las firmas 
comerciales?

— Hay que dejar constancia 
de que, a pesar de la crisis 
económica que estamos 
atravesando, estas se están 
portando de maravilla. Quiero 
dar las gracias desde estas 
páginas por su colaboración.

— ¿Gon qué número 
aproximado de corredores se va 
a contar?

Nuestra idea es que un 
número de 50 corredores 
intervenga en la prueba; es decir 
6 equipos de 8 corredores.

La ronda aragonesa está çn 
marcha. Don Domingo Martin, 
alma y vida de la prueba, no ha 
regateado esfuerzos en proveerá 
Aragón de una prueba 
importante dentro del 
calendario nacional. Hacemos 
votos porque estos esfuerzos se 
vean compensados y el éxito 
acompañe su brillante gestión.

JoséSANZ FERNANDEZ.

SI LO TUYO ES EL

Te esperamos ya en...
LA FEDERACION 

C/Casa JimeneZ/I® '^ 
Federándote obtendroí 
•Descuentos en renionfes 

•Asistencia a cursillos 
•Seguro de occident®* 

y transportes
• ...y otras ventajo*

monitor

■kEkI
Publicidad reoliwdo 

con la colaboración de 
la Revista Monitor Ski'
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entonando d
e desde niJo» 
Noche Buen, y 
que lo voy I 

rigo, porque d 
I predi*po«idó„ 
wr cata mcqÓi
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Hollywood ha descubierto a 
un nuevo "monstruo sagrado" 
llamado Irma Obermaye. Según los 
hombres que trabajan en el 

lanzamiento de esta rutilante estrella, 
se supone que será "la nueva María 
Montez", pero, a la moderna...,de 
acuerdo a la forma en que hoy se 
promociona a una estrella.

eportea ocujm 
sr reedeitrute y 

■ lar» entreellablarás entre el
y también end 
iría” redanuiti

A fechas de caii 
la voluntad, ion 
s, hogareña y 
itras saborea el 

»s turrones o el 
usando, que ya 
I sufrimientoi y 

i tan nuestro, le 
DOS encuentren; 
Tenerife por tu

Pero si junto al nombre de esta 
bella mujer no estuviera el de uno de 
los primerísimos actores que tenemos 
en Hollywood, el de Jack Nicholson, 
quizá la fama de esta muchacha no 
tuviera tanta importancia para los 
que escriben én nuestros diarios y 
revistas dedicadas al cine. Sí, Irma 
Obermaye, es un descubrimiento del 
sobrio y afortunado actor que tan 
extraordinariamente protagonizara 
"Alguien voló sobre el nido del 
cuco".

sta familiar vaya 
ión y «orbo, tai 
‘Asturias patna 
soy de Aragón”, 
Granada en La 

•o doce, puedei 
ntes a la hora de 
anscendente, 

[ue PEYRONA

Pero, ¿quién es Irma Obermaye?, 
Su apellido es alemán. Pero su 
personalidad..., su estilo, es bien 
latino. Es por eso que muchos nos 
hicimos la misma pregunta al inicio 
de la promoción de esta guapa mujer. 
Y, para saberlo por ella misma, la 
localicé y me citó en su mansión de 
Beverly Hills. Allí, rodeada pqr un 
''montón'' de libros de varios 
idiomas, de objetos de arte y de un 
mundo realmente distinto, logré esta 
breve entrevista que ofrezco a mis 
amigos lectores.

RTE

lAUOKDWM
: BRASIL

A JACK IBSOIIun alto

retí son tus

Lupe Ve/ez o Este/ita Rodriguezsevillana
1

en

tes

que te 
diré que

SU PRIMERA PELICULA 
EN HOLLYWOOD ESTA A 
PUNTO DE ESTRENARSE

id realizado 
boración dç 
Monitor Ski'

"NACI EN BERLIN 
Y SOY HIJA DE 
UN ALEMAN Y 
DE UNASEVILLANA"

arada, la forma de proyectarse 
general.

habla SIETE 
idiomas Y HA 
SIDO UNA PRIMERISIMA 
bailarina clasica en 
parís Y LONDRES

cómica del Milis* 
is manifestaciones 
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Copa del Rey de 
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aros actuarán en '

5PAÑA

Cuando me enfrenté a la nueva 
- estrella de Hollywood, descubrf que 

poseía cierto encanto diferente ai que 
suelen "usar" la mayoría de las 
mujeres de esta ciudad. Irma 
Obermaye suele moverse... hablar v, 
en general, se proyecta de una forma 
que sorprende y encanta a todos. 
¿Qué misterio tiene la personalidad 

este nuevo rostro del cine? ¿Qué 
hay de especiaf por sus venas? ¿De 
dónde procede? Mi primera pregunta 
fue ésta:

- ¿Quién eres tú, Irma 
Obermaye?

(Confieso que la tuteo porque fue 
lo primero que me pidió cuando 
llegué a su puerta)

- ¿Yo? Pues una mujer que tiene 
un mundo de proyectos en su cabeza 
y que, si se lo permiten va a demostrar 
que Hollywood, desde hace mucho 
tiempo, necesita una estrella como 
yo....

Se rió mucho. Comprendí que 
aquellas palabras las había dicho por 
broma, ya que también es una mujer 
sencilla y poseedora de 
sentido de la humildad.

- ¿Quiénes fueron o 
padres?

- Ah..., ¿es eso lo 
preocupa? Pues bien. Te 

lYO ES EL 
Kl 

mos ya en." 
ERACION 
menez, 10* 
>te obtendroí 
>5 en remontes 
:ia o cursillos 
de accident®* 
nsportes^ 
■as ventajas

nací en Berlín, lo que acredita mi 
nacionalidad alemana. Y soy hija de 
un alemán y de una sevillana... Sí, de 
una española, ¿por qué te ríes?

- Me río porque, desde que te vi, 
pensé que por tu cuerpo corría sangre 
española. No sé, pero lo supuse 
rápidamente.

- ¿En qué se diferencia?
~ Pues.....en el temperamento, la

tor

Duizá se haya comentado mucho 
Sobre la amistad de esta nueva figura 
^®l cine norteamericano y Jack 
l'licholson. Pero con la reciente boda 

actor, todo quedó en un plano 
friuy inferior.

, ~ Irma, ¿sabías que para muchos 
Jo eras la "protegida" de Jack 
1*10001500?

A Nació en Berlín y es hija A /Vicho/son: "Estamos ante 
de un alemán y de una una estre//a a/ estilo Dolores del Río,

— Sí, lo sé. ¿Y ahora qué dicen? 
Se habrán convencido de que entre 
Jack y yo solamente ha existido una 
amistad sana y de compañeros, 
¿verdad?

- ¿Cómo se conocieron?
-Pues nos conocimos en Nueva 

York. Yo estaba trabajando en una 
comedia musical y una noche Jack se 
presentó a mí diciéndome: 'Tú eres 
muy buena, tú tienes que ser la 
próxima gran estrella de Hollywood. 
¿Quieres dejarte guiar por mí? Por 
supuesto que lo acepté y aquí estoy.

— ¿Qué eras antes?
- ¿Antes de estar en Broadway? 

Pues siempre he pertenecido al ballet 

francés de Maurice Bejar.'He viajado 
casi todo el mundo con su ballet 
como primera bailarina. He hecho 
larguísimas temporadas en Londres y 
en París.

- ¿Por qué la comedia musical?

— Porque es lo que más me ha 
interesado siempre. No había 
aceptado antes ofertas de Broadway 
porque la verdad era que, 
económicamente no me era negocio.

— Tengo entendido que hablas 
varios idiomas...

— Sí, hablo siete. Entre ellos el 
inglés, español, alemán, francés, 
italiano, ruso y portugués.

Irma Qbermaye ha filmado sui 
primera película en Hollywood 
teniendo como galán a Jack Lord, ese 
mismo que ha conquistado al mundo 
con la serie "Hawai 5—0". El director 
de su primera película ha sido nada 
menos que Young Michael, uno de 
los actores negros más cotizados de 
Estados Unidos pero que, según 
parece, piensa dedicarse en unjuturo 
a la dirección. Los productores son 
Alan James y John Amos. Y para el 
lanzamiento de Irma Obermaye se 

cuenta con un buen número de 
"gordos" billetes verdes.

- ¿Qué vendrá después de esta 
pel ícula?

- Bueno, tengo un contrato para 
otras cuatro películas más en 1978. 
Así es que eso acredita que tendré 
trabajo.

El propio Jack Nicholson expresó 
sobre Irma Qbermaye: "Estamos ante 
la figura que puede darle una vuelta a 
Hollywood. La industria 
cinematográfica de nuestro país 
siempre ha contado con cierto tipo 
de actriz exótica, sensual, latina, para 
ser más exactos. Y yo he encontrado 
a esa mujer en Irma. Estoy 
completamente seguro que, dentro de 
un par de años, el mundo entero 
hablará de ella y, su fotografía, estará 
en las habitaciones de los 
adolescentes como sucedió hace años 
con latinas como Lupe Velez, Estelita 
Rodríguez, Doloresdel Río ,etc".

Y con Irma los productores han 
tenido todo tipo de amabilidad. Le 
entregaron las llave de una mansión 
hermosa y con todas las comodidades 
existentes. Cosa que, sin duda, hacía 
muchos años que no se hacía en 
Hollywood. ¿Quiere esto decir que 
vuelve la época dorada de las grandes 
divas? Es posible. Y sería algo 
hermoso ya que, desgraciadamente, el 
hombre actual tiene muy pocas 
oportunidades para poder soñar..., 
imaginarse a esas mujeres de sueño 
que nos ofrece —cuando quiere- la 
meca del cine.

- Irma, ¿eres una muchacha 
feliz?

- Totalmente. Y pronto lo seré 
mucho más porque estarán aquí mis 
padres.

— ¿No tienes miedo a que te 
conviertan en una mujer objeto? .

- No creo en esas tonterías. Cada 
cual es lo que quiere... lo que permite 
que hagan con su persona.

- ¿Con quien filmarás tu segunda 
película?
- Con Jack Nicholson. Y será un 

musical.
La película que está a punto de 

estrenarse en Nueva York y en otras 

tres ciudades importantes de nuestro 
país, se titula "El embrujo". En ella 
hay acción, romance, canciones y, 
sobre todo, unas v istas 
increíblemente bellas de la ciudad de 
Miami.

Claro que el hecho de que Irma 
Qbermaye haya irrumpido en 
Hollywood se presta para pensar 
muchas cosas, como por ejemplo: 
¿será una futura actriz desgraciada 
como Marilyn Monroe?

Por Robert Hill
Una exclusiva Nacional desde 
Hollywood para Fiel, Servicios 
Especiales EFE.
(Prohibida la reproducción)
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CARTELERA
I

¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!

TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacio
nal de Zaragoza).— Com
pañía Tony Soler-Eloy He
rrera. Hoy, tarde 7,15, 
¡única función!; EL SO

CAVON, de Eloy Herrera. 
¡Dos horas de carcajadas! 

Mañana, funciones 7,15 y 
10,45.

CINES DE ESl'RENO

ACTUALIDADES.- 4 y 6. 
(Mayores 18). Segunda se
mana: IF... (Subtitulada). 
Un film de Lindsay An
derson, con Malcolm Mc
Dowell, Christie Noomen. 
Mañand domingo, sesiones 
4-5-8-10.

ARGENSOLA.- 4 y 6. (Ma
yores 18). MALAS CA
LLES. Un film de Martin 
Scorsese, con Robert de 
Niro. Mañana domingo, se
siones 4-6-8-10.

AVENIDA.— 4 y 6. (Mayo
res 18); CONFESIONES 
DE UN INSTRUCTOR. 
Robin Ask with, Antohony 
Booth. Mañana domingo, 

. sesiones 4-6-8-10.
CERVANTES.- 4 y 6. (Ma

yores 18). Cuarta semana. 
UNA MUJER DE LA VI
DA. Eastmancolor (Subti
tulada). Silvia rfystel, Joe 
Dallesandro. Mañana, ma
tinal a las 11,45 y 4-6-8-10.

COLISEO.— 4 y 6 (Mayores 
18). Tercera semana; SE
XO LOCO. Laura Antone- 
Hi, Giancarlo Giannini. 
Film de Dino Risi, Mañana 
domingo, sesiones, 4-6-8- 
10.

COSO.— 4 y 6. (Mayores de 
18 años y de 14 acompa
ñados). Quinta semana. EL 
PERRO. Eastmancolor. Ja- 
son MUIer, Lea Massari.

DON QUIJOTE.- Tarde, 4 y 
6,15. (Todos públicos). 
ABISMÓ. Cinemascope- 
Technicolor. Robert Shaw, 
Jacqueline Bisset. Mañana, 
matmal a las 11,30 y 5- 
7,15-9,45.

DORADO.— 4 y 6. (Mayores 
18). LAS AVENTURAS 
DE FLESH GORDON. Ma
ñana sesiones; a las 4-6-8 y 
10, y matinal, a las 11,45, 
con la película para todos 
los públicos: LA CIUDAD 
DE LOS MUCHACHOS.

ELISEOS.— Tarde 4 y 6. 
(Mayores 18). Hoy, estre
no. TAMANO NATURAL. 
Una película de Luis Ber
langa. Michel Piccoli, Am
paro Soler Leal.

FLETA.- 4,45 y 6,45. (To
dos públicos). MONTAÑA 
RUSA. Panavisión-Techni- 
color. Sistema de sonido 
Sensurround. George Se
gal, Richard Wdmark. Ma
ñana sesiones 5,7-15-9,45.

GOYA.- 4,30 y 6,45. (Ma
yores 14 años y menores 
acompañados). NEW 
YORK, NEW YORK. Ro
bert de Niro, Liza MinneUi. 
Mañana sesiones 4,45-7,15- 
9,45.

MOLA.— 5 y 7 (Todos públi
cos). LOS RESCATADO
RES. El último gran dibu
jo de Walt Disney. Tecnhi- 
color. Mañana matinal 
11,45, 4-6-8 tarde y 10 
noche.

PALACIO.— 4 y 6. (Mayores 
18). tercera semana; LO
CURA AMERICANA. 
Technicolor. Mañana, se
siones 4-6^-10.

PALAFOX.- Tarde, 4 y 
6,15. (Todos públicos). LA 
GUERRA DETlAS GALA- 
XIAS. Cinemascope-Tech- 
nictdor. Mark Hamill, Ha
rrison Ford. Mañana, ma
tinal a las 11,30 y 5-7,15 
y 9,45.

REX.- Tarde y y 6,15. (Ma
yores de 14 años y meno
res acompañados). EL 
PUENTE DE CASSAN
DRA. Technicolor. Sofía 
Loren, Richard Harris. Ma
ñana, matinal a las 11,30 
V 5-7,15-9.45.

RÏALTÔ.- 4,15 y 7 (To
dos púUicos). DERSU 
UZALA. Oscar 1976 a la 
mejor película de habla no 
ingesa. Corto: CATUOR. 
Mañana, matinal a las 
11,30. 4,15-7 tarde y 10 
noche.

VICTORIA.- 4-6. (Todos 
públicos). Cuarta y última 
película del ciclo homenaje 
a los hermanos Marx. LOS 
HERMANOS MARX EN 
EL OESTE. Mañana do
mingo, 4-6-8-10.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.— 4-6. (Mayores 
18). LA PROMESA. East- 
mancolor. Carmen Sevilla, 
Antonio Ferrandis. Mañana 
domingo, 4-6-8-10.

GRAN VIA.- 4-6. (Mayores 
18). ME SIENTO EXTRA
ÑA. Eastmancolor. Rocío 
Dúrcal, Bárbara Rey. Ma
ñana domingo, 4-6-8-10.

LATINO.— 4 y 6. (Mayores 
14 y menores acompaña
dos). LA GRAN AVENTU
RA DE ROBIN Y MA
RIAN. Sean Connery, Au
drey Hepburn, Richard Ha
rris. Mañana, sesiones 4-6- 
8 y 10.

MADRID.- Sala 1: 4-6. (Ma
yores 18). EL LIBRO DEL 
BUEN AMOR. Patxi An- 
dion, Blanca Estrada. Ma
ñana domingo, 4-6-8-10.

MADRID.- Sala 2: 4-6. (Ma
yores 18). ABORTAR EN 
LONDRES. Eastmancolor. 
Consuelo Ferrara, Pedro 
Mari Sánchez. Mañana do
mingo, 4-6-8-10.

NORTE.— 4 y 6. (Mayores 
18 X LA CARRERA DE 
LA MUERTE DEL AÑO 
2000. Sylvester StaUone, 
David Carradine. Mañana 
4-6-8-10. (Todos públicos). 
TARAS BULBA. Yul Brin- 
ner. Tony Curtis.

OLIVER.— 5 y 7. (Mayores 
18). MI PRIMA CARNAL. 
Susan Player, Rosalba Neri. 
Mañana, 5-7 y 9 todos 
públicos). DICK TURPIN. 
John Gaffari, Senny Green, 
Sancho Gracia.

PARIS.— 4-6. (Todos públi
cos). Octava semana. LA 
GUERRA DE PAPA. East- 
manccdor. El niño Lolo 
García, Teresa Gimpera. 
Mañana, domingo, 4-6^8-10

PAZ.— 4,45-7. (Todos públi
cos). 20.000 LEGUAS DE 
VIAJE SUBMARINO. Kirk 
Doutas, James Mason. 
Technicolor. Mañana, 4,30- 
7 y 9,30.

ROXY.— 4-6. (Mayores 181 
MI MUJER ES MUY DE
CENTE, DENTRO DE LO 
QUE CABE. Eastmancolor. 
Conchita Velasco, José Sa
cristán. Mañana domingo, 
4-6-8-10.

SALAMANCA.- 4 y 6. (Ma
yores 18). LA VIOLA
CION. Simón Andreu, Ma
ry Francis. Mañana, 4 tarde 
(Todos públicos). AVEN
TURAS DE TARZAN: SI
LENCIO DE MUERTE. 
6-8 y 10. (Mayores de 18). 
LA VIOLACIÓN.

VENECIA.-4 y 6. (Mayores 
18). MI HIJA HILDE- 
GART. Amparo Soler Leal. 
Mañana, 4 tarde (Todos 
públicos). MUNDO FUTU
RO. 6JB y 10 (Mayores 18) 
MI HIJA HILDEGART.

COLISEO EQUITATIVA
LVniES PROXIMO

¡¡COLOSAL ESTRCXOÜ

Todos públicos
3 únicas sesiones: 5-7^15 y 9,15

F-

LA ALGARADA 
ESnRITDAL

LA MUERTE
DE CRISTO
NARRADA EN

PRIMERA PERSONA

VELDPOSTER
Les desea Felices Fiestas y Año Nuevo 
Le sugiere para Reyes un regalo práctico

DIBUJO EN COLOR POSTER EN BLANCO Y NEGRO 63 x 85 

A un precio SORPRENDENTE, visítenos

Gabriel García BadeJI Avda. San José, 157, 1*, 1® BA /a venta en todas /as librerías

PARSIFAL

CANCELA"EL PAPAGAYO'

ASTORG'S

1800 SENECA

GRAWER CLUBRerjjrnk h» éxitos de ayer, viva 
lo.- actuales \ conózcalos futuros, 
viajando a*.trav('-« de la música. (!a-

DESPUES DE SL BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 396952

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a /1 madrugada, vuelve a su 
ambii nte.

Noche de sátiado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

(iomodo. f)ersonal v . diferente. 
Calle Montavo. C XSb^i AS

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Sierrrpre las mejores 
atracciones internacionales. 1 L.A 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

N( EV A DISTINTA, ACTl AL. 
El mejor sonido con la música del 
momento, 'la se dice: “E.soes S<;- 
neca y su ambiente’’ L A HIPA, "i

Elegante, .'-electo. Distinto “La 
diferencia es su ambiénte” .San 
Ignacio de Lovola, 13, Teléfono 
214856

CADA TARDE.

ADA NOCH

DISCOTECA 
LIVERPOOL

STORK CLUB

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVII AMOS 
A ESCUCHAR A L(S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (l'Lntrada gratuitaX Abier
to Jueves y viernes noche. Sáb!)do 
tarde y nofhe. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 9o

La música más origind y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tacde: especial puejas.' Noche 
discoteca-club haste las 3 de li Ig 
madrugada. Centro duébd. Inde* n 
pendenda*!9. Td. 214804 "

Reunión y juventud en un am* 
biente distinto. Redentemente iT 
inaugurado: en Sari Juan de la 
Cruz, 28. %

GALLERY 2

"i

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reservado m 
ambiente, tenemos lo que uste» 
desea. Liñán, 8 (detrás'oe Telefœ fu 
nica, San Vicente de Paúl). Tele* 
fono: 291166

IGUANA

.luveritud,. ritmas, diversión. PW*. Ai | 
dos jetvenes. Calle Madre Védiu- 
na, 11. Teléfono 217052 ' uA
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parecerse a maridos con guapas mozas y demás, los de "Jueves 
locos", (que es de lo mejor que hay en el programa infantil, 
dicho sea de paso), se han empeñado en sacarlo todos los días y 
no me vean el cachondeo que se organizan ios chicos del 'El con 
el bueno de "Curro"!

iVaya,vaya,con la Lotería de Navidad! ¡Vamos, que ni el 
reintegro! Los únicos que entendieron el negocio fueron los del 
“Un dos tres". Sí aquellos que se llevaron medio millón de pts 
en lotería. ¿Que si les ha tocado? No, no, pero es que yo digo; 
que ellos entendieron el asunto, porque no crean que han 
perdido el "medio kilo" en el juego navideño. La pareja de 
"listillos", nada más salir de prado del Rey para sus casas ya 
habían vendido casi la mitad. Total que se quedaron con 18 mil 
pts. de lotería, (que si les toca, vaya tela) y se embolsaron sus 
482 mil ptas. que tampoco están mal. Pájaro en mano...

Es algo insólito, (por bien hecho), en TVE. "Mira hay viene el 
Curro. ¡"Qué va ese es el guapo". "Que no, que no, que es 
Curro". Vamos, que la chica que es guapo y el chico que 
"Curro". Y es que por eso, cuando a uno ¿seleyeen p.lani 
chulapón, le dicen: "Mírale que "curro" viene". Cosas mías, (y 
de Curro).

I Escribe: JAVIER

j" Aladino 
by la lámpara 
N maravillo^

!n

íYSOLDSMfTH

CHNICOLOR^

45

INDUSTRIAL 
^PUBLICITARIA

,R0 63x85

PRIMERA CADENA

14,30
Noticias del 

sab ado. Primera 
edición

15,00
Miguel, el travieso 

"La gran limpieza en 
Katthult"

15,35
La .bosa 

refranes 
refranes del 
casarse"

de los 
"Los 

afán de

15,50
Primera sesión

"Mujercitas" 1949
18,00
Baloncesto

FBOGRAMIS

19,30
Noches sin 

frontera
20,45
Tiempo de Navidad
21,45
Noticias del 

sábado. Segunda 
edición

22,00
Circo TV
22,45
Musica de 

Navidad del mundo 
entero

23,45
Misa de Nochebue
na desde Roma.
Despedida y 

cierre
Y es que los hay con suerte y los hay listos. A los dos 

pertenece el "Curro", porque aparte de la suerte que tiene de.

g Bueno, pues
•à e m p e z a rñ o s la 

programación especial de

seEsta noche
Nochebuena y mañana 
Navidad, et. etc. etc. Y 
en la Navidad la 
programación habitual de

i.

los domingos, con 
"Hablemos" a la cabeza
y abriendo la marcha.
También es habitual la 
"Santa Misa", pero no la 
de mañana, pues será

Navidad, con la emisión 
en el programa de 
sobremesa de 
largometrajes, (más o 
menos infantiles), que se 
inauguran con este de 
“Aladino y la lámpara 
maravillosa”. No creo 
que haya que decir 
mucho acerca del cuento 
de las “Mil y una 
noches”. O tal vez sí: 
decir que la versión es 
totalmente infantil. Son 
dibujos animados, en una 
armonía asombrosa, 
debida al prestigioso 
realizador y animador de 
“cartooms”, Jean Image.

Podemos recordar que 
la historia nos cuenta 
cómo el mago Mohamed 
de Egipto sueña con 
poseer algún día una 
lámpara maravillosa, 
oculta en un lugar de 
Oriente, que lo 
convertiría en el más 
poderoso del mundo. 
Pero la lámpara le debe 
ser entregada por un niño 
inocente; este es Aladino, 
Sin embargo la ambición 
pierde al mago y a la 
lámpara, que (con genio 
incluido), va a parar a las 
manos de Aladino.

Una formidable 
apertura de programa 
extraordinario para los 
pequeños, que es en 
realidad a quienes va 
dirigida dicha 
programación, por lo que 
nos parece un acierto de 
TVE la emisión del film. 
Además, ya lo hemos 
dicho, la dirección de 
Jean Image, el guión del 
mismo y la animación de 
D enis Boulin son 
admirables.

Una divertida y bonita 
película para disfrutar, 
“peques”. Sí, para usted 
también

SEGUNDA CADENA

14,30
Carta de ajuste 

"Zarzuela Don 
Monolito"

15,00
Presentación y 

avances
15,05
Mundo deporte
17,00
Exitos TV.' 

Hispanoamérica 
"Doña Bárbara” 
(Episodio núm. 11)

18,00
Dibujos animados
18,30
Las reglas del 

juego ”La econo
mía"

19,30
Opera ”1 due 

Fosean" de Verdi
22,00
Teatro "Sócra

tes"
23,45
Despedida y cierre.

ofrecida desde Roma, 
\con la bendición Urbi et 
Orbi, impartida por S.S. 
Pablo VI.

Tras la Santa Misa, 
hay dudas entre 
''Retransmisión 
deportiva" o "Concier
to". Por tanto, "Gente 
joven" es el programa 
que sufre las consecuen
cias.

La sobremesa 
televisiva consta de ios 
siguientes espacios: por 
el VHF, "Especial 
Navidad " y "Musiquean- 
do", (¿nos lo creemos? ); 
"El mundo en acción", 
con Miguel de La Quadra

repitiendo programas
emitidos; "El 
F I a ndes", 
capítulo: "El 
Aroa"; "625

perro 
con 

broche 
líneas"

ya 
de 
e I 
de
y

ciclo John Wayne y la 
película: "Infierno en las 
nubes", con Robert 
Ryan y Don Taylor.

"Baloncesto", Torneo de 
Navidad. Se enfrentan los 
equipos del Real Madrid, 
y la selección de 
Australia.

Por UHF: "Bonanza", 
con el telefilm, "El 
semental", en el que Ben 
regala a Little Joe un 
caballo y un granjero se 
lo roba. Poco después: 
"Concierto", "Panorama 
musical" y "La danza". 
Llegamos así a 
"Filmoteca TV", con el

Por la noche, 
siguiendo con el UHF, 
dentro del espacio de 
Joaquín Soler Serrano 
“A fondo", tendremos 
como entrevistado a 
Raphael,

El Primer Programa 
nos ofrece "Curro 
Jiménez" con un 
capítulo ya anunciado 
hace dos meses: "El tío 
Pedro", (Algarrobo y la 
niña contorsionistas y el 
convento).

JB

id eu un am- 
Sedentemente. IT 
ft Juan de la Æ

d y reservado 
lo que UB^d 
ráe oc Telefœ 
e Paúl). Tele-

ireiaa.' Noche 
I 3 de li 
dudad. Inde* 
214804

Los televise roticos

Uveidón. Pre-= 
Madre Védiu- (g 
^052 Æ

(Jue la Eva está de 
muy buen ver, no lo 
vamos a descubrir ahora 
nadie. Y es que es por 
eso, por lo que está ahí 
ahora. Porque cuando 
aparecía en la tele 
dándonos los avances y 
todo eso, ya la 
llamábamos “la tacones” 
y desde entonces ya nos 
iba a todos Eva, que daba 
Gloria mirarla y por eso 
se llama Eva Gloria. 
Total que entre unas 
cosas y otras, ‘‘la 
tacones”' llegó a 
conseguirse un 
prograinita para ella sola 
y un “Milsiqueando”, mal 
que bien, fue tirando, 
hasta que todos los 
cortes y cambios se

RAPHAEL “A FONDO

’ w ; '/Sí Î

cebaron en el programa 
de la guapa moza.

Y ya lo saben todos 
los televidentes; a 
‘ ‘ M u siq ueando’’, lo 
quitan porque no hay 
espacio de tiempo o 
porque hay demasiado 
tiempo y ponen otra cosa 
más larga. Y los 
admiradores de Eva, 
¿qué?

al que lleva en la mano, 
que no se pique el 
polifacético J.L.). Y 
entre piropo y piropo, 
(porque otra cosa no 
será, pero el muñeco de 
J.L., o J.L. que para el
caso es lo mismo vamos.

Pues nada; a esperar. 
Y lo malo es que “la 
televiserótica’’, cuando 
sale es que sale de verdad 
y empieza a poner 
posturitas en plan “sexy 
y voces y arrumacos con 
“el najarraco” de J osé 
Luis Moreno, (me refiero

que hasta el novio ha 
perdido la Eva Gloria), 
pues así ha transcurrien
do la cosa, con algún 
invitado que otro, sobre 
todo, en plan 
“televiserótico”, como la 
Massiel, que se nos pone 
a dar quejidos y demás. 
Y es que está todo lleno 
de “televiseróticos” y yo 
quiero que me invada la 
Eva Gloria. La 
‘‘televiserótica“ 
incomprendida.

SGCB2021
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RECELO
E

l pleno del Congreso de los 
Diputados tuvo ayer más ruido que 
nueces y más valor de síntoma que 
) contenido. Con todo, no provocó el 
bostezo, cosa muy de agradecer a los 
padres de la patria que suelen aburrir a las 

mismísimas ovejas.
independientemente del contenido de la sesión, 

que ya se cuenta cumplidamente en otras páginas 
de este periódico, yo me atrevería a sintetizar lo 
ocurrido -todo lo dicho, apuntado, esbozado, 
requerido, sugerido y gritado- en una sola 
palabrairecelo.

Aquí ya nadie se fía ni de su propio padre. La 
Historia aporta el antecedente ; el franquismo, la 
placenta y la naciente democracia el germen de 
una situación nacional de desconfianza absoluta. 
El exceso de la maniobra sobre la enjundia, la 
abundancia de la estrategia sobre las ideas, la 
preponderancia de los despachos sobre la calle y 
otros cuantos desfases más, han determinado una 
situación de absoluta imposibilidad para la 
convivencia. Un suspiro de unos es interpretado 
por otros como una proclama.

En las calles de Madrid se cuenta un chiste para 
sintetizar la situación. Dos amigos, viejos 
compañeros, se encuentran en un pasillo:

-Oye, tú.
- ¡Pues anda que tú!
Tan lacónico diálogo es, pienso, toda una 

radiografía del momento. Un síntoma de la 
realidad social, que coincide con la realidad 
parlamentaria; cosa por otra parte rara porque 
nuestro congreso empieza a estar tan desfasado de 
los temas del pueblo como, en su dfa lo estuviera el 
mundo oficial de Franco del país real de la calle.

Lo de las comisiones Investigadoras, lo del 
presupuesto y todo lo demás tiene ya menor 
entidad menor valor, más escaso significado. Lo 
importante, lo esencial, está en eso, en el recelo y 
así en una Navidad que deseo feliz para todos, no 
se puede vivir.

Martín Ferrand

ti PSOl mantiEni
-------------------------------------------- IIII mili ■llllllllll I mi lllllPIMI III lili IIIMIIII

la fma rEBublicana
MADRID, 24 (Europa Press).- El Partido Socialista 

Obrero Español mantiene su voto particular en el 
anteproyecto de Constitución sobre la forma de Gobierno. 
En este sentido, según se ha informado a Europa Press en 
fuentes socialistas, se ha presentado un voto particular para 
que se suprima el apartado tres del articulo primero que es 
que señala que “La forma política de Estado español es la 
monarquía parlamentaria".

Por lo que respecta al 
título III del anteproyecto 
constitucional que es el que 
se ocupa de la Corona, el 
PSOE propone que quede 
redactado de la siguiente 
manera (el número de los 
artículos del voto particular 
del PSOE no coincide con 
ios del borrador 
constitucional, en que este 
título abarca del articulo 48 
al 5 7):

TITULO III, DEL
JEFE DEL ESTADO

Artículo 45.— La 
Jefatura del Estado la 
ostentará el presidente de la 
República que asume su más 
alta representación y ejerce 
las funciones que le otorga 
la Constitución.

Artículo 46.— El cargo 
de presidente de la 
República tiene una 
duración de seis años y no 
será posible la inmediata 
reeleción.

Podrán ser elegidos los 
ciudadanos mayores de 
treinta años que estén en el 
pleno uso de sus derechos 
civiles y pol íticos.

Artículo 47.— La 
elección del presidente de la 
República se producirá en

una sesión conjunta de las 
Cortes generales en la que 
participarán también cinco 
representantes por cada 
territorio autónomo 
elegidos por su asamblea 
legislativa.

Será elegido el candidato 
que obtenga los tres quintos 
de los votos de los 
miembros del colegio 
electoral formado de 
acuerdo con el párrafo 
anterior.

Si en tres votaciones 
ningún candidato hubiera 
obtenido ese quorum será 
suficiente la mayoría 
absoluta.

Artículo 48.— Sesenta 
días antes de la expiración 
de su mandato, el jefe del 
Estado convocará la reunión 
a que se rerfiere el artículo 
47, para un día dentro de 
los treinta siguientes. La 
sesión será presidida por el 
presidente del Congreso. 
Cuando el jefe del Estado 
estuviese impedido, hubiera 
fallecido o presentado la 
dimisión, la convocatoria de 
la elección la realizará el 
presidente del Co ngreso.

Artículo 49.— Cuando 
fuera proclamado ante las 
Cortes el presidente de la 
República prestará

A diferencia de Aragón

LA IZQUIERDA GALLEGA, 
CONTRA LA

AUTONOMIA OTORGADA

A Insiste en que en el texto
diga que el jefe del Estado es

el presidente de la República

juramento de lealtad a la Cons 
titución y el® desempeñar 
fielmente sus funciones.

Artículo 50.— El 
presidente de la República 
nombra al jefe del Gobierno 
de acuerdo con lo 
establecido en el artículo 
85. También nombrará y 
separará a los ministros a 
propuesta del presidente del 
Gobierno.

Artículo 51.— 
Corresponde también al jefe 
del Estado:

a) La convocatoria y 
disolución de las Cortes 
generales y la convocatoria 
de elecciones en los 
términos establecidos en la 
Constitución.

b) La promulgación de 
las leyes.

c) Dirigir mensajes a las 
Cortes generales.

d) La convocatoria de 
referendum en los casos 
previstos en la Constitución.

e) El mando supremo de 
las fuerzas armadas

f) Expedir los decretos 
acordados por el Gobierno, 
conferir los empleos civiles 
y militares, conceder 
condecoraciones y honores.

g) Ejercer el derecho de 
gracia.

h) Convocar a suspender 
el Consejo de Ministros 
cuando sea necesario.

i) Acred itar a los 
embajadores y otros 
representantes diplomáticos.

j) Aquellas otras 
funciones que le otorguen la 
Constitución o las leyes 
orgánicas.

Artículo 52.— El jefe del 
Estado recibe una

asignación de los 
presupuestos generales del 
Estado para el sostenimien
to de su cargo y de su casa y 
nombra directamente a los 
funcionarios civiles y 
militares de su servicio.

ARTICULO 53,- 
Cuando el presidente de la 
Republica no pudiera 
desempeñar sus funciones 
temporalmente por 
enfermedad o tuviera que 
ausentarse del país en viaje 
oficial, le sustituirá 
provisionalmente el 
presidente del Congreso.

En caso de muerte o de 
incapacidad permanente del 
jefe del Estado, la 
presidencia interina de la 
República corresponderá al 
f«residente del Congreso de 
os Diputados.

ARTICULO 54.- Todos 
los actos del presidente de la 
República irán refrendados 
por el presidente del 
Gobierno o por los 
ministros competentes, que 
asumirán la plena 
responsabilidad de los 
mismos.

ARTICULO 55.- Al ¡efe 
del Estado sólo podrá 
exigirse le responsabilidad 
por violación de Ja 
Constitución o por delitos 
contra la seguridad exterior 
del Estado. La competencia 
para enjuiciar al jefe del 
Estado corresponde al 
Tribunal Supremo en pleno 
y su posibilidad debe ser 
apreciada plenamente por el 
Congreso de los Diputados 
por una mayoría de tres 
quintos.

POESIA
NOCHEBUENA

Yo tenía un gorrioncico, 
chirriador de canalera, 
pregonadorde amistades, 
de justicias centinela, 
y un día me lo mataron 
de pedrada traicionera.

Un gato se lo comió 
con hambre de tragedera, 
y cuatro plumas quedaron 
en un rincón de la acera.

Parecían cuatro lágrimas 
relumbrón de cuatro estrellas, 
paronimias de silencio 
y soniches de poeta.

¡Muerto está, muerto, matad, 
mi gorrión de canalera!
Más ¡ah!, que viene la noche, 
la noche de Nochebuena, 
y cuatro plumas en sangre 
en mi corazón revuelan 
buscando las lealtades 
que aun me quedan, aun me quedan.

¿Será otro nacer el mío? 
¿O será una renacencia? 
¿Recordar es revivir? 
¿Volveré a ser lo que era?

i Ay, Señor, Señor, Señor! 
i Ay, Señor, si Tú quisieras...!

José Wia HERNANDEZ

SANTIAGO, 24 (Europa 
Press).— La izquierda gallega 
ha pedido a la Asamblea de 
Parlamentarios Galleaos que 
rechace la composición de la 
“Xunta” que se formula en 
la contrapropuesta del 
Gobierno a la propuesta de 
preautonomía gallega.

Movimiento Comunista 
de Galicia, Partido 
Comunista de Galicia, 
Partido Obreiro Galego, 
Partido Socialista Obrero 
Español, Partido del Trabajo 
de España, y Partido Galego 
Socialdemócrata proponen 
que el organismo 
preautonórnico no esté 
compuesto únicamente por 
parlamentarios, de modo 
que después de las 
elecciones municipales 
pueda acoger un número 
igual de representantes de 
los municipios 
democráticos.

Rechazan, además, la 
inclusión en la “Xunta de

LA DIPUTACION DE 
HUESCA, FIRME

"Evitaremos por todos los medios 
el traslado del Archivo de Aragón 
a Cataluña"
HUESCA, 24 (Cifra).

La Diputación de Huesca, en 
el pleno celebrado ayer, 
acordó evit ar con todos los 
medios a su alcance, que se 
traslade el archivo de la 
Corona de Aragón tctal^ o 
parcialmente a Cataluña, según 
se solicitó por la Generalidad.

En el pleno de la 
Diputación, también se 
acordó mantener contactos 
oficiosos con la Universidad

Galicia” de representantes 
de las diputaciones 
provinciales actuales 
^‘aunque eso no prejuzga la 
postura sobre la 
representación de las 
diputaciones resultantes de 
las elecciones democráti
cas”.

Por otra parte, son 
partidarios «de que en el 
proyecto preautonómico 
figure la formación de 
comisiones mixtas para 
transferencias de 
competencias á la “Xunta” 
y de que en la redacción del 
proyecto preautonómico 
participen todas las fuerzas 
políticas, sociales, 
económicas y culturales 
gallegas. Asimismo, 
consideran que las 
referencias a la bandera e 
idioma gallegos no suponen 
materia que deban esperar la 
aprobación de la 
Constitución del Estado 
español.

de Zaragoza, para que en la 
propuesta de ampliación de 
las instalaciones 
zaragozanas, se abarque la 
creación en Huesca de una 
Escuela de Ingenieros 
Agrónomos y una Facultad 
de Farmacia.

Con la creación de estos 
centros universitarios, de los 
que 'carece Aragón,^ en 
Huesca, se ayudaría a 
descongestionar el distrito 
universitario de Zaragoza

EN EL PROYECTO CONSTITUCIONAL

LA FIGURA DEL REY, MENCIONADA 
EN CUARENTA OCASIONES

MADRID, 24. (Cifra). —En cuarenta ocasiones 
menciona el proyecto constitucional la figura del Rey-

La mayor parte de estas menciones se encuentran, 
lógicamente, en el titulo tercero, “de la Corona”, y 
resto hace referencia a nombramientos, propuestas Y 
decisiones que requieren la firma de la máxima autorida

Súí^mbargo, el proyecto sólo hace 
de la monarquía en una ocaston, 
artículo 1,3, en el que se fija la forma política de 
español como monarquía prlamentaria. ,,eintiann

España, como tal termino, aparece en veinñ^ 
ocasiones. En otros casos se hajse referencia al 
español o, simplemente, nuevi 
de los términos democracia o democrático , y 

a “pueblo” o “popular”, si bien son muy numerosas bs 
alusiones a los ciudadanos, los españoles e incluso a lot 
vecinos.

En el título IX, “del tribunal constitucional” se hace 
una referencia, presumiblemente por error y 
transcripción, no subsanando por la corrección 
errores, a dicho tribunal como “tribunal de garantías 
constitucionales”, denominación primitiva del mtsi^C 
que fue desechada por entender que su competencia 
desborda de la mera garantía. Esta referencia se hace en 
el artículo 151, que se refiere a su presidente.
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